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LA CRONICA

Expedientan a tres policías que 
insultaron al alcalde de Alcalá, 
el cual será denunciado a su vez 

por el comité de empresa municipal

M edidas de choque contra la 
droga: Aprobadas 48 propuestas

Jomacla de terror: Un preso 
psicópata asesina a un recluso 

durante un motín en Alcalá/Meco

Una pareja declara que sólo 
quería «hacer el amor», tras ser 
detenidos por robo en un colegio

Baloncesto: Paraíso desmiente 
su fichaje por el Barcelona de Epi

CORSA SW ING'- ‘ C r c B .  í̂ naxfo.VES
o sn  n

c ^ n Í arrevo^ ciones

L ístales u n ™ 0051

a l

■ Promoción válida durante este mes. -  Diesel y 1.0 gasolina no incluyen cuentarrevoluciones.
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AGROGIL, S. A.
( ira Madrid - Barcelona. Km .32.300 

lél% 889-13 12/-«8 
AI.CAI.A l)F. HF.NARF.S (Madrid) 

EXPOSICIONES F.N:
Mada- de Dios. *

(enfrente del Parque Municipal) 
leí. 880 09 93.

AI.CAI.A DF. HENARES.
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Y I U S  Y
NOVIAS

MADRINAS

y
COMUNIONES

MAYOR, 27 • TEL. 8S9 36 66 - ALCALA DE HENARES

LA CRONICA
D E L  H E N A R E S
S em an ario  de in form ación

Pleno/Alcalá

CENTRO DE 
REHABILITACION 

ANTIDROGA

N
o resultó tranquilo el largo 
pleno (casi tres horas) so
bre la drogodependencia 

celebrado por el Ayuntamiento al- 
calaíno el martes por la mañana. 
Mientras en la sesión se debatía 
acaloradamente un paquete de 
medidas, en la calle los policías y 
las limpiadoras municipales mani
festaban su descontento por la po
lítica laboral. El alcalde prohibió la 
entrada de los policías municipales 
al Ayuntamiento, para impedir 
que se manifestaran en el pleno.

El pleno acordó la solicitud al 
gobierno de la Comunidad de Ma
drid para que incluya en sus presu
puestos la construcción de un cen
tro de rehabilitación para drogo- 
dependientes y la constitución de 
un consejo contra la droga.

Página 42

Motín

UN PRESO 
ASESINA A UN 
COMPAÑERO

U
n preso preventivo de 36 
años, Mariano ¡Domínguez 
Alisén, falleció el pasado 

domingo en la prisión de Alcalá- 
Meco como consecuencia de las pu
ñaladas que le asestó otro recluso, 
Moisés Caamañez Alvarez, de 23 
años, en el transcurso de un motín 
en el que participaron más de cua
renta presos de esta cárcel de máxi
ma seguridad.

A  las once de la mañana del do
mingo ya se veían numerosos pre
sos, con las caras tapadas con cami
setas, encaramados en las azoteas 
de la prisión. A los pocos minutos 
llegaban las primeras dotaciones de 
antidisturbios, que al final sumarían 
casi 20 vehículos. Los presos amoti
nados pertenecían al módulo 2 del 
ala de "cumplimiento".

Página 50

Torrejón

FIN DELA  
PRESENCIA 

AMERICANA

A
 principios de 1983 empezó 
a correr el rumor de que la 
Base Aérea Norteamerica

na sería desmantelada. Ahora, 
cuando los últimos cuatro caza- 
bombardercJs F-16 han despegado 
de Torrejón con rumbo a Alema
nia, aquella premonición se ha he
cho realidad.

Cuando ya han pasado treinta y 
siete años desde el día en que co
menzó a funcionar, su historia ha 
atravesado por momentos buenos, 
los menos, y malos, los más.

Así, tras la firma de los Pactos 
de Madrid en 1953 entre el presi
dente estadounidense Eisenhower 
y el general Franco se vivieron 
unos momentos de euforia y triun- 
falismo en muchos sectores espa
ñoles.

Página 84

ALFOMBRAS» MOQUETAS ■ SUELOS
SOMOS PROFESIONALES. CONSÚLTENOS Tel. 671 20 12

• S g A & S & r¡¡OFERTAS EN ALFOMBRAS!!
MEDIDAS PRECIO MEDIDAS PRECIO

40X60 300PTAS 125X180 3295 PTAS

60X120 1495 FTAS 170 X 240 5695 PTAS

80X130 1695 PTAS 200 X 290 8395 PTAS

120X170 4895 PTAS ALFOMBRAS LANA 20%  DESCUENTO

¡¡VISÍTENOS!!. Todos los días Incluso domingos mañana
Otra. Barcelona, Km. 16,25. SAN FERNANDO DE HENARES

ÍPRYCAl Ttr J t
asnnEDB

Gasolinera

I Puente de 
San Fernando

Gasolinera
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íCORREO DEL LECTOR

UNA MUJER BAJO LA LLUVIA ENCIERRO DE POLICÍAS
Mi nombre es Raquel Sán

chez y soy la jefa del grupo de 
majorettes de la Peña El Quijote 
o “Vedettes” (como Antonio R. 
Naranjo y Celia Iglesias, periodis
tas de LA CRONICA nos deno
minaron), que amenizaron el pa
sado 2 de marzo el estreno de la 
película “Una mujer bajo la llu
via”.

El motivo de la presente es el 
rechazo y repulsa al tipo de artí
culos que gente como ustedes 
suelen escribir en los medios de 
comunicación. El hecho es que 
denominan a niñas de edades 
comprendidas entre los doce y 
los diecisiete años como vulgares 
vedettes con el consiguiente en
fado de las chicas y de los propios 
familiares que ven como gente 
que se dedica al mundo de la in
formación “insulta” de esa mane
ra a unas niñas.

Hablo en nombre de ellas ya 
que mi puesto me lo indica, e in
tento transmitirles el grado de 
enfado que estos días está ro
deando al grupo en general. El 
caso es que nosotras fuimos lla
madas a participar en tan impor
tante acontecimiento, pero no se 
nos indicó con qué tipo de obje
tos íbamos a actuar. Supongo 
que ustedes conocerán que noso
tras actuamos con unas inofensi
vas varas que movemos al com
pás de la música que siempre nos 
acompaña. Pero esta vez las va
ras fueron sustituidas por unos 
paraguas que nos suministró la 
productora de la película. Cuan
do llegamos allí, una señorita 
muy amable me explicó el tipo de 
actuación que debíamos repre
sentar y esto consistía en hacer 
un pasillo que condujera a los ac
tores desde la puerta hasta el ac
ceso de los cines. Para ello se 
acordonó la zona para que nadie 
irrumpiera el paso de los actores. 
Aquella señorita también me ad
virtió del paso de los periodistas, 
ya que en el estreno que tuvo la 
película en Madrid hubo una 
gran avalancha de periodistas 
que deslucieron el acto. Y así vol
vió a ocurrir en Alcalá. El ensayo 
general fue perfecto pero a la ho
ra de la verdad yo, que tenía que 
ir abriendo paso me encontré con 
un grupo de personas que no ha
cían más que molestar, ponerse 
entre los actores y yo y dar empu
jones. Comprendo que ese es su 
trabajo pero lo podían haber re
alizado igual o mejor si se hubie
ran situado detrás del espacio re
servado al público, pues de eso se 
trataba: ustedes son parte del pú
blico y no tienen preferencia so
bre los demás.

Respecto a los “paraguazos”, 
que yo sepa nadie salió herido y

ninguna persona me dió queja al
guna de haber sido golpeada. 
Son simples exageraciones de dos 
personas que se dedican a decir 
todo tipo de barbaridades y de 
mentiras pretendiendo que la 
gente les crea. Más vale que se 
dedicasen a cumplir con su traba
jo, que es informar, y no a llamar 
“vedettes” a cualquier chica que 
lleve una simple minifalda...

Espero que reflexionen sobre 
el tipo de artículo que han escrito 
y que además ha leído mucha 
gente, en el cual ponen en ver
güenza a un grupo cultural bien 
conocido en esta ciudad como es 
la Peña Complutense “El Quijo
te”. Sepan ustedes que las “ve
dettes” actúan en todo tipo de 
fiestas: ferias, celebraciones, 
inauguraciones, etc. Y nunca na
die nos había dejado tan bajo co
mo lo han hecho estos dos “pe
riodistas” si es que se les puede 
llamar así.

En nombre de mis compañe
ras, una vez más, les pido hagan 
el favor de publicar en el próximo 
número, en el espacio dedicado a 
la opinión, unas líneas en las que 
estas dos personas pidan perdón 
a este grupo de chicas porque es 
lo menos que pueden hacer si tie
nen “dos dedos de frente” que lo 
dudo. Esperando pronto su res
puesta me despido.

Raquel Sánchez M artínez.
Alcalá

N. de R: En ningún momento 
los periodistas Celia Iglesias y  An
tonio R. Naranjo pretendieron in
sultar a las jóvenes de la peña El 
Quijote. Si por “vedette” entiende 
algo “vulgar" debería repasar el 
diccionario en algunos términos. 
“Vedettes" son Norma Duval, L i
na Morgan y, en ocasiones, Liza 
MinellL

Si al denominarlas “vedettes” 
se han sentido ofendidas, no du
damos en pedir disculpas. Para 
otra vez, y ahí tienen razón, nos 
ceñiremos más a su auténtica de
nominación y las calificaremos de 
“majorettes” o incluso “bastone
ras ", palabra esta más española.

Sobre el episodio de los para- 
güazos, no fue más que un co
mentario típicamente periodístico 
con el que se pretendía describir el 
ambiente vivido aquel día, sin 
ofender a nadie. En lo que ya no 
caben disculpas es cuando usted 
alude al injusto sitio de preferen
cia de los periodistas con respecto 
al público. Sepa usted que la ma
yoría de. los periodistas están más 
que acostumbrados y aburridos 
de este tipo de actos, a los que 
asisten con la sana intención de 
cumplir una obligación: informar 
al lector.

El grupo de concejales del 
Partido Popular del Ayuntamien
to de Alcalá de Henares, antes 
los graves acontecimientos ocu
rridos en la noche del 17 de mar
zo, con motivo del encierro pací
fico de los policías locales para 
exigir sus justas reivindicaciones 
laborales, quiere hacer públicas 
las siguientes consideraciones:

Ia.- El Grupo Popular consi
dera que en los asuntos relacio
nados con las reivindicaciones la
borales, debe prevalecer siempre 
la vía del diálogo, que nos consta 
no ha existido por parte del equi
po de gobierno, el PSOE, siendo 
este por tanto, único responsable 
de que los trabajadores munici
pales hayan tenido que utilizar el 
encierro como medida de pre
sión.

2a.- Tenemos conocimiento | 
de que el desalojo del salón de 
plenos de estos trabajadores por 
parte de la policía nacional fue en 
todo momento correcta.

3a.- No obstante lo anterior, 
tras la misma, se produjeron gra
ves enfrentamientos entre el al
calde y los trabajadores munici
pales como consecuencia de la 
actitud despótica, autoritaria, au- 
tocrática, dictatorial, provocadora

y chulesca de quien, como máxi
mo representante de nuestra ciu
dad, el socialista Isidro Florencio 
Campos, debía ser quien, al con
trario, abriera los cauces de diálo
go y apaciguara los ánimos.

Ante la petición de dimisión 
(algo comprensible en un sistema 
democrático), por parte de los 
funcionarios; el alcalde actuó per
diendo absolutamente los pape
les, enfrentándose a los mismos, 
exigiendo detenciones improce
dentes y provocando mayores in
cidentes.

4a.- El Grupo Popular consi
dera que, quien debía dar ejem
plo de flexibilidad, de talante dia
logante y negociador y de sensibi
lidad democrática, el alcalde, el 
socialista Isidro Florencio Cam
pos, con esta actitud ha reafirma- 

j do claramente no estar a la altura 
que las circunstancias requerían, 
y no ser la persona más idónea 
para representar con. dignidad a 
los ciudadanos alcalaínos, sino 
más bien todo lo contrario, dan
do la imagen de una persona in
flexible, déspota, e indigno de os
tentar el cargo que ocupa en un 
sistema de libertades y de normal 
convivencia democrática.

Concejales del PP/Alcalá

QUINTAL DE 
O EL SUEÑO

Cuando la razón duerme se 
crean monstruos. Son las imáge
nes de la realidad que uno sub
conscientemente desea, se nota 
porque se dice entonces lo que 
uno quiere que hubiese ocurrido 
y no lo que ocurrió y, al no ser 
así, se sigue soñando desde la 
propia realidad, en este caso, au- 
tocrática, despótica, dictatorial... 
Realidad en la que se percibe la 
añoranza nostálgica de otros 
tiempos.

Se acusa a un alcalde de no 
abrir los cauces al diálogo, cuan
do estos nunca han sido cerrados. 
Intenta el PP provocar al sistema 
democrático culpando a la mayor 
institución de la ciudad de provo
car iifcidentes, cuando han sido 
aquellas y los medios utilizados 
por el gobierno de la ciudad, co
mo el pleno, quienes son irrespe
tuosamente maltratados, aten
tando a la dignidad de la alcaldía 
con insultos amparados en la co
bardía de la masa y ofendiendo al 
mayor órgano de gobierno de 
nuestra ciudad. Y es curioso que

IGNORANCIA 
DE LARAZON

quienes apoyan estas actitudes 
sean precisamente los nostálgicos 
de tiempos de oscurantismo y 
dictadura.

Nos alegramos y felicitamos 
hoy a estos nuevos defensores de 
la policía local, sobre todo cuan
do hace poco tiempo esa no era 
su actitud, aprovechando la co
yuntura de esta situación creada 
por la policía municipal. Todos 
sabemos que al grupo del PP la 
policía, los funcionarios, la droga 
les da igual.

Es una impotencia para criti
car y ofertar la alternativa de go
bierno, lo que les hace adoptar, 
de cara a la sociedad, estrategias 
basadas en: irresponsabilidad, 
provocación, corrupción, insegu
ridad ciudadana, desprotegida de 
sensibilidad al sistema democráti
co y a los políticos.

Pero no debemos dejar que 
se nos conduzca hacia esos derro
teros, pues sería el principio de 
tiempos que, parecen ser, aflo
ran.

Concejales PSOE/Alcalá
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CORREO DEL LECTOR

UN CUMULO DE SANDECES COMITE DE TRABAJADORES
DEL AYTO. DE ALCALÁLa pasada semana este sema

nario publicaba una carta firma
da por los concejales Francisco 
González y Joaquín Arias donde 
se vertía toda una ristra de de
nuncias y acusaciones que, si bien 
a estas alturas y no nos causan la 
menor sorpresa, pues responden 
a su modo de hacer habitual, nos 
vemos en la obligación de preci
sar con el fin de que el conjunto 
de los ciudadanos tenga una in
formación más cercana a la reali
dad sobre el tema que nos ocupa: 
los recientes vertidos contami
nantes sobre el Henares.

El uso desde su ignorancia, 
don Joaquín, y el otro desde la 
mala fe, don Francisco, sólo bus
can la rentabilización política a 
corto plazo del suceso, sin preo
cuparles en realidad lo más míni
mo la situación del medio am
biente en nuestra ciudad. Para 
ellos la contaminación sólo cons
tituye un pretexto que utilizan ca
prichosamente en función de sus 
intereses particulares. De esta 
forma, no dudan en precipitarse 
al vacío sin recabar información 
sobre la situación real.

Si se hubieran molestado en 
confirmar la procedencia de los 
vertidos en lugar de mandar car
tas y telegramas, lanzar comuni
cados públicos y apresurarse en 
hacer acto de presencia en los 
medios de comunicación, todos 
nos hubiésemos evitado tal cú
mulo de sandeces y ellos no ha- 
brína quedado en ridículo. Mien
tras tanto, nuestro Alcalde, José 
Luis García Graván y José María 
Irastorza, alertados ante la infor
mación de vecinos y pescadores 
se ponían a trabajar con el fin de 
aclarar con la mayor urgencia la 
naturaleza de la contaminación y 
su procedencia: ponían el hecho 
en conocimiento de las autorida-

En el número 196 del 13-3-92 
de este semanario se me atribu
yen unas opiniones que en nin
gún momento he realizado.

En la página 50, tratan Vds. 
sobre la elección del nuevo Comi
té Local del PCE y en el desarro
llo de la noticia se escribe: "... El 
coordinador de IU en Alcalá, Ra
fael García, portavoz del grupo 
municipal de esta formación polí
tica, ha afirmado que tanto quie
nes están a favor de la continui
dad del PCE como tal partido, 
como quienes apuestan por la di
solución del partido en Izquierda 
Unida están representados en el 
nuevo comité".

des competentes; tomaban mues
tras de las aguas y los peces para 
su análisis; recorrían toda la ribe
ra del río (no sólo la de los "distri
tos IV y V") para conocer "in si
tu" las dimensiones del desastre; 
localizaban el foco de los vertidos 
y lanzaban públicamente una ini
ciativa al resto de tos municipios 
ribereños con el fin de hacer 
frente común para evitar otras 
futuras catástrofes. Distintos mo
dos de trabajar y de enfrentarse 
al problema.

El referido comunicado sólo 
pretende crear un clima de con
fusión y desorientar a la opinión 
pública, no se sabe muy bien si 
con la intención de desviar la 
atención sobre el auténtico ori
gen del suceso. Así, sitúan capri
chosamente el foco de los verti
dos en nuestro término munici
pal, responsabilizando a nuestros 
concejales de un vertido que tie
ne lugar a diez kilómetros -en 
otro municipio y en otra comuni
dad autónoma- e intentando pre
disponer a los ciudadanos en con
tra de una empresa alcalaína acu
sándola sin el menor fundamen
to.

Sus acusaciones de irrespon
sabilidad han errado el tiro. No 
somos los concejales socialistas 
de Alcalá de Henares los destina
tarios sino, en todo caso, la em
presa causante y a los responsa
bles del municipio donde se han 
originado el vertido que, dicho 
sea de paso, está gobernado por 
personas de su mismo partido 
político: Izquierda Unida. Espe
remos que su "sensibilidad" ante 
los problemas medioambientales 
y la firmeza y rotundidad de sus 
denuncias se mantenga en este 
caso al mismo nivel que han evi
denciado hasta el momento.

Concejales del PSOE/AIcalá.

Es evidente, que es un error 
de su redactor D. Félix Rodrí
guez, ya que al ser requerida mi 
opinión sobre el congreso local 
del PCE, mi respuesta exacta y 
escueta fue: "Entiendo que debes 
hablar con el nuevo Secretario 
Político, que es quien creo debe 
opinar".

Yo mismo facilité a continua
ción a su redactor el teléfono de 
Fernando Salas.

Agradeciéndole de antemano 
la publicación de esta carta reciba 
un cordial saludo.

Rafael García Poveda.
Coordinador de IU. Alcalá.

El comité de los trabajadores 
del Ayuntamiento de Alcala y la 
Junta de Personal del Ayunta
miento de Alcala de Henares, a la 
plantilla de trabajadores y opi
nion publica.Denuncia: Los he
chos acaecidos el pasado día 18 
de marzo en la madrugada, res
pecto de las justas reivindicacio
nes de la policía local de este 
ayuntamiento, cuando el respon
sable de la Corporación Munici
pal, Excmo. e limo. Sr. D. Flo
rencio Campos Corona, Alcalde- 
Presidente del Excmo. Ayto. de 
Alcalá de Henares, pierde total
mente los papeles, los estribos, la 
cordura momentánea y se creyó 
el ombligo del mundo, adoptan
do medidas que sintonizan con el 
más puro estilo del autoritarismo, 
que devienen ancestralmente 
desde el Despotismo Ilustrado a 
nuestros días; estos hechos, que 
desde el Organo Conjunto de 
Representación Unitaria de los 
Trabajadores Municipales consi
deramos como el atentado mas 
grave contra la libertad sindical 
cometido en este ayuntamiento 
desde la desaparición del fran
quismo, hacen que nos plantee
mos con absoluta seriedad el pe
dir la dimisión del alcalde como 
resultado de haber demostrado

Ante el folleto sellado por el 
Comité con fecha 23 de marzo 
del 92, es fácil que cualquier tra
bajador del Ayuntamiento o cual
quier vecino de Alcalá, se pregun
te:

¿A qué juega el Comité?, 
¿qué intereses persigue?, ¿por 
qué olvida su cometido y se dedi
ca a realizar consideraciones polí
ticas extremadamente sectarias?, 
¿a quién sirve realmente?. .

Es fácil prever que la contest
ación del Comité, volverá a estar 
salpicada por la demagogia insus-

fehadentemente (mandando a 
los antidisturbios contra fundo- 
narios agentes de la polida y sin
dicalistas de este Organo) que no 
está a la altura democrática que 
requiere el cargo que ostenta y, 
practicar una política personalista 
y egocéntrica, contraría a los 
prindpios legales estableados en 
los foros nacionales (L.O.L.S) e 
intemadonales (O.I.T) en mate
ria sindical.

El derecho a la libertad de ex
presión, reunión, manifestadón y 
sindicadón, limo. Sr., están con
sagrados en nuestra Carta Mag
na. La presencia en los Plenos 
Munidpales de trabajadores, du- 
dadanos, vednos, fundonaríos y 
cualquier otra persona física o ju
rídica, está reglamentada en la 
Ley de Bases de Régimen Local, 
como un derecho adquirido con 
la única condidón de no inte
rrumpir el normal desarrollo de 
los mismos, eso Vd. lo sabe muy 
bien, pero no lo asume, y no lo 
hace porque no se lo quiere 
creer, seflor alcalde. Por ello rei
teramos nuestro frontal rechazo 
a su postura reaccionaria y le exi
gimos que dimita.

Comité de trabajadores. Jun
ta de Personal Ayto. Alcalá.

tancial de los que suelen hacer un 
doble juego, de los que aprove
chando cualquier drcunstancia 
argumentan lo fádl y sin embargo 
sus hechos y su forma de aduar 
ese otra realidad muy distintas.

Y como muestra baste un bo
tón: Si están Vds. de acuerdo con 
las reivindicadones de la policía, 
¿por qué no las incluyen en la ne- 
gociadón del Convenio Colecti
vo?. ¿Se puede entender que es
tán hadendo Vds. un sindicalis
mo coherente?.

Concejales PSOE. Alcalá.

ALQUILO LOCAL

CON DROGUERIA  

PERFUMERIA
TOTALMENTE INSTALADO POR NO 

PODER ATENDER. UNICO EN EL BARRIO. 

Juan de Carmona, 3. Tel. 880 29 22

PUNTUALIZACIÓN

¿A QUÉ JUEGA EL COMITÉ 
DEL AYTO. DE ALCALÁ?
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Ju an -P ab lo  M añueco

FELIPE, EL SOL, LOS MINEROS, 
EL MINISTRO Y LA DEMOCRACIA

E
n la tablilla de ensayos del gran 
teatro político que es el hemicir- 
co del Congreso de los Diputa

dos, cada vez «echan» peores repre
sentaciones... Se trata de una manifesta
ción más de la crisis general del arte es
cénico, probablemente, pero no por ello 
deja de ser síntoma que provoca cabreo.

Al gran actor de la democracia espa
ñola, FeliPesoe, se le coló un bichito 

en la garganta, por lo que no pudo asis
tir siquiera a la segunda de sus actuacio
nes en el debate de la Nación. No es no
vedad: hace tiempo que la democracia 
parlamentaria padece gases y almorra
nas. Si no cierra el espectáculo es por
que a ver dónde vamos a colocar a tanto 
actor secundario que sólo sabe hacer 
mutis en el foro.
A rgumento hay, de sobras, para un 

x V g ran  dramón lacrimógeno y román
tico, que termine con un horror de ase
sinatos y un alucine de esqueletos des
cendiendo a los infiernos, entre ayes las
timeros, espeluznantes suicidios, duelos 
y quebrantos: corrupciones; por un tubo; 
zancadillas, a patadas; pestilencias, a gra
nel; robos, a manos llenas; inflaciones, ga
lopantes; crisis, industriales; terrorismo, 
cotidiano. Y varios etcéteras.

Pero como el primer actor, FeliPesoe, 
está malo, y los otros están mal (se

gún su hábito), el público se desarrima 
del hemicirco, porque se aburre más que 
viendo jugar al fútbol al Butragueño 
ese, que últimamente no le creo capaz 
de regatear ni a un moro paralítico, de 
los que te ofrecen relojes por los bares.

Mientras se eclipsa el cielo demo
crático del Parlamento, otros so

les se ocultan. El de Germán Sánchez 
Ruipérez fue un sol de cieno y fango, 
que nació bajo las penumbras de las

conspiraciones y de los dineros artificia
les, hechos al calor de la concesión gu
bernativa de las televisiones, ese gran 
mercado persa de las influencias, los 
amigúeos, los negociejos y los chanchu- 
lletes. El sol de Germán Sánchez Rui
pérez fue un sol con vocación de lagar
to, o de sapo, pero no de periódico.

El fin de fiesta de «El Sol» está de
mostrando que pocos en ese inven

to merecen la salvación, y que harían 
bien en eclipsarse totalmente.

Primera sombra: Ruipérez, que puso 
a disposición de sus chicos la mejor 

sede periodística de España, el mejor ta
ller de impresión y una formidable cam
paña de promoción (incluidos el librillo 
y la bolsa), pero sin creer en lo que ha
cía. Sombras siguientes: toda la planti
lla, que sigue dando ejemplo de mal pe
riodismo, editando unos números finales 
que, por primera vez, han conseguido 
atraer la atención de alguien (eso sí, son 
gratis), pero que sirven para cualquier 
cosa, menos para enterarse de lo que 
pasa.

Para seguir la crisis de «El Sol», léase 
cualquier otro diario, menos el suel

to de ellos, que este domingo llegaba al 
extremo de anunciar en portada un artí
culo de su primer director, M artínez So
ler, que luego en su interior no apare
cía, porque había sido censurado sin dar 
explicaciones al respecto.

La semana se salva con el ejemplo de 
protesta cívica y democrática que 

han proporcionado los minerosiderúrgi- 
cos leoneses, con su marcha pacífica, 
dialogante y ordenada. Pero ante su ac
titud de sombrero, el ministro ha prefe
rido acercarse a echar un sueñecito al 
Parlamento... Aranzadi, otro que tal 
baila.

Tal como se ha desarro
llado la semana, una tila es 
lo que nos tendríamos que 
tomar más de uno.

Una tila, precisamente, 
es lo que una concejal del 
Partido Popular de Alcalá 
pidió el pasado martes, en 
el pleno monográfico dedi
cado al problema de la dro- 
gadicción, para el edil pre
sidente.

Una tila que también se 
podría haber tomado el al
calde, más que en el pleno, 
en el "encontronazo" que 
tuvo la semana pasada con 
los policías municipales, 
como ya les relatamos en 
nuestro número anterior.

La historia de amor mu
nicipal ha tenido su conti
nuación esta semana, con 
la prohibición de que los 
policías municipales entra
sen en la Casa Consistorial, 
excepto de uno en uno ca
da vez. Finalmente, cuatro 
representantes sindicales 
de los policías sí entraron 
al pleno, desplegaron sus 
carteles -que rápidamente 
les fueron retirados-, y la 
sangre no llegó al río. De 
todas formas, los policías 
llamaron a un notario, que 
certificó los sutiles grados 
de libertad de expresión 
permitidos en el Ayunta
miento alcalaíno (se conce
den con los debidos cupo
nes de racionamiento), de
pendiendo de la profesión 
de cada uno.

Por otro lado, los poli
cías municipales, que están 
en su derecho de recibir lo
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pactado, no son unos hé
roes del sindicalismo, pre
cisamente: después del 
pleno, a la una de la tarde, 
se encerraron en la Casa 
Tapón, pero sólo hasta 
después de merendar y de 
que les visitasen los perio
distas, para irse a sus casas.

Por fin, se han exami
nado los aspirantes a abo
gado del centro asesor de 
la mujer de Alcalá. Se co
mentó en su momento có
mo una concejal de IU ha
bía exigido al concejal de 
Personal la ampliación del 
plazo de presentación a la 
prueba, con el fin de que 
una amistad pudiera tener 
tiempo de examinarse.

Este amigo participó en 
las pruebas celebradas esta 
semana. Lo curioso es que 
cuatro miembros del tribu
nal le "pillaron" copiando. 
El interfecto, aun así, se 
permitió criticar al presi
dente del tribunal por ex
pulsarle de la oposición. 
Es más, fuera de la sala lle
gó a insultarle varias veces. 
El Ayuntamiento está es
tudiando inhabilitarle tem
poralmente. Ya se ha he
cho una película de ello: 
"Las amistades peligrosas".

La semana anda movi
da de comunicados, con
tracomunicados y colabo
raciones de diverso tipo. 
En varios lugares de LA 
CRONICA encontrará el 
lector ejemplo de ello.

S
i han tenido estos 
días la oportunidad 
de seguir el debate 
del llamado estado de la 

nación, que otros vemos 
como es la nación la que se 
debate bajo el estado, ha
brán podido comprobar la 
tensa situación que vive 
nuestro parlamentarismo 
pendular, oscilando como 
el poder judicial entre la 
crispación puntual y el os
tracismo habitual o, lo que 
es lo mismo, de pataleo y 
destierro. Nobilísimo pere
jil nos adorna. Neoclásico 
gobierno- estado.

Desde luego, el consis
torio complutense no 

desmerece en nada y na
die, incluyendo a los inte
resados, ha dado cién días 
de cortesía al pacto muni
cipal de las izquierdas de 
Alcalá de Henares, prosi
guiendo como de costum
bre en las interminables ta
rascadas, externas o inter
nas, entre el "trípode" de 
partidos que habitan el 
Ayuntamiento. Pero no te
man, no vamos a teorizar 
de nuevo sobre la oleada 
de situaciones alarmantes.

Ahora bien, resulta de 
los más educativo ob

servar el magnífico grado 
de autocrítica que mues
tran nuestros ediles y para 
ello nos serviremos de la 
interesante encuesta reali
zada en el último número 
del mensuario "Quijotes" 
entre los mismos. La pri
mera cuestión inquirió so
bre si hay crisis en la políti
ca municipal y las respues
tas fueron (los autores fi
guran con sus iniciales):

- P.S.O.E: "Esa es una 
situación normal y tenemos 
que aprender a normali
zarla" (F.C.). "No" 
(C.VA).

- P.P: (en referencia al 
gobierno municipal) "Evi
dente" (J.B). "Tremenda" 
(R.R.). "Abierta y sangran
te" (B.G.). "Profunda" 
(E.G.).

- I.U: (sobre el equipo

Feo. Javier Casado Arboniés

EL ESTADO DEL  
MUNICIPIO SE 

DEBATE

de gobierno) "Evidente" 
(M.C.). "Falta de identi
dad" (T.G.). "No acaba de 
levantar cabeza" (JA.).

Son obvias las coinci
dencias y diferencias. 

Opinarán lo mismo los mi
litantes de Izquierda Socia
lista o los grupos "de Valla
dolid" y "renovadores" ex-, 
trañados de la ejecutiva lo
cal del Partido Socialista, o 
los "independientes" de Iz
quierda Unida o la "vieja 
guardia" del Partido Popu
lar retirada en bloque por 
dictado de Madrid. Vaya 
usted a saber.

La reveladora entrevista 
de A. de Pablo Bena

vides requería también una 
respuesta a la cuestión de 
definir el problema más 
grave de la ciudad. Entre 
las contestaciones, vamos a 
recoger los dos primeros 
asuntos destacados por ca
da concejal como priorida
des de gobierno:

- P.S.O.E: "Cuestiones 
presupuestarias. Suminis
tro de agua" (F.C.). "Plan 
General de urbanismo. Es
tructura financiera"
(C.VA).

- P.P: "La droga" (J.B.). 
"Inseguridad ciudadana. 
Droga" (R.R.). "Seguridad 
ciudadana. Vivienda" 
(B.G.). "Droga e inseguri
dad. Vivienda" (E.G.).

- I.U: "Mil quinientos. 
Actividad juvenil" (M.C.).

"La limpieza. Educación y 
cultura" (T.G.). "Definir un 
programa de gobierno" 
(JA.).

Sin comentarios. Bueno, 
uno. El paro está pasa

do de moda. Ni una men
ción. Entre tanto, un juzga
do de Alcalá cita a diecio
cho personas a declarar so
bre supuestas injurias al 
Rey y a las fuerzas armadas 
en un acto de apoyo a obje- 
tores encarcelados que tu
vo lugar hace poco más de 
tres meses. Alguien dice 
que la justicia es lenta. La 
prueba es una cinta de am
biente grabada por la be
nemérita. Se acuerdan de 
la "motorola" de Txiqul Se 
acuerdan del teniente, en
tonces, hijo de un tal Milán 
del Bosch, que tachó al 
Monarca de "cerdo e inútil" 
y sufrió dos meses de 
arrestro en la sala de ban
deras, ¿constitucionales?, 
de su cuartel.

La nación sólo se deba
te hoy contra la ava

lancha de represión legisla
tiva, ejecutiva y judicial, 
con honrosas excepciones 
en tales colectivos. Esa es 
la cuestión. Y luego nos 
vienen con cuentos sobre 
integrismos africanos y 
neofascismos europeos. 
Solución: cierren la boca, 
la suya y afinen los oídos. 
Feliz cumpleaños. La calle 
es nuestra.
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INICIATIVAS MUNICIPALES DE IU E
*

INCUMPLIMIENTOS CON LA POLICIA
MUNICIPAL

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

La vida del municipio alcalaíno si
gue bastante ajetreada por diferentes 
motivos, unos en línea positiva y otras 
no tanto.

En el lado positivo se encuentran 
dos iniciativas que el grupo de conce
jales de IU llevó al pleno del 17 de este 
mes y que consisten en lo siguiente:

Ia Propuesta al Pleno en relación 
con la construcción de una pasarela 
sobre el río Henares a la altura del ba
rrio de Nuevo Alcalá en el distrito IV.

El grupo de concejales de IU reco
gieron el sentir de ciudadanos del dis
trito IV y de la delegación de este, así 
como de colectivos ecologistas de 
nuestra ciudad, de realizar una pasare
la sobre el río Henares, a la altura del 
desagüe del Barranco de la Zarza, lu
gar que creemos como más idóneo pa
ra su ubicación, para conectar el Ba
rrio de Nueva Alcalá con la finca del 
Parque de Los Cerros, evitando con 
ello que aquellas personas que acce
dan a dicho parque andando o en bici
cleta (especialmente niños) no tengan 
necesidad de hacerlo a través del 
puente Zulema, eliminando con ello el 
peligro que supone el hacerlo a través 
del mismo.

La construcción de esta pasarela se 
hará mediante concurso público. Las 
condiciones que se deberían exigir en 
su diseño serían las siguientes:

- Construido de forma que permita 
el paso de peatones y ciclistas pero no 
así de vehículos motorizados (motoci
cletas, coches, etc.). Sin esta condición 
pensamos que la pasarela no debería 
ser construida, ya que se incumpliría la 
prohibición del paso a vehículos a la 
finca del Parque de Los Cerros.

- Las dimensiones de la pasarela no 
deberían exceder de las necesidades 
reales.

- El diseño y la construcción no de
bería afectar a la vegetación del lugar y 
deberá estar integrado en el paisaje, a 
través de sus materiales de construc
ción y acabado.

Para ello el grupo de concejales de 
IU hace la siguiente propuesta:

a) Que los términos municipales 
hagan un proyecto sobre esta ida.

b) Que en el ejercicio 93 y 94 se 
prevea la partida necesaria para cons
truir esta pasarela.

2a Propuesta al Pleno para la insta
lación de una estación de ITV en Alca
lá de Henares.

Habiendo en Alcalá un parque au
tomovilístico de 60.000 vehículos, y es
tando las estaciones más cercanas en 
Guadalajara y Coslada, creemos que 
está más que justificada la creación de 
una estación de I.T.V. en Alcalá de 
Henares, lo cual beneficiaría a los ciu
dadanos alcalaínos no sólo en el tema 
económico sino también en el ahorro 
de tiempo por lo que proponemos:

Que se hagan las gestiones necesa
rias ante la Dirección General de Trá
fico, Industria y ante los organismos de 
Obras Públicas y Transportes para que 
los ciudadanos alcalaínos podamos 
contar con dicho servicio.

Ambas propuestas fueron aproba
das por unanimidad.

En el lado negativo se encuentran 
los vertidos sobre el Río Henares que 
han causado graves problemas en la 
flora y fauna de nuestro río, y el enco
namiento del contencioso de la policía 
municipal.

Con respecto a los vertidos al río, el 
grupo de concejales de IU tomó varias 
iniciativas entre las que se encuentran 
las siguientes: Carta al sr. alcalde que 
dice así:

limo. Sr. Alcalde: Los concejales 
de IU, Francisco González Adrada y 
Joaquín Arias Abengozar, Presidentes 
en las delegaciones de los distritos IV y 
V de esta ciudad, le dirigimos este es
crito por el siguiente motivo:

Hemos observado que las aguas del 
río Henares bajan con gran cantidad 
de espuma, por lo que deseamos que a 
la mayor brevedad se tomen las medi
das que sean necesarias a fin de elimi
nar los vertidos que están provocando 
esta situación.

A la vez pedimos se investigue de 
.dónde proceden estos vertidos, y se 
exijan las más duras sanciones para la 
empresa que ha provocado tan grave 
accidente contra la fauna de nuestro 
río.

Sr. Alcalde, desde la responsabili
dad que conlleva nuestra repre
sentación institucional, le exigimos un 
mayor control de los vertidos a los ríos 
de este término municipal.

Comunicación a los concejales de 
Sanidad y Consumo, Medio Ambiente, 
Jefe del Laboratorio Centro de Salud y 
Agencia de Medio Ambiente.

Por último, el grupo de concejales 
de IU hizo las siguientes preguntas al 
pleno sobre este tema:

Joaquín Arias Abengozar

Sr. Alcalde: El grupo de concejales 
de IU avisados por vecinos del distrito 
IV nos personamos a observar lo qeu 
estaba sucediendo en las aguas del He
nares a la altura del Puente Zulema y 
de la Presa de las Armas pudiendo 
comprobar la cantidad de espumas con 
que bajaban sus aguas y la cantidad de 
peces muertos que estas arrastraban.

Acto seguido notificamos a Vd. lo 
que estaba sucediendo, así como a los 
concejales de medio ambiente, sanidad 
y consumo, jefe del laboratorio del 
centro de salud y agencia del medio 
ambiente de la CAM.

Queremos hacer las siguientes pre
guntas:

A) ¿Saben vds. el origen de dichos 
vertidos y la empresa o sujetos que los 
han provocado?.

B) ¿Qué iniciativas se han tomado 
para paliar los efectos producidos por 
dichos vertidos?.

C) ¿Qué medidas se han tomado o 
se piensan tomar para evitar que vuel
van a suceder hechos como estos?.

D) ¿Qué sanciones se piensan apli
car a los infractores de estos hechos?.

En el contecioso con la policía mu
nicipal el tema refleja muy a las claras 
la informalidad del equipo de gobierno 
para cumplir los acuerdos con los tra
bajadores municipales.

Primero fueron los incumplimien
tos de mayo del 91 que en enero del 92 
crearon una situación conflictiva, des
pués fue la conflictiva situación con la 
P. Municipal en el pleno de febrero 
llegando a unos acuerdos que ahora no 
quieren cumplir, intentando con ello 
llevarlos a la negociación del convenio, 
cuando el compromiso era cumplirlos 
nada más aprobar los presupuestos 
municipales. Pero lo más grave es que 
esta situación termine de forma autori
taria por parte del Alcalde con la aper
tura de expedientes por una situación 
que él y su equipo de gobierno han 
provocado.
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SECCION DE CONTRATACION

Hasta el próximo día 6 de abril de 1.992 y hora 
de las 13, pueden presentarse en la Sección de 
Contratación de este Excmo. Ayuntamiento, pli
cas para la contratación del servicio de Mutua de 
Actividades de Trabajo y Enfermedades profesio
nales de la Seguridad Social para todo el personal 

laboral de este Excmo. Ayuntamiento
El expediente puede examinarse en la referida 

Sección de 10 a 13 horas.

Alcalá de Henares a 18 de marzo de 1.992

EL SECRETARIO GENERAL
uDu

tronica

1

Para su tienda de revelado rápido en el 
Centro Comercial La Dehesa - Alcalá de He
nares, precisa:

•  Edad comprendida entre 18 y 30 años

•  Se valorará experiencia en "Minilab"

•  Formación a cargo de la empresa

•  Atractiva. Remuneración económica.

•  Posibilidades de promoción.

In te resad o  escrib ir, enviando fotografía 

recien te  a:

CARIBE FOTO 
C/Julio Antonio, 17 

28025 MADRID

LAPIDARIO
•  "Lo que queremos es más baile y más chicos 

jóvenes"
María Dolores Ramos, anciana del Hospitalillo complu

tense de Antezana

•  "Si subimos los sueldos somos socialistas; si 
no, fascistas"
Fernando Español, concejal de Personal de Alcalá en 

referencia al problema con los policías municipales

•  "El alcalde de Alcalá ha utilizado un méto
do fascistizante con los policías municipa
les"
Marcelino Camacho, presidente de Comisiones Obre
ras, en una visita a Alcalá realizada el pasado sábado

•  "Si en vez de policías, hubiésemos sido veci
nos, el alcalde podría haberse llevado una 
paliza"

Jesús Chillerón, policía municipal de Alcalá

•  "Al PSOE se le ha caído la O de obrero y a 
Izquierda Unida la O de oposición"

Esther García, portavoz del Partido Popular

•  "A pesar de que me ha llamado «patético», 
entre usted y yo no hay más diferencias que 
las fisiológicas"
José María Irastorza, concejal del PSOE de Alcalá, a 

Esther García, portavoz del PP, en el pleno de la droga

•  "El problema de la droga es eterno"
Rafael García, portavoz de IU/Alcalá

•  "Ha habido un exceso de optimismo"
Florencio Campos, alcalde de Alcalá, tras las propues

tas aprobadas en el pleno de la droga de esta semana

•  "Comprarse una tumba hoy en día es tan ne
cesario como hacerse un seguro de vida"

Javier Ruiz, gerente del Cementerio-Jardín de Alcalá de
Henares

•  "O los americanos engañan a Defensa, o el 
ministerio nos engaña a nosotros"

Fidel González, representante de los trabajadores espa
ñoles en la base de Torrejón

•  "No es cierto que el fichaje esté consumado, 
todo está en manos de mi representante, 
Alfonso Riestra".

José Antonio Paraíso, jugador del Juventud Alcalá, so
bre su rumoreado traspaso al Barcelona de baloncesto.
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Pleno municipal monográfico sobre la droga

SE SOLICITARÁ A LA COMUNIDAD 
UN CENTRO DE REHABILITACIÓN

Prohibida la entrada de representantes de la policía al Ayuntamiento

N o resultó  tranquilo  el largo p le 
no (casi tres horas) sobre la dro- 
godependencia celebrado  p o r el 
A yuntam iento alcalaíno el m ar
tes po r la m añana. M ientras en  la 
sesión se debatía  acalo radam ente 
un paquete  de m edidas, en  la ca
lle los policías y las lim piadoras 
m unicipales m anifestaban  su des
conten to  p o r la política laboral. 
E l alcalde prohibió  la en trad a  de 
los policías m unicipales al A yun
tam iento, para  im pedir que se 
m anifestaran en  e l pleno.

L
a solicitud al gobierno de la Co
munidad de Madrid para que in
cluya en sus presupuestos de 1992 
la construcción de un centro de rehabili

tación para drogodependientes en Alca
lá, la constitución de un consejo munici
pal contra la droga, la creación de una 
unidad de metadona, la solicitud al mi
nisterio de Justicia de un juez único con
tra la droga y la elaboración de un pro

grama de ayuda a las familias y colectivos 
que trabajan en la erradicación de las to
xicomanías son algunas de las principales 
medidas aprobadas en el pleno del mar
tes, pleno que se celebró a petición del 
PP.

Cada uno de los grupos presentó un 
conjunto de medidas como las citadas 
para combatir las toxicomanías en Alca
lá. Mientras el Partido Popular presentó 
veintidós propuestas, de las que fueron 
aprobadas catorce, Izquierda Unida ex
plicó diecisiete medidas de actuación, de 
las que catorce fueron aprobadas.

El PSOE se refirió a las ocho conclu
siones de las pasadas Jomadas sobre la 
Droga, celebradas el 13 y 14 últimos, co
mo medidas a desarrollar, las cuales fue
ron aprobadas por unanimidad o se con
sideraron asumidas en las propuestas 
aprobadas anteriormente.

■  LOS POLICIAS MUNICIPALES, 
FUERA DEL PLENO

En el comienzo de la sesión, el alcal
de, Florencio Campos, respondió a la pe
tición de Rafael García Poveda, portavoz 
de Izquierda Unida, de que se permitiese

la entrada a los funcionarios de policía, 
que había vetado su presencia en el 
Ayuntamiento "por su demostrada falta 
de interés en el contenido de los plenos, 
ya que su única intención para asistir es 
tener una plataforma para difundir sus 
intereses".

Tanto García Poveda como Esther 
García, portavoz del Partido Popular, 
criticaron la decisión del alcalde. El pri
mero adujo que sus palabras presupo
nían "las razones, sin conocerlas", por las 
que los policías acudían al pleno, a la vez 
que la segunda señaló que se tachaba a 
los funcionarios "de lo que ustedes han 
hecho durante mucho tiempo".

Los policías no entraron al salón de 
plenos, excepto cuando pudo pasar una 
delegación de cuatro miembros del comi
té de empresa, hacia la mitad de la se
sión. Estos representantes sindicales sa
caron y mostraron hojas que formaban 
las palabras "Español, cumple el acuer
do", dirigidas al concejal de Personal, las 
cuales les fueron retiradas por varios po
licías municipales.

En ese momento, el portavoz de Iz
quierda Unida, Rafael García, pidió a la 
concejal Lola Pérez que detuviera uno 
minuto su intervención mientras se efec
tuaba la retirada de los carteles de pro
testa. Ante las palabras del alcalde di
ciendo que se continuaba la sesión, los 
dos grupos políticos de PP e IU se levan
taron en bloque y salieron al pasillo, don
de permanecieron unos minutos.

■  IZQUIERDA UNIDA: "DOBLE 
MORAL"

Al inicio del debate, Garda Poveda 
resaltó que al pleno debían haber sido in
vitadas todas las entidades sociales alca- 
1 aínas, como asociaciones vecinales, de 
padres, comunidades religiosas, etc., de
bido a la magnitud del problema tratado 
en el pleno.

Adelantando desde el primer mo
mento que IU no apoyaría la petición de 
dimisión del concejal de Sanidad, José 
María Irastorza, anunciada para este ple
no por el Partido Popular, Rafael García 
señaló que había que abordar el proble
ma de las drogodependencias sin hipo
cresía ni doble moral.
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Así calificó la condena del consumi
dor y el pequeño traficante, en contraste 
con las actuaciones "que dejan libres a 
los promotores de este negocio". García 
Poveda también se refirió a las quejas 
ciudadanas por las jeringuillas tiradas en 
los parques al Calaínos, "pero cuando se 
instalan máquinas intercambiadoras para 
evitar esta situación, se dice que no las 
queremos en nuestro distrito".

El portavoz de IU se refirió a la nece
sidad de medidas contra los grandes tra
ficantes que manejan el negocio de las 
drogas a gran escala. Como ejemplo citó 
que el negocio de la droga ilegal en Es
paña está cifrado en dos billones de pe
setas.

Añadió que desde los ayuntamientos 
lo único que se podía era adoptar medi
das que incidan sobre la distribución de 
las drogas y sobre los consumidores. De 
cara a esto últimos señaló que la única 
solución era prevenir la adicción median
te la prevención, a la vez que se debían 
garantizar los servicios sanitarios y socia
les necesarios a los toxicómanos que les 
permitan una deshabituación y reinser
ción social posteriores.

■  PP: "AUSENCIA DE VALORES 
ETICOS"

Por su parte, la portavoz del Partido 
Popular, Esther García, resaltó que la ex
istencia de la drogadicción se debe a que 
en la sociedad actual "sobra el materialis
mo, mientras hay una ausencia de valores 
como la familia, la ética o la amistad".

Acusó al PSOE de haber sido tole
rante a la hora de legislar, en referencia a 
la ley de 1984 que despenalizaba el con
sumo de estupefacientes, "creando una 
diferencia entre drogas duras y blandas, 
como si se pudiera distinguir entre trafi
cantes duros y blandos".

García dio datos sobre el escaso cum
plimiento del Plan Regional de Drogas, 
afirmando que en 1991 sólo se había gas
tado el 20% del presupuesto asignado. 
Señaló que en Alcalá se estaban fomen
tando ilusiones que luego no se cumplen, 
refiriéndose al centro de ayuda al toxicó- 
mano que "ustedes habían prometido y 
que nos consta que no se va a crear, por
que la Comunidad de Madrid no va a en
viar la subvención económica necesaria 
para su construcción".

Tal como había adelantado en su mo
mento, Esther García pidió en nombre 
de su grupo la dimisión del concejal de 
Salud, José María Irastorza, "en vista de 
su inoperancia manifiesta", una dimisión 
que formaba parte de las veintidós pro
puestas que después presentó el Partido 
Popular. La portavoz del PP señaló que 
lo único que había hecho el concejal so
cialista había sido la instalación de la má
quina de intercambio de jeringuillas, "con

resultados dudosos" y "ubicada a cien 
metros de un colegio".

■  IRASTORZA

El concejal de Salud, José María Iras
torza, señaló que "cada cual debe reco
nocer sus errores, y yo he reconocido los 
míos", en relación a la petición formulada 
de su dimisión. Añadió que la falta de 
consistencia en las críticas y de ideas a 
desarrollar le habían reafirmado en que 
debía seguir con la línea de trabajo que 
desde su concejalía se estaba siguiendo 
en cuanto a la lucha contra las drogode- 
pendencias.

Irastorza llegó a decir que "si se quie
re que se me cuelgue en mitad de la pla
za por haber instalado la máquina inter
cambiadora de jeringuillas, no me arre
piento de esta culpa. En realidad, me 
alienta y me reconforta que se pida mi 
dimisión. Mi labor seguirá".

De las veintidós medidas que presen
tó el PP, se aprobaron quince; IU propu
so diecisiete medidas, viendo aprobadas 
catorce; y el PSOE hizo suyas las ocho 
conclusiones de las Jornadas de la Droga 
celebradas hace dos semanas, siendo 
asumidas todas ellas. El alcalde cerró el 
pleno diciendo que las propuestas se 
transmitirían a la comisión de Salud.

Félix Rodríguez
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CENTRO DE ATENCIÓN

L
as siguientes catorce propuestas 
del Partido Popular fueron apro
badas en el pleno del pasado 
martes, dedicado a la drogadicción en 

Alcalá.

•  -Solicitar a la Comunidad de Madrid 
la inclusión en el presupuesto de 1992 
del proyecto de construcción de un 
centro de atención al drogodepen- 
diente en Alcalá.

•  -Encuesta sobre el consumo de droga. 
•  -Programas de capacitación profesio

nal y promocionar talleres ocupado- 
nales en los distritos II, III y VIII.

•  -Controlar el absentismo escolar, des
de la concejalía de Educación y en co- 
laboradón de la policía municipal.

•  -Programas de información y preven
ción, con el Plan Regional de Drogas. 

•  -No vender bebidas alcohólicas a me
nores de 16 años.

•  -Práctica del deporte juvenil.
•  -Aumentar el personal que inspeccio

na los establecimientos públicos.
•  -Elaborar un estudio sobre las fami

lias afectadas por la drogadicción.
•  -Control efectivo de la venta y consu

mo de alcohol en la vía pública.
•  -Cumplimiento riguroso de la norma

tiva de venta de sicofármacos.
•  -Reforzar la vigilancia policial en los 

colegios y centros de reunión de estu
diantes y adolescentes.

•  -Instalación en el Centro de Salud de 
teléfono de informadón y orientación 
sobre los centros asistenciales de de
sintoxicación.

•  -Cumplimiento de las limitaciones en 
la venta y uso del tabaco a menores.

UNIDAD DE METADONA

I
zquierda Unida presentó diecisiete 
propuestas en el pleno de la droga 
de las que se aprobaron catorce. 
Son las siguientes:

•  -El Ayuntamiento se dirigirá al minis
terio de Economía y a la Asociación 
de la Banca, exigiendo la aplicación 
de la directiva de la Comunidad Eu
ropea sobre "blanqueo" de capitales.

•  -Solicitar al ministerio de Justicia que 
se cree un juez único contra la droga. 

•  -Se aplicará el decreto relativo a los 
tratamientos con opiáceos a los dro- 
godependientes.

•  -Creación de una unidad de atención 
con metadona en el Centro de Salud.

•  -Dos máquinas intercambiadoras de 
jeringuillas, además de la ya existente. 

•  -Constitución de un Consejo contra la 
droga.

•  -Solicitar a la Comunidad un plan 
cuatrienal contra la droga.

•  -Implantación de tres equipos de edu
cadores de calle.

•  -Solicitar a la Comunidad de Madrid 
la creación de un centro de rehabilita
ción con los presupuestos de 1992.

•  -Elaborar un programa de ayuda a las 
familias y colectivos contra la droga.

•  -Campañas informativas anuales.
•  -Policía de barrio en los distritos II, 

III, IV y VIII en el plazo de dos me
ses, y al resto de distritos antes de 
acabar el año.

•  -Documentación sobre este problema.
en escuelas y bibliotecas.

•  -Realizar campañas de información 
en los medios de comunicación de ti
tularidad pública.

FONDO DE AYUDA

E
l concejal de Salud, José María 
Irastorza, a la hora de proponer 
medidas concretas para atajar el 
problema de la drogadicción, asumió y 

explicó, en representación del grupo so
cialista, las conclusiones finales de las 
Jornadas de la Droga, celebradas el 13 y 
14 de marzo.

•  -Acometer medidas informativas, a 
través de campañas sistemáticas.

•  -Readecuar los medios de que se dis
pone a la realidad social.

•  -Crear un fondo de ayuda a las fami
lias de los toxicómanos.

•  -Ayudar de forma más estrecha a las 
asociaciones que trabajan con los dro- 
godependientes, aumentando la cola
boración del Ayuntamiento con las 
mismas.

•  -Apoyar las medidas legales de repre
sión del tráfico de drogas, a la vez que 
se trabajará para que estas se acomo
den a la realidad del toxicómano.

•  -Formar mediadores sociales en cola
boración con el Centro de Profesores 
y la delegación del ministerio de Edu
cación en Alcalá, mediante un acuer
do tripartito entre el citado ministe
rio, la Comunidad de Madrid y el 
Ayuntamiento alcalaíno.

•  -Implicar a otras concejalías, como las 
de Juventud, Educación y Cultura, en 
un trabajo conjunto de cara a los toxi
cómanos de Alcalá.

Corte de Agua

DOS DÍAS SIN 
SUMINISTRO

Con el fin de reparar una tube
ría común situada junto a la planta 
potabilizadora de Mohernando, la 
Mancomunidad de Aguas del Sorbe 
realizará un corte general del sumi
nistro de agua este domingo, que 
afectará a la totalidad de Alcalá.

El corte tendrá lugar a partir de 
las diez de la noche del día 29 y se 
prolongará durante el día 30, resta
bleciéndose el suministro a lo largo 
del 31. Aprovechando este corte ge
neral, se realizarán algunas repara
ciones, como la conexión de la arte
ria perimetral en el Camino del Ce
menterio y los arreglos de la tubería 
en la calle Andrés Saborit y de la 
válvula en Alonso Martínez.

Hay previsto un sistema de 
emergencia con cisternas para ha
cer frente a una posible prolonga
ción, si surgieran complicaciones.

&ta* @et*ecerfa

U n e i p t
ESPECIALIDADES ALEMANAS,

TRES PISTAS DE BOLERA

DONDE PODRA DEGUSTAR

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA RESERVAS DE MESA

KNEIPE, S.L  
Mayor, 45. Tel. 881 25 26

28801 Alcalá de Henares 
(Madrid)



27 de marzo de 1992 LA CRONICA del Henares ALCAIA/45

Cem enterio Jardín de A lcalá de Henares

YA ES U N A  R E A L ID A D  

YA P U E D E  SER PROPIETARIO

Cemenerio Jardín es un lugar natural, donde encontrará calidad en las construcciones e instalaciones, eficacia en los servicios 
y sobre todo: atención y trato personalizado.
En la ribera del Henares, puente de Zulema, al pie de los pinares, hemos recuperado este paraje llenándolo de árboles, prade
ras, plantas y hasta un lago.
Cementerio Jardín, es una Empresa Mixta, con la garantía del Ayuntamiento de Alcalá de Henares y la experiencia de la ges
tión privada.

•  COMPRA EN REGIMEN DE PROPIEDAD
Mediante escritura notarial, inscrita en 
el Registro.
•  MANTENIMIENTO SIN COSTE ADICIONAL 

Un lugar vigilado, cuidado, atendido permanentemente 
y limpio

•  EDIFICIO CON TODOS LOS SERVICIOS
Capilla con asistencia religiosa, amplios velatorios, crematorio, 
aparcamientos, cafetería, etc.
•  UNIDADES DE ENTERRAMIENTO 

COMPLETAMENTE TERMINADAS
Individuales y familiares de diferentes tamaños.

DESDE 290.000 PTAS. FINANCIACIÓN INMEDIATA. BONIFICACIÓN ESPECIAL PARA RESIDENTES EN ALCALÁ

Venga a visitarnos o pídanos más información en:

C/ TIN TE, 1-3QB. ALCALA D E HENARES 

Tels.: 883 1152 /  883 1189

C E M E N T E R I O

-

J A R D I N
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Ecos del pleno sobre la droga
FLORENCIO

CAMPOS
(PSOE):

«HA HABIDO  
EXCESO DE  

OPTIMISMO»
• En el Pleno, se han aprobado mu

chas propuestas, aunque algunas pare
cen difíciles de cumplir...

- Yo creo que hay dos partes en 
las propuestas de los grupos. La 
primera es una especie de filosofía 
de base, una declaración de inten
ciones y objetivos más o menos al- 
canzables, que definen de alguna 
manera el propósito de definir este 
problema y resolverlo: ahí encajan 
una serie de propuestas un tanto 
vagas. Luego hay una serie de me
didas concretas, algunas con razón 
de ser y otras con una craga excesi
va de voluntarismo. Por eso he pro
puesto que se resuman en un escri
to para enviarlas a la comisión de 
Sanidad, de donde salga el plan de 
actuación contra la droga.

• Puestos a clasificar, ¿qué destaca
ría como los acuerdos más importan
tes para la ciudad en un plazo cerca
no?

- Yo es que creo que ha habido 
un exceso de optimismo en las in
tervenciones, que habrá de contras
tarse con la dura realidad del con
sumo y tráfico de drogas. Por eso; 
el trabajo del día a día va a ser im
portante... ojala se consigan resul
tados, para eso vamos a trabajar, 
pero soy menos optimista y pienso 
que hay que armarse de paciencia y 
saber que se puede fracasar.

• Será un camino largo y difícil, pe
ro algo se podrá hacer.

- Hay dos o tres cuestiones que 
deberíamos desarrollar, aunque no

sé qué resultados pueden dar: pro
gramas de reinserción adaptables, 
implicación de las familias, con apo
yo económico para que puedan sa
lir de este calvario y establecer un 
consenso entre instituciones, admi
nistraciones y los propios implica
dos.

RAFAEL
GARCIA

(IU):

«PROBLEMA
ETERNO»

• Demasiadas propuestas aproba
das para las que luego se podrán cum
plir...

- En primer lugar creo que el 
pleno puede no valer absolutamen
te para nada si dentro de unos me
ses surgen nuevos brotes de protes
tas vecinales. Servirá para algo si 
nos sentamos a desmenuzar esta 
cantidad de propuestas, que es cier
to que en algún momento parecían 
de cara a la galería, y no lo digo por 
las nuestras, sino por otras reitera
tivas del PP de relleno y absurdas.

• ¿Cuáles son a su juicio los avan
ces más importantes entonces?

- Cuatro: la creación de la uni
dad de sustitutivos (metadona) en 
Alcalá de Henares, el centro de re
habilitación, la instalación de las 
dos máquinas de jeringuillas que 
aún no funcionan, y los planes de 
actuación de aquellos barrios que 
necesitan más ayuda.

- ¿Con estas medidas es suficiente o 
es que el problema de la droga no tiene 
solución?

- Hay que empezar a acostum
brarse a convivir con este proble
ma, que va a ser eterno, pero hay 
que generar unas condiciones que 
no creen alarma social, con méto

dos sanitarios de prevención para 
que no creza la población de drogo- 
dependientes... por ahí hay que ca
minar, porque el problema de la 
droga ha existido en la Historia de 
la Humanidad y seguirá existiendo, 
aunque en esta ciudad se pueden 
hacer muchas cosas.

ESTHER
GARCIA

(PP):

"SOMOS LA 
ALTERNATIVA 
CONTRA LA 

DROGA"
• Da la impresión de que se han 

aprobado muchas propuestas "boni
tas" pero difícilmente realizables.

- No. El PP ha demostrado que 
es alternativa al equipo de gobierno 
para intentar solucionar el proble
ma de las drogas en todos sus cam
pos. Lo que pasa es que no ha habi
do sensibilidad en el resto de los 
partidos para aprobar más propues
tas, sobre todo el PSOE, con una 
actitud patética e  incapaz de con
testar a nuestras alternativas.

- Entre las propuestas que han sali
do adelante, ¿hay alguna que le parez
ca más relevante?

- Por lo menos ya es positivo que 
los tres grupos hayamos dedicado 
unas horas a discutir los problemas 
de la drogadicción. Parece que es
tamos todos de acuerdo en que se 
construya el centro de rehabilita
ción, en las campañas de preven
ción... y diferencias en la asistencia, 
porque no podemos estar de acuer
do en asuntos como el suministro 
de metadona. Ahora hay que ejecu
tar todo lo estudiado. A.R.N.
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Afecta a la Universidad y a empresas principalmente

EL MARTES COMENZO UNA HUELGA  
INDEFINIDA EN EL SECTOR DE LIMPIEZA

El martes pasado comenzó 
en toda la Comunidad de Ma
drid una huelga indefinida del 
sector de limpieza que afecta 
a unos 22.000 trabajadores.

En Alcalá la huelga, en vi
gor desde las seis de la maña
na del pasado 24 de marzo, 
afecta principalmente a la 
Universidad, empresas del ex
trarradio, y, por ejemplo, el 
Centro de Enseñanzas Inte
grales, antigua CEI: en total, 
varios centenares de trabaja
dores. Una portavoz de Comi
siones Obreras en Alcalá ex
plicó a este periódico el resu
men de sus reivindicaciones: 
"ahora mismo ganamos un 
sueldo de 64.000 pesetas, con 
el que no tenemos casi ni para 
comer. Lo que pedimos es un 
aumento de 15.000 pesetas".

Es la segunda huelga que 
afecta a la limpieza de la ciu
dad, en las últimas semanas, 
tras la protagonizada por ba
rrenderos y basureros.
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UN NUEVO LOCALÍDE COPAS
De lunes a jueves, precios populares 

De 7 de la tarde a 3 de la madrugada
Un salado de LA PANADERIA
Plaza de los Santos Niños, 7
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El Comité presentará una denuncia contra el alcalde

LA COMISIÓN DE GOBIERNO ABRE 
EXPEDIENTE A TRES MUNICIPALES

Se Ies acusa de llam ar «fascista» a Florencio Campos
La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Alcalá ha incoa
do tres expedientes de sanción 
contra los policías municipales Je
sús Chillerón, Jorge Luis Gómez 
y Jesús Delgado, a los que se acu
sa de insultar al alcalde, Floren
cio Campos, y a otros concejales 
del equipo de gobierno, tras un 
encierro de más de 60 agentes en 
el Ayuntamiento registrado el pa
sado 17 de marzo, en el que recla
maban un aumento salarial pacta
do a principios de febrero.

pal tue mas lejos y tachó de "tascista" 
al primer edil, lo que provocó una 
gran tensión saldada con la petición a 
la Policía Nacional, por parte de 
Campos, de que detuviera a dos gen
darmes, orden que los Nacionales de
soyeron, ya que parece ser queel al
calde no puede ordenar este tipo de 
detenciones.

Jesús Chillerón, además miembro 
del Comité de Trabajadores, aseguró 
a LA CRONICA que "nos provocó, y 
si en vez de policías hubiésemos sido 
vecinos, el alcalde se podría haber 
llevado una paliza".

■  DENUNCIA AL ALCALDE

Tras estos incidentes, la relación 
entre la Policía Municipal y su máxi
mo responsable, el alcalde, están 
atravesando por una fase de tirantez 
mutua. El pasado martes se impidió

el paso de los agentes al pleno sobre 
la droga, para evitar manifestaciones 
durante su celebración, lo que moti
vó que los policías reclamaran la pre
sencia de un notario para levantar 
acta sobre este hecho.

Bernardo de Miguel y Jesús Chi
llerón confirmaron a este periódico 
la interposición de una denuncia en 
los juzgados contra el alcalde, al que 
consideran responsable de la prohibi
ción: "en cuanto tengamos el acta no-

LIQUIDACION
TOTAL

•  POR CAMBIO DE NEGOCIO

•  TODO TIPO TELAS Y PRENDAS
C/ Torrelaguna, 7 
Alcalá de Henares

Tel. 880 28 94

A
quel martes el alcalde tuvo 
que solicitar el apoyo de dos 
unidades de antidisturbios de 

la Delegación del Gobierno en Ma
drid para que desalojaran el salón de 
plenos, donde más de 60 municipales 
se habían encerrado para expresar 
sus reivindicaciones, según recorda
rán los lectores de LA CRONICA 
DEL HENARES.

Finalmente, no fue precisa la in
tervención de las fuerzas de antidis
turbios, ya que los agentes abandona
ron de manera pacífica el Consistorio 
para concentrarse en sus puertas. 
Una vez allí esperaron la salida de 
Campos y del resto del equipo de go
bierno, a los que despidieron con un 
gran abucheo. Al parecer, un munici-

SE ALQUILAN

DOS
OFICINAS
En C/ Libreros, 28. Alcalá.

TI. 8886541 / 8817194
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se precisa

ESTETICISTA
TITULADA

para

THE
PELUQUERIA - BELLEZA
GUADALAJARA. Tlf: 911 -25 33 54

tarial, iremos a denunciarle, porque 
es antidemocrático y va contra la li
bertad de expresión y sindical impe
dir el acceso al Ayuntamiento de 
unos ciudadanos".

Por su parte, el primer edil expli
có a este semanario que "la orden la 
ha dado el concejal de Seguridad, Pa
blo González, pero yo la ratifico".

El caso es que finalmente cinco 
miembros del Comité pudieron acce
der al pleno, en el que mostraron las 
habituales pancarta de "cumple el 
acuerdo", que, una vez más, fueron 
retiradas por los municipales de ser
vicio.

Como se recordará, el Comité de 
Trabajadores pide el cumplimiento 
del acuerdo según el cual los sueldos 
de la Policía Municipal de Alcalá de 
Henares se equipararían con la me
dia de los salarios de sus compañeros 
en diez municipios de la Comunidad 
con más de 25.000 habitantes, cinco 
elegidos por ellos y otros cinco por el 
Ayuntamiento.

El concejal de Personal, Fernan
do Español, aseguró que esa subida 
entrará en vigor "cuando se firme el 
convenio de todos los trabajadores 
del Ayuntamiento", si bien apostilló 
que "en caso de que se retrase se 
aplicará la subida con carácter retro
activo en agosto como muy tarde".

El edil, blanco de las críticas de 
los municipales, que han pedido su

dimisión en varias ocasiones, declaró 
a LA CRONICA DEL HENARES 
que "no están -en referencia a los po
licías- dando un ejemplo de actua
ción al entrar al pleno al manifestar
se", por lo que para Español "no pue
de estar lejos de la legalidad impedir
les que entren. Así es difícil que haya 
acuerdos".

Antonio R. N aranjo

Un momento de los sucesos que lugar a los expedientes

lung&on $ub
Presenta

t¿ l a  Ensamble Jas Quintet
Dios 26 y 27 de mazo de ll o 1,30 oprox. 
Iodos.tos días actuación de Tango con
lARLOS ECHEGARAY e M  Insto 31

Viernes y Sábados actuación especial de
>EPE SAYES (Guitarra clásica
TRES AMBIENTES DIFERENTES
c/ Santiago, 8. Alcalá de Henares 

T e l .  8 8 2  8 5  6 2
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Cuarenta reclusos permanecieron cinco horas en la azotea

UN PRESO PSICÓPATA ASESINA A UN 
COMPAÑERO DURANTE UN MOTÍN

Instituciones Peniteciarias dice que los amotinados huían del asesino

Un preso preventivo de 36 años, 
Mariano Domínguez Alisén, fa
lleció el pasado domingo en la 
prisión de Alcalá como conse
cuencia de las puñaladas que le 
asestó otro recluso, Moisés Caa- 
mañez Alvarez, de 23 años, en el 
transcurso de un motín en el que 
participaron más de cuarenta pre
sos de esta cárcel.

A
las once de la mañana del do
mingo ya se veían numerosos 
presos, con las caras tapadas 
con camisetas, encaramados en las 

azoteas de la prisión. A los pocos mi
nutos llegaban las primeras dotacio
nes de antidisturbios, que al final su
marían casi 20 vehículos.

Los presos amotinados pertene
cían al módulo 2 del ala de "cumpli
miento", donde se concentran los re
clusos calificados de primer y segun
do grado, los más peligrosos, y al mó
dulo 4, en el que cumplen condena 
muchos menores de 21 años.

■  ASESINO PSICOPATA

Sobre las 13.00 horas se produjo 
el momento más tenso aparentemen
te de la jornada, cuando la Policía 
Nacional bombardeó con botes de 
humo los tejados, mientras que algu
nos presos respondían tirando pie
dras y todo tipo de objetos arrojadi
zos. También por entonces se divisa
ban unas largas columnas de humo 
que indicaban la quema de varios 
colchones, que alcanzaban varios 
metros de altura, aunque nunca los 
suficientes como para "molestar" las 
maniobras del helicóptero de la Poli
cía que sobrevolaba la zona.

Sin embargo, la situación más dra
mática se estaba viviendo en el inte

Gerardo Mínguez, inspector general, y

rior del módulo 2. Gerardo Mínguez, 
Inspector General de Instituciones 
Penitenciarios, ofreció en una rueda 
de Prensa posterior al motín la ver
sión oficial de los hechos, que tuvo 
su origen a las diez de la mañana en 
el interior del citado módulo.

Allí estaba Moisés Caamañez Al
varez, a la espera de ser traslado a la 
prisión de Puerto I, que cumple pena 
por un largo historial delictivo, en el 
que, premonitoriamente, figuraban 
extorsiones y agresiones a compañe
ros de celda. Además, estaba catalo
gado como psicópata.

Como todos los domingos, Caa
mañez iba a recibir la visita de sus fa
miliares, aunque ese día el tiempo se 
había reducido por mal comporta
miento. Esta decisión no pareció gus
tar al recluso, que protestó secues

Segundo Pascual, director de la prisión

trando al funcionario que atendía su 
ala, José Antonio Pérez Ramírez. 
Armado con un pincho elaborado 
por él mismo, obligó a otros cuatro 
presos a introducirse en su celda... 
tres horas más tarde, enmedio de una 
absoluta confusión, una ambulancia 
abandonó la cárcel, portando en su 
interior el cadáver de Mariano Do
mínguez, apuñalado en la rencilla.

■  AJUSTE DE CUENTAS

Antes de conocerse el fatal desen
lace, dos presos comentaban a LA 
CRONICA su impresión sobre el 
motín: "seguro que alguien quiere 
ajustar cuentas con un compañero y 
ha montado todo el jaleo para car-

P a s a  a  p á g in a  48



27 de marzo de 1992 LA CRONICA del Henares ALCALA/51

SERVICIOS INMOBILIARIOS 

API 602

COMPRA VENTA DE PISOS 
LOCALES - NAVES 

ALQUILERES

COSLADA

•  C/HONDURAS (LAS VE
GAS) 3 dormitorios, 2 baños,

cocina amueblada, salón grande, 
precioso, exterior, zona ajardinada, 
piscina, tenis, parking privado. Tei. 
6691393

•  “CHOLLO”. VENEZUELA 1
05 m2, exterior, 3 dormitorios, 2 ba
ños, cocina amueblada, calefacción, 
zona ajardinada, centro Valleaguado. 
Impecable. Tel. 6691795

•  BOLIVIA 80 m2, piso reforma
do, precioso. OPORTUNIDAD. Tel. 
6721214

l SAN FERNANDO DE HENARES l

•  EN LA MEJOR ZONA DE 
S. FERNANDO Piso, de 3

dormitorios grandes, 1 baños y aseo, 
terrazas, cocina amueblada. Tel. 
6691795

•  PARQUE HENARES Zona 
ajardinada, 3 dormitorios, baño com
pleto, cocina amueblada. Ocasión 
única. Tel. 6721214

TORREJON DE ARDOZ

•  CALLE BRASIL 3 dormito
rios, salón-comedor, cocina y baño. 
Reformado. Para entrar y vivir. Tel. 
6691795

•  CALLE CEMENTO ático. A 
capricho. 135 m2, 2 dormitorios, ba
ño, recién pintado. Para entrar a vivir. 
Piscina, jardín, una terraza grande. 
Tel. 6691393

MEJORADA

•  CALLE JUAN MIRO 80 m2,
3 dormitorios, baño, reformado. 
Puerta blindada, calefacción central. 
Tel. 6793822

•  CALLE ANTONIO GAUDI 9
0 m2, 3 dormitorios, baño, piso boni
to, plaza de garaje privada. Puerta 
blindada, buen precio. Tel. 6793822

VICALVARO

•  GANGA UNICA 70 m2, 3
dormitorios, 1 baño. Totalmente exte
rior. Tei. 6721214

•  “CHOLLO” 2 dormitorios, ba
ño, 60m2, totalmente reformado, 
puerta blindada, calefacción, solea
do. Tel. 6721214

DISPONEMOS DE MÁS OFERTAS

CONFÍE EN PROFESIONALES

Avda. de Madrid. 90. (Ciudad 79). COSLADATel. 672 12 14 - 669 13 93

e u r o v il l a s : CHALETS A ESTRENAR
CON 1.600 M2 DE PARCELA TOTAL.
A partir DE 11.000.000 ptas. TOTAL

Visítenos en Centro Comercial Eurovillas. Local 7 
Abierto Sábados y festivos de 10 a 2 y  de 4,30 a 7,30 h.

Tel. 873 40 48
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Viene de página 50

gárselo, aprovechando toda la confu
sión que se ha montado. Ya veremos 
a quién le ha tocado".

Caamañez, delante del juez de 
guardia de Alcalá de Henares, Juan 
Antonio Gil Crespo, confirmaba esta 
tesis en su declaración, asegurando 
que el fallecido "era un mal compa
ñero".

Este incidente fue el causante, se
gún el Inspector de Instituciones Pe
nitenciarias, de todo el motín poste
rior: "muchos presos jóvenes se res
guardaron de este recluso, huyendo 
a las azoteas. Cuando se entregó, re
gresaron pacíficamente a sus celdas 
por unas escaleras que puso la Poli
cía".

Curiosa teoría, que no pareció 
convencer a ninguno de los periodis
tas asistentes a una conferencia de 
Prensa en la que también estuvieron 
presentes Segundo Pascual, director 
de Alcalá- Meco, y Javier Sancho, 
inspector penitenciario.

Y es que la hipótesis de que los 
amotinados sólo huían del temible 
Caamañez no parece muy convincen
te por varias razones. Según testimo
nios recogidos por este periódico en
tre los propios amotinados, las causas 
eran supuestos malos tratos recibidos 
por algunos reclusos.

Sus familiares, que estaban con
centrados en las puertas de la prisión 
alcalaína desde primeras horas de la 
mañana, no paraban de decir que "les 
meten palizas cada dos por tres". La 
tensión entre familiares y policías lle
gó al extremo de que los primeros 
formaron una especie de barricada 
para impedir el paso de las furgone
tas antidisturbios, que tuvieron que 
desalojar expeditivamente esta opo
sición.

■  SOSPECHAS DE MOTÍN

Otra de las razones que hacen 
pensar en la existencia de un motín, 
pese al desmentido de Instituciones 
Penitenciarias, es el hecho de que si 
los presos simplemente estuvieran 
huyendo de Moisés Caamañez, no 
tendrían por qué haberse producido 
los enfrentamientos citados con la 
Policía, con lanzamientos de piedras

-una alcanzó a un agente- y botes de 
humo.

Además, si estamos hablando de 
presos peligrosos, tampoco parece 
muy convincente que 40 de ellos se 
"aterroricen" por un sólo preso. Pese 
a todo, Gerardo Mínguez explicaba 
que "a falta de más datos y de cono
cer si ha habido implicación de más 
presos, no se puede hablar de moti
nes".

Otra de las polémicas puede venir 
por el hecho de que el preso asesina
do estaba internado en un módulo en 
el que conviven reclusos que cum
plen condena, cuando lo más normal 
es que estuviera en el ala de preven
tivos, donde están los que aguardan 
la celebración de su juicio.

El cadáver de Mariano Domín
guez fue trasladado, por orden judi
cial, directamente al mortuorio del 
Hospital Príncipe de Asturias, de 
donde sería trasladado más tarde al 
cementerio para practicarle la obliga
toria autopsia, informaron a LA 
CRONICA fuentes del centro sani
tario.

Para incrementar la confusión, el 
CSIF emitió un comunicado en el 
que se aseguraba que los incidentes 
estuvieron protagonizados por varios 
internos, mientras que CCOO pro
testaba por la "masificación de las 
cárceles".

■  EL QUINTO MOTIN DESDE 1990

Incidentes de este tipo no son 
nuevos en la prisión alcalaína, al me
nos en los dos últimos años. El motín 
más cercano al del pasado domingo 
se produjo el pasado seis de marzo, 
cuando once presidiarios del módulo 
2 se encaramaron al tejado de la cár
cel, causando diversos daños mate- 

. ríales.
El día de San Valentín, 14 de fe

brero, de 1990, la prisión saltó a la 
actualidad y no precisamente por 
"amoríos": 17 internos de primer gra
do del módulo 3 mantuvieron reteni
dos a dos médicos, un ATS y seis fun
cionarios de prisiones durante doce 
horas, hecho que se repitió el 1 de 
marzo del mismo año, esta vez con 
dos reclusos, un médico y un funcio
nario como protagonistas del suceso.

El 2 de marzo, todavía en 1990, 
un interno intentó fugarse sin éxito, 
aunque llegó a esquivar una valla y el 
foso de la prisión, siendo detenido en 
el polideportivo por los funcionaros.

En un mes gafado, el día siete hu
bo un nuevo incidente, cuando varios 
presos del módulo 2 amenazaron con 
punzones a varios trabajadores de la 
cárcel, a los que retuvieron durante 
tres horas.

Antonio R. Naranjo. Foto: Javier Alvarez

RESPONSABLE,
EL PROPIO 

AYUNTAMIENTO

AZUQUECA 
SANCIÓN, POR 
LOS VERTIDOS
La Confederación Hidrográ

fica del Tajo ha iniciado los trá
mites de un expediente sancio- 
nador contra el Ayuntamiento 
de Azuqueca de Henares, como 
responsable de los vertidos reali
zados la pasada semana al río 
Henares, que provocaron el 
arrasamiento del río desde dicha 
localidad.

La contaminación se debió a 
un vertido no autorizado como 
consecuencia del vaciado de la 
depuradora, según recoge un es
crito remitido por el jefe del Ser
vicio de Gestión y Protección del 
Dominio Público Hidráulico del 
Ministerio de Obras Públicas, al 
concejal de Medio Ambiente de 
Alcalá de Henares, José Luis 
García.

Asimismo, en la carta men
cionada se asegura que se están 
realizando los análisis necesarios 
para detectar otras anomalías 
que se puedan haber producido 
recientemente con los vertidos 
de la zona.

Por su parte, la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo ha 
confirmado su presencia en las 
reuniones, que por iniciativa de 
García, se van a realizar con los 
Ayuntamientos de la ribera del 
Henares, a fin de prevenir en el 
futuro otros vertidos.
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-----LA-----
DEHESA

M U L T I C I N E S
A L C A L A  D E  H E N A R E S

PARA DISFRUTAR  
DEL

CINE
SESIÓN M ATIN AL:
S á b a d o  y d o m in g o  
a las  12 ,00  h o r a s  

Proyecc ión  
de las pel ículas  

H O O K ' y 

H A R T O N  F I N K  '

PELICULAS PASE 1° PASE 2o PASE 3o

Sala 1: "Hook" Y "Barton Fink"

Sala 2: "Hook" 17,00 h. 19,50 h. 22,30 h.

Sala 3: "El Cabo del Miedo" 17,00, h. 19,30 h. 22,00 h.

Sala 4: "Bugsy" 17,00 h. 19,30 h. 22,00 h.

Sala 5: "Thelma y Louise" 
"Barton Fink"

ESTAS PELICULAS ESTAN SUJETAS A CAMBIOS DE ULTIMA HORA

MIÉRCOLES DÍA DEL ESPECTADOR
P R E C IO : Laborables y  Festivos: 4 5 0  Pts 

M iércoles (no festivo): 350  pts.

Centro Comercial LA DEHESA 
(junto a ALCAMPO)

LOS QUE CONOCEN EL VALOR 
DE UN LANCIA

A SORPRENDER CON SUS NUEVOS
Acérquesc a cualquiera de nuestros 

concesionarios para conocer los nuevos 

precios LANCIA. Compruebe nuestras 

extraordinarias condiciones de finan

ciación y valoración de su vehículo 

usado. Se va a sorprender. ¡Seguro!

/ ^ 8 8 - 8 9 ^  
S f  90-91 I f t
M  CAMPEON DEL MUNDO M  
S il DE RALLIES M f

V < s u *

D IT A L A U T O , S .A .
O tra. Madrid-Barcelona, km. 31,200 (esquina a calle Ávila) 

Tels. 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 
ALCALÁ DE HENARES

Y 10

LA N CIA  DEDRA LA N CIA  THEMA
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La lista "crítica" recibió sólo 26 votos menos que la "oficial"

JOAQUIN ALVAREZ, NUEVO SECRETARIO  
GENERAL DEL PSOE EN ALCALA DE HENARES

Sucede en el cargo al primer teniente de alcalde, Tomás Sánchez

La Agrupación socialista de Alcalá 
de H enares ya tiene nuevo Secretario 
General, Joaquín Alvarez, el hom bre que 
encabezaba la lista "oficialista", avalada 
por el propio alcalde, Florencio Campos, 
y que a la hora de la verdad recibió no
venta y tres votos.

La otra opción, representada por el

crítico Miguel Buenestado, también ob
tuvo un resultado que se puede calificar 
sin tem or a equivocarse de mejor de lo 
previsto: 67 votos. También hubo 28 abs
tenciones y dos votos nulos.

E n  resumen, todos satisfechos y dis
puestos, como suele pasar en estos casos, 
"a trabajar por el partido". En esos térm i

nos se expresaba el nominado Alvarez, 
maestro del cólegio Juan de Austria y 
hombre del alcalde hasta ahora en el 
anonimato: "estoy seguro de que dentro 
del PSOE vamos a trabajar todos juntos, 
tanto de una lista como de otra".

La composición del Comité queda 
pues de la siguiente forma:

•  Presidenta. Remedios Martín.
•  Secretario General. Joaquín Alvarez.
•  Secretario de Organización. Santiago 

Fernández.
• Secretario de Comunicación. Joaquín 

González.
•  Secretario de Administración. Pablo 

Pérez.
•  Secretario de Cultura y Educación. 

Modesto Quijada.
•  Secretario Institucional. José Julio El- 

fau.
• Secretario de Participación Ciudada

na. Manuel Ibárriz.
• Secretario de Relación con los Sindi

catos. Juan Osorio.
•  Secretario de Formación. Fidel Vela.
•  Secretaria de Participación de la Mu

jer. Pilar Sánchez.
•  Vocal de Juventud. Jesús Domínguez 

Lazo.
•  Vocal. Angel Ruiz.
•  Vocal. María Pilar Ruiz.

Como se puede observar, esta vez só
lo hay un concejal en el Comité, Jesús 
Domínguez, mientras que en la anterior 
composición había cuatro ediles. De 
aquel Comité "perviven" tres personas: 
Elfau, Pérez y Sánchez.

A pesar de los resultados, se puede 
leer entre líneas dos victorias paralelas. 
Por un lado la del alcalde, Florencio 
Campos, que se ha mostrado muy hábil 
al conseguir introducir en el Comité a 
gente de su confianza, eliminando de un 
sutil plumazo a otras sensibilidades; y, la 
segunda, la del propio Buenestado, quien 
pese a perder ha conseguido un apoyo 
muy importante a sus tesis de enfrenta
miento al equipo de gobierno.

Y eso que el PTE, recientemente ab
sorbido por el PSOE, y según algunos 
desconocedor aún de la Agrupación, 
apoyó la lista "oficial". De haberse abste
nido, la diferencia entre ambas candida
turas hubiera sido escasa. Y si cabe ha
blar de grandes derrotados, no se puede 
olvidar el nombre del antiguo Secretario, 
Tomás Sánchez, esquivado por unos y 
"traicionado" por otros.

Antonio R. Naranjo

•HORMIGONES «MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA «URALITA »ISOVER 
•AZULEJOS ‘PAVIMENTOS «CONTENEDORES 
•CAMIONES CON GRUA «GRAVA CEMENTO Y ARIDOS

HACEMOS VACIADOS A BAJO PRECIO 
C tra . V illalb illa , Km. 2 28010 VILLALBILLA
T ela. 88S 92 81 y  886 96 31 (Madrid)
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LA PALESTRA 

DROGA

DESDE 
EL CENTRO

Gerardo Azañedo Saru

ALTERNATIVAS Y OPOSICIÓN

Antonio R. Naranjo

A
 los señores concejales del Ayun
tamiento de Alcalá sólo les faltó 
aprobar, en el pleno sobre la dro
ga celebrado el pasado martes, que los ca

mellos fueran buenos chicos y que vendie
ran a partir de ahora chupachús y que el 
cártel de Medellfn se reconvirtiera, desde 
ya, en una entidad benéfica que repartiera 
sus ingresos por la plantación de calabazas 
entre las víctimas del moquillo sin clines.

El pleno parecía una competición cole
gial de esas en las que gana el chavalito 
que mea más lejos o es capaz de darle en 
el ojo a una mosca con un lapo desde diez 
metros. Así, el PP insistió en la estupidez 
manzaniana de sancionar el consumo de 
drogas en la vía pública, -en Madrid ha 
quedado claro que era una majadería pos
telectoral- o poner un policía detrás de ca
da niño para que no haga "toros" en el co
legio "porque son candidatos en potencia a 
padecer los problemas del alcohol y demás 
drogas". (Si no hay suficientes policías x ni
ño, que les obliguen a fichar cada 30 minu
tos en la Comisaría).

La coalición Izquierda (des)Unida 
tampoco farolea mal, exigiendo -risas- 
ai Ministerio de Economía que no deje 
blanquear dinero de la droga, hombre, no 
sean malos; o pidiendo al De la Quadra y 
compañía que creen la figura del Juez Uni
co contra la Droga, iluminando al respeta
ble con tan feliz y original idea.

Y el PSOE, con su habitual retórica 
celestial, recomendando "readecuar los 
medios a la realidad social", sin especificar 
-el señor Irastorza tenía bastante con disi
mular el careto que se le quedó cuando el 
PP pidió su dimisión- cuáles son los me
dios y cuál es la realidad social, que eso ya 
lo dirá alguien, a nosotros nos basta con 
que quede bonito.

Pero quitando esta paja descrita con 
mala leche, encontramos acuerdos muy in
teresantes por los que al menos todos se 
merecen un pequeño aplauso: creación de 
una Unidad de Atención con metadona en 
el Centro de Salud (IU), habilitación de 
hogares tutelados para adictos en fase de 
reinserción (PP), fondo de ayuda económi
ca a las familias de los toxicómanos (PSOE 
de las conclusiones de las jornadas sobre la 
droga), talleres ocupacionales en los distri
tos II, III y VIII (PP), la instalación de las 
dos máquinas intercambiadoras de jerin
guillas que aún están en el paro (IU), 
construcción de un centro de rehabilita
ción (los tres grupos ¿a cargo? de la 
CAM)... entre otras.

A ver si nos apretamos los machos, 
partiendo de la base de que, ahora mismo 
y quizá para siempre, el problema de la 
droga no tiene solución, por lo que sólo ca
be combatirlo desde la óptica de la preven
ción y el tratamiento, nunca desde una 
utópica eliminación.

M
uy movidas están las aguas 
políticas de Alcalá, junto a 
la elección del nuevo Comi
té Ejecutivo del P.C.E, grupo político 

con tensiones -y serias- dentro de la 
coalición IU, están las dimisiones de 
numerosos miembros del Comité del 
P.S.O.E, que obliga a ir a unas eleccio
nes internas, dimisiones que entiendo 
muchas de ellas provocadas, en cierto 
modo, midiendo los tiempos políticos y 
a su vez nos llega el pacto por la gober- 
nabilidad entre IU y PSOE en el Ayun
tamiento.

Pacto, al parecer, para llevar a cabo 
un programa con la aceptación de un 
grupo IU, pero no para gobernar y ges
tionar. Harto difícil en política, ya que 
o se está en el gobierno o en la oposi
ción, y desde ésta, ofrezco alternativas 
para poner en marcha distintas accio
nes que creemos positivas y si no se 
programan adecuadamente estoy en la 
oposición, o si se aceptan y están debi
damente objetivadas, tengo que apo
yarlas, por lo tanto, me convierto en 
gobierno o simplemente en pasota de 
la situación.

Creo que se debe analizar muy en 
serio lo ocurrido en el pleno el pasado 
11 de marzo:

SITUACION: a) Dos grupos auto
denominados de izquierdas establecen 
un programa de gobierno pactado.

b) Uno de los grupos, a su decir, al 
ser aceptadas sus propuestas, apoya di
cho programa.

c) Este que apoya dicho programa, 
lo hace suyo, pero acepta no gestionar
le, por lo tanto, no gobierna, lo que 
quiere decir que se fía del equipo que 
lo va a gestionar, el PSOE.

d) Si me fío del equipo de gobierno, 
¿no sería mejor para evitar veleidades, 
si las hubiera, estar en el equipo de go
bierno?.

Soy consciente que en política, casi 
todo tiene contestación y a veces hasta 
razones, de éstas, muchas se pueden 
aducir, pongamos algunos ejemplos: 

a) La población de Alcalá de Hena
res nos ha colocado por sus votos en la 
oposición y por eso nosotros somos 
consecuentes.

b) La Asamblea local de la coali
ción IU no acepta el pacto con el 
PSOE, pero sí nos exigió cumplir con 
nuestro programa electoral.

c) Queremos ser oposición, ya que 
las vivencias de legislaturas anteriores 
nos hicieron perder votos, por lo tanto, 
tenemos que hacer malabares, es decir: 
ser sin ser.

d) No queremos dejar al PP solos 
en la oposición, sería dejar un campo 
muy abonado a la derecha y los medios 
de comunicación se harían eco de sus 
alternativas y nosotros, IU, desaparece
ríamos del mapa.

Muchas y muchas reflexiones se ha
brán hecho, aunque los que vemos la 
política actualmente desde lejos, nos 
cuesta mucho entenderlo, pero lo dare
mos por bien servido, si es por el bien 
de Alcalá.

Siempre he entendido que son de
masiados equilibrios los que hay que 
hacer para, aún estando de acuerdo 
con un programa, a la vez, estar en la 
oposición. Lo que me resisto a pensar 
es que este pacto se haya hecho pen
sando en prevendas y sueldo.

Conozco a muchoas ediles de nues
tro ayuntamiento y me resisto a pensar
lo, como también me cuesta trabajo 
pensar que esta situación dure mucho, 
lo que pasa es que a los ciudadanos nos 
llega poca información y cuando vota
mos, nos dirigimos por otros paráme
tros que en muchos casos nos marcan 
los medios de comunicación. Esta re
alidad no la podemos negar. Confieso 
que no participo de muchas de las 
ideas del PCE, sin embargo y es la Ia 
vez que lo hago, felicito a Fernando Sa
las como nuevo secretario de este gru
po, es hombre que el trabajo no le 
asusta, aunque los tiempos próximos de 
este partido político, no son fáciles.

Por lo tanto reflexionemos y solu
cionemos el asunto, ¿cómo se puede 
estar sin estar?, ¿ser alternativa estan
do de acuerdo con el programa de go
bierno?. Difícil papeleta, pero en polí
tica por aquello de que es el arte de ha
cer las cosas posibles en Alcalá a lo 
mejor somos capaces.
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En el acto de entrega de los premios de relato escolar de CC.OO

CAMACHO ENTREGO SUS CARNETS A MARIA 
FERNANDA THOMAS Y MANUEL LUCENA

Marcelino Camacho firm ando autógrafos a unos escolares

T f l  pasado sábado por la tarde M arceli- 
*-^no  Camacho, presidente del sindicato 
Comisiones Obreras, estuvo presente en la 
entrega de prem ios del segundo concurso 
de relatos cortos para escolares organizado 
por el ateneo cultural de Com isiones

Obreras, de A lcalá de Henares, celebrada 
en la sede del sindicato, cuyo salón de ac
tos se llenó para la ocasión.

Además, Camacho hizo entrega de 
sus flamantes carnets de afiliado a la crí

tica de arte y esposa del fallecido pintor 
alcalaíno José Caballero, María Fernan
da Thomas, y al catedrático de Historia 
de América de la universidad de Alcalá, 
Manuel Lucena.

El acto, que tuvo algunos momentos 
desangelados, fue presentado por el se
cretario general de Comisiones en Alca
lá, Angel Díaz- Cardiel, quien elogió la 
labor del ateneo del sindicato y habló de 
la apertura a "los trabajadores de la cul
tura" que estaba realizando Comisiones 
Obreras, poniendo el ejemplo de los dos 
nuevos afiliados antes citados.

Antes de la entrega de carnets y pre
mios, Jesús López, profesor de educa
ción musical en el colegio Juan de Aus
tria, dio un pequeño recital de guitarra 
clásica a base de piezas tradicionales y 
composiciones de la música brasileña.

■  ELOGIOS DE MARCEUNO 
CAMACHO '

Marcelino Camacho dirigió unas pa
labras -"no estoy aquí para decir un mi
tin"- a los presentes con las que elogió a 
la organización comarcal de Comisiones 
Obreras en Alcalá, "porque no se escle- 
rotiza en torno de la vieja historia del 
movimiento obrero", refiriéndose a la en
trega de carnets a personas que "reflejan 
la modificación de una clase obrera que 
se abre a los profesionales y a las clases 
medias".

María Fernanda Thomas señaló que 
su afiliación a Comisiones Obreras no se 
debía a que su esposo hubiera sido 
miembro del sindicato, sino a "que esta 
es una de las pocas organizaciones serias 
que quedan en este país, y a que respeto 
mucho la figura de Marcelino Camacho". 
Manuel Lucena se pronunció en pareci
dos términos.

Tras la recogida de los carnets por 
parte de los nuevos militantes de "lujo", 
estos procedieron a la entrega de los pre
mios escolares de relatos a los ganado
res, consistentes en lotes de libros. Al 
concurso se presentaron 250 trabajos 
provenientes de tres colegios públicos.

El primer premio del segundo ciclo 
de EGB (10-12 años) lo recibió Inmacu
lada Patón, del colegio "Antonio Macha
do", y el primer premio del tercer ciclo 
(13-14 años) fue para Alberto Cerrero, 
del colegio Juan de Austria. El acto fina
lizó con la actuación del grupo ’pop’ "La 
estación",

F.R.



Lo más barato puede resultarle muy caro.
No confíe en la rebajas de precios, las imitaciones y los regalos
En Torrevieja busque Calidad, Rentabilidad, Confort, Situación, Justo Precio y Seguridad.
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• Pisos de 2, 3 y  4 dormitorios

•  Apartamentos de 60 a 80 m2

• Duplex de 216 a 236 m2

•  Chalets de 283 m2 construidos 
con 200 de parcela

•  Zonas ajardinadas con piscina

Locales y  oficinas
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Se llama María 
Victoria Sancho 
Carbó, nació en 
Zaragoza hace 

cuarenta y dos años y 
es propietaria y 

directora de una de 
las escasas empresas 
españolas dirigidas 
por mujeres, una de 

las mayores de la 
comarca del Henares 
en lo que a volumen 

de negocios se refiere.

m m

EMPRE
Ñ ARIA
Fundada hace trece años, con sede en 

Torrejón de Ardoz, *Sancho Ortega'es una 
de las más importantes compañías espa
ñolas dedicadas a los transportes interna
cionales y  nacionales, dentro del sector 
que se ocupa de las mudanzas al extranje
ro y  a cualquier parte de España.

El servicio que presta consiste en reali
zar los cambios de domicilio de directivos 
de empresas, diplomáticos, militares (so
bre todo americanos de la base airea de 
Torrejón), y  todas aquellas personas que 
por diversos motivos cambian de lugar de 
residencia, y  que por esa razón desean re
alizar un traslado de casa en toda regla. 
Una mudanza cuyo destino pueden ser 
tanto las antípodas de la península Ibérica 
como la “cercana " Barcelona.

La empresa que dirige María Victoria

{

t
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Sancho cuenta en estos mo
mentos con setenta empleados. 
Situada en una nave de seis 
mil metros cuadrados que in
cluye las oficinas y  los almace
nes, Sancho Ortega (Ortega era 
el apellido de su primer espo
so) factura alrededor de mil 
millones de pesetas al año.

En esa cantidad hay que 
incluir los resultados de cuatro 
agencias de viajes localizadas 
en Torrejón, Alcalá y  Madrid 
que constituyen uno de los 
campos de expansión de la fir
ma.

Cuando entro en su despa
cho, Victoria Sancho se en
cuentra ante su ordenador, ter
minando una carta que ha 
querido escribir personalmente, 
de agradecimiento por un pres
tigioso premio del mundo de la 
empresa que se le acaba de 
conceder, un galardón que an
teriormente han recibido la 
CEOE o el grupo Zeta.

Su mesa, un mueble am
plio y  de diseño elegante, está 
cubierta de papeles y  expedien
tes, y  en ella hay una lámpara 
de mesa decorada con peque
ñas figuras metálcias y  varios 
objetos de oficina en ¡os que 
domina el color dorado: una 
taladradora, una grapadora. 
También hay una fotografía 
enmarcada de su hijo e hija, 
adolescentes, que siempre está 
a la vista de esta mujer de ca
rácter abierto y  agradable.

•Exactamente, ¿en qué 
consiste el trabqjo que realiza 
su empresa?

-Un ejemplo lo explica
rá fácilmente. Una compa
ñía con sede en Madrid 
abre una sucursal en París, 
y envía allí a uno de sus di
rectivos. Lógicamente, ese 
ejecutivo quiere llevarse 
sus enseres y muebles per
sonales, ya que va a residir 
durante unos años en su 
nuevo destino. ’

Nosotros acudimos a la 
casa de este señor y obser
vamos y tomamos medidas 
del mobiliario que posee, 
con el fin de preparar el 
embalaje adecuado.

Preparamos toda la do
cumentación de exporta
ción, enviamos hasta la úl
tima lámpara debidamente 
empaquetada y con todas 
las protecciones necesarias 
por medio de un camión (o

un barco, o un avión, según 
el caso), y a su llegada, 
nuestro corresponsal reco
ge todos los muebles, hace 
el despacho de importa
ción y coloca el mobiliario 
en el nuevo domicilio de 
acuerdo a las indicaciones 
de su propietario.

Este, por su parte, no 
tiene que preocuparse de 
nada, sino de llegar y sen
tirse como si únicamente 
hubiera salido a por el pe
riódico.

-¿Se dedican exclusiva
mente a la mudanza de mobi
liario particular de unas ciu

dades a otras o cubren otros 
campos?

-No, también traslada
mos oficinas completas y 
otro tipo de objetos, como 
son los cuadros de galerías 
y museos (hemos trabajado

con el Prado y con el Ce- 
rralbo) objetos de arte en 
general y otros. Ultima
mente hemos movido de 
una sala a otra la biblioteca 
completa de Geografía de 
la universidad Compluten
se.

-¿Quiénes son sus princi
pales clientes?

-Los militares america
nos radicados en Torrejón, 
que son enviados a otros 
puntos de Europa con bas
tante frecuencia, el minis
terio de Defensa, el de 
Asuntos Exteriores y las 
embajadas de España en

todo el mundo, las embaja
das de países extranjeros, y 
las empresas multinaciona
les que suelen mover a sus 
ejecutivos por todos los 
continentes, como por 
ejemplo, es la firma de or
denadores IBM.

María Victoria Sancho 
es una mujer que habla con 
claridad, con un acento 
aragonés que no se le nota 
en exceso, pero que denota 
la tenacidad de un carácter 
acostumbrado a luchar, tal 
como ella misma confiesa 
más tarde. Hablando con 
ella, uno se puede imaginar 
a la María Victoria Sancho 
que trabajaba sábados y 
domingos en una nave mu
cho más pequeña hace ca
torce años, como una ima
gen que se transparenta de 
vez en cuando en el am
biente de esta oficina, 
amueblada al estilo de una 
plácida salita de estar para 
tomar el té.

Una decoración enga
ñosa, porque es difícil que 
ella lo haya tomado nunca 
en este despacho que utili
za para telefonear, nego
ciar, firmar, estudiar factu-

«A una mujer empresaria se 
le exige que demuestre su 

profesionalidad continuamente, 
mientras que a un hombre, no»
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Viene de página anterior

ras de clientes, a un ritmo 
que no admite intermedios.

-¿Cómo fueron los co
mienzos de la empresa?

-Al principio esta era 
una empresa multinacional 
dentro del sector de las 
mudanzas internacionales, 
en la que yo tenía un cargo 
ejecutivo. Sus propietarios 
quisieron cerrarla, pero no
sotros nos lanzamos al rue
do sin capa, como quien di
ce, y compramos el activo y 
así es como empezamos, 
con diez personas y mucha 
lucha, el 1 de enero de 
1979. La empresa la hemos 
levantado trabajando todos 
en todo tipo de labores. Yo 
he hecho muchas mudan
zas, de las que, por cierto, 
me queda un pequeño re
cuerdo en forma de dolor 
de espalda que me ataca de 
vez en cuando.

-Está claro que no cree 
que este sea un tratado sólo 
para hombres...

-No, pienso que no. To
dos los trabajos son de 
hombre y de mujer.

•Sin embargo, en el mismo 
campo de la empresa, hay po
cas mujeres empresarias. Só
lo un empresario de cafla cin
co es una mujer.

-No, no hay muchas, 
pero, gracias a Dios, cada 
vez hay más y se preparan 
más. Una mujer puede ser 
tan buen empresario o tra
bajador como un hombre. 
No soy feminista, pero es 
lo que creo sinceramente.

-Cuando usted se encuen
tra con sus colegas masculi
nos, ¿cómo la tratan?

-Bien, sin problemas, 
aunque al conocerme siem
pre se han sorprendido mu
cho de que sea empresaria. 
Me han hecho muchas en
trevistas en revistas como

Elle o Panorama, y siempre 
digo lo mismo. Tienes tus 
ventajas y tus inconvenien
tes. ¿Ventajas? La curiosi
dad masculina que se pro
duce al ver a una mujer 
vendiéndole un producto 
abre más puertas que si se 
es un hombre.

¿Inconvenientes, que 
no lo son porque nos obli
gan a ser más profesiona

les? Que a una mujer se le 
exige que demuestre su 
profesionalidad continua
mente, que su puesto no 
les ha venido por suerte o 
por casualidad. Porque, un 
señor es nombrado director 
general en una empresa, y 
seamos sinceros, ya lo tiene 
todo hecho. Pero es una 
maravilla que te tengan 
que exigir todos los días, 
porque si no te duermes en 
los laureles. Es un empuje 
muy importante para seguir 
adelante.

-¿Cómo se sienten sus em
pleados al ser “mandados” 
por una mujer?

-Lo llevan muy bien, 
tengo mal genio según di
cen algunos, pero no les re 
sulta extraño en absoluto.

-¿Hay muchas mujeres en 
su empresa?

-Sí, tenemos mujeres en 
todos los departamentos, 
menos en administración, 
donde sólo hay mujeres. 
Esto nos viene mejor por

que nosotras tenemos más 
mala “leña” a la hora de 
que los clientes nos pa
guen. Se ha dado la cir
cunstancia de que nos han 
venido personas muy váli
das y que casualmente eran 
mujeres.

•¿Ha tenido que soportar 
muchas trabas por el hecho 
de ser una mujer?

-Sí, el progreso de una 
mujer en una empresa ne
cesita de mucho esfuerzo, 
porque hay muchos incon
venientes. Lo que sí ocurre 
es que una mujer es mucho 
más ágil a la hora de sor
tear esas dificultades, tiene

más capacidad de adapta
ción y está más acostum
brada a luchar.

-¿Ha tenido alguna anéc
dota al ser una mujer quien 
dirige la empresa?

-Muchas. Por ejemplo, 
una muy graciosa me ocu
rrió en una ocasión, cuan
do llegó un proveedor, ha
ce muchísimos años, y me 
encontró vestida con una 
camiseta y un pantalón va
quero, porque entonces te
nía que trabajar con esa 
ropa si estaba en el alma
cén, dependiendo de las 
necesidades.

Este proveedor era un 
hombre muy estirado y 
cuando llegó me encontró 
haciendo alguna cosa en la 
oficina. Me dijo: “Por fa
vor, quisiera ver al señor 
Sancho Ortega”, y yo le 
respondí: “¿Le puedo ayu
dar en algo?”, “No, con us
ted no quiero nada, sólo 
deseo hablar con el señor 
Sancho Ortega”. Así que le 
contesté que enseguida le 
atendería. Me fui y me 
cambié de ropa e hice pa
sar al despacho al provee
dor. Cuando llegó a la 
puerta me repitió que que
ría ver al señor Sancho Or
tega, y le contesté: “No es 
señor, sino señora, señora 
Sancho. ¿Desea usted al
go?” El pobre hombre no 
sabía qué cara poner. Y no 
le compramos nada, por 
supuesto, por la prepoten
cia en el trato con las per
sonas.

-Por último, ¿cómo con
templa el futuro, como em
presaria y como mujer?

-Con optimismo y espe
ranza. ¿De qué y por qué? 
No lo sé. Me encanta ser 
optimista porque con el 
optimismo puedes salvar 
muchos baches.

Félix Rodríguez

Comenzó participando en las 
mudanzas que gestionaba. Hoy, 
dirige una empresa que factura 
mil millones de pesetas al año



UN CENTRO 
RODEADO DE 

CLIENTES
El Centro Comercial LOS PINOS tiene el éxito asegurado.

POR SU CONCEPCION

POR SU UBICACION

Locales de todos los tamaños 
equipados para que su negocio 
empiece a funcionar.

En una zona superpoblada.

Si estás dudando donde ubicar tu negocio.
Llámanos:

Construcciones Tulima, S.A. 
Montera, 48-2 - deha. 28013 Madrid 
Teléfono: (91) 531 54 90 
Y en el propio Centro:
Paseo de Los Pinos, 2 bis 
Alcalá de Henares 
Teléfono: (91) 883 11 17



C Angel Martin Puebla, n.° 28 

(junto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 2 2  53 72 23 13 94

HERCESA.

Nuestras
promociones
destacadas
son:
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Viviendas, Jardines y Comercios.

EN GUADALAJARA
Centro Residencial y Comercial

Residencial Pastrana
A l c a l a ’ d e  H E N A R E S

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial

C/ Angel Martín Puebla, n.° 28 
(junto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94

EN GUADALAJARA 
Chalets



Hoy
La Vaguada:

C Angel Martin 

(junto a la antig 

Tels.. 22 53 72

Puebla, n. 28 

a cárcel de mujeres| 
23 13 94

K [ 1

HERCESA. |

No lo  dude más

Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo necesario 

para su actividad 

y  viviendas

desde 1 hasta 5 dorm itorios.

Y todo esto con grandes 

facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara.

Acérquese a comprobar cómo 

avanzan las obras al 

ritm o previsto.

El Piso P iloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo.



27 de riiarzo de 1.992 LA CRONICA del Henares SOCIEDAD/66

Los "skinheads" ya han agredido a algunos alumnos

LOS PROFESORES DE BACHILLERATO 
PREOCUPADOS POR LOS CABEZAS RAPADAS

Instituto de Bachillerato Alonso Quijano

Que en los institutos tengan lugar roces 
entre los alumnos es comprensible. 

En ocasiones también ocurre que jóvenes 
que no son alumnos de un determinado 
centro acuden a él ala hora del recreo pa
ra solventar problemas y ”aclarar las co
sas" con quienes sí lo son. Se han dado 
casos en los que una novia o novio, una 
palabra malsonante o la envidia por las 
notas, han sido causa de peleas entre estu
diantes en las que se ha escapado algún 
que otro golpe.

Si bien estos casos no son desea
dos ni por alumnos ni por profesores, 
casi todos entienden que se produz- 
can.Lo que ya escapa a la compren
sión de la mayoría es la violencia por 
la violencia, sobre todo si ésta se ha 
constituido en una especie de forma 
de vida para algunos adolescentes. Y 
este parece ser el caso de algunos jó 
venes a los que se conoce como ca
bezas rapadas.

■  PROBLEMAS EN 
LOS INSTITUTOS

En los últimos meses varios jóve
nes de cabezas rapadas han sido vis

tos en las inmediaciones de algunos 
centros de bachillerato de

Alcalá de Henares. Pero no es ese 
el problema, las preocupaciones se 
derivan del hecho de que ha habido 
agresiones de cabezas rapadas a 
alumnos de estos centros. El último 
caso del que se tiene conocimiento 
ocurrió hace aproximadamente un 
mes, en el Instituto de Bachillerato 
Alonso Quijano, situado en el distri
to III de la ciudad.

Según la directora del centro, Ma
ría Victoria Quiros, "un alumno vino 
asustado porque en el camino de su 
casa al centro, y antes de entrar, un 
cabeza rapada le agarró de un brazo 
y le pegó diciéndole que era por la 
manera de vestir que llevaba". Este 
caso, según la docente, no es el único 
que se ha producido, "ha habido ren
cillas personales con algunos alum
nos. Lo mismo que los fines de sema
na tienen problemas a la salida de las 
discotecas, luego vienen a solucio
narlos a la hora del recreo". A los ca
bezas rapadas se les suele ver en el 
aparcamiento del insituto, una zona 
que al estar fuera del recinto escolar

resulta difícil de controlar para los 
responsables del Alonso Quijano. 
Maria Victoria Quiros asegura que 
"los cabezas rapadas no siempre han 
causado incidentes, pero algunas ve
ces sí y lo malo es que tienen asusta
dos a los alumnos". Quiros afirma 
que algunos de estos jóvenes son an
tiguos alumnos del instituto "son 
gente que durante su paso por el 
centro han sido malos estudiantes y 
en el momento en que lo han dejado 
por lo visto no han tenido otra cosa 
que hacer, se pasan el día en la calle 
y van generando violencia por donde 
quiera que van".

■  ACTUACIONES POLICIALES

La última vez que los profesores 
del Aloñso Quijano detectaron la 
presencia de cabezas rapadas en las 
cercanías del centro fue a mediados 
del presente mes de Marzo. Enton
ces la policía hizo acto de presencia, 
requirió los documentos de identidad 
a los jóvenes y, al parecer, no han 
vuelto a ser vistos por allí.

La Comisaría de Policía conoce la 
situación. El propio Comisario, Jesús 
Sáinz ha recibido noticia a través de 
la Subdirección Territorial del Minis
terio de Educación y Ciencia que se 
encuentra en Alcalá de Henares, se
gún ha manifestado ’el mismo.

Al conocer la existencia de estos 
hechos, la Comisaría de policía puso 
en marcha un servicio de prevención 
cuya finalidad no es otra que la de di
suadir las posibles malas intenciones 
de los cabezas rapadas. Jesús Sáinz 
asegura que todos los jóvenes de Al
calá de Henares que pertenecen a 
estos grupos, unos veinte en total, 
están identificados. Pero el Comisa
rio también afirma que se podrían 
tomar más decisiones si hubiera de
nuncias concretas. Este aspecto pa
rece el que resulta más complicado 
de conseguir.

Los estudiantes no presentan de-
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nuncias y los padres tam
poco porque temen repre
salias. Este hecho hace 
pensar a algunos educado
res que pueden haberse 
dado más casos de agresión 
que no han llegado a su co
nocimiento.

Exteriores del Instituto de Bachillerato Alonso Quijano

■  TAMBIEN EN EL 
ISIDRA DE GUZMAN

Por ahora, en el Alonso 
Quijano la presencia de la 
policía es muy frecuente. 
Pero no es el único institu
to en cuyos alrededores 
hay cabezas rapadas. Estos 
adolescentes de poco pelo, 
pose airada, botas con 
puntera de acero y llenos 
de símbolos fascistas se pa
san de vez en cuando tam
bién por el Instituo Isidra 
de Guzmán, que también 
se encuentra en el distrito 
III. Su director, Fernando 
Gil, ha detectado su pre
sencia en alguna ocasión. 
Hace dos meses llamaron a 
la policía porque el simple 
hecho de que los cabezas 
rapadas estuvieran allí 
preocupó al personal do
cente. Sin embargo, Fem a
do Gil puede decir que 
problemas como tal toda
vía no ha habido.

En el resto de los cen
tros, y según han manifes
tado sus directores o jefes 
de estudios, no ha habido 
problemas de ningún tipo, 
si bien alguno de los res
ponsables ha dejado paten
te su preocupación por si 
se trata de un mal conta
gioso.

El por qué un adoles
cente llega a convertirse 
en una persona agresiva 
que hace uso de la violen
cia sin ningún motivo apa
rente, es difícil de concre
tar. Según la policía los ca
bezas rapadas son perso
nas de los más variopinto, 
pertenencientes a las cla

ses sociales más diversas y 
con las ideas más variadas, 
aunque predomina casi 
siempre una ideología de 
tipo radical.

Como relata Ma Victo
ria Quiros, se han dado ca
sos "en los que han venido 
padres de chicos que son 
así porque se encuentran 
desboradados y no saben 
qué hacer con sus hijos. Es 
una pena pero parece que ¡ 
a los cabezas rapadas les 
da igual todo, no debe ha
ber nada importante para 
ellos y, por lo tanto, no tie
nen nada que perder, así j 
que les da igual lo que les I 
pase a ellos y lo que le pa
se a los demás".

■  SOLUCION DIFICIL

La solución a un pro
blema que no puede es
conderse, aunque tampoco 
haya que atribuirle propor
ciones exageradas, parece 
complicada. La policía no 
puede actuar más que de 
una manera preventiva, las 
familias de los cabezas ra
padas no saben cómo ac
tuar y además los violentos 
son conscientes del miedo

Los skin heads todo un problema para los alumnos

que provocan, algo que se
guramente les alienta a 
continuar con su actitud. 
La directora del Alonso 
Quijano considera que la 
solución puede estar en 
que "todos los alumnos se 
conciencien de que no tie

nen que temer a este tipo 
de personas, porque si sa
lieran los ochocientos 
alumnos y les hicieran 
frente probablemente no 
se atreverían a hacerles ab
solutamente nada".

Lidia Valverde
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Tribuna Abierta

ANTE LA APARICION DE  
PATRULLAS, LLAMEMOS 

A LA REFLEXION

Tribuna Abierta

EL PLENO DE 
LA DROGA: UN 
PLENO INUTIL

Las drogodependencias son un sínto
ma de una enfermedad más grave y pro
funda: el sentimiento de inutilidad que 
una gran parte de los humanos padecen 
en la sociedad tardocapitalista.

La heroína, la cocaína, el alcohol, los 
fármacos, el pegamento... son expresio
nes de lo que un científico llamó la "plaga 
emocional" de la humanidad. Son medios 
de evasión de ía realidad. Son medios de 
hacer olvidar una realidad que no gusta, 
que muchas veces no se comprende y 
que, a consecuencia de un sistema edu
cacional y vivencial absurdo, no se tienen 
fuerzas para comprender. El heroinóma- 
no, como aquel que para dormir necesita 
un "valium" y para excitarse gran canti
dad de café, tapa con su dosis la inseguri
dad y la angustia que le crea el contacto 
con sus semejantes: se evade.

Mientras nos neguemos a compren
der la base sobre la que se asienta la en
fermedad del heroinómano: NECESI
DAD DE EVADIRSE; mientras no 
aceptemos que esta base es la misma de 
todos nosotros: de ahi los concursos de 
evasion, el deseo de ganar dinero, de pa
sar el tiempo sin nada que hacer, de ir de 
compras, de derrochar, de no pensar en 
el deterioro que hacemos al ambiente, 
etc, etc. aumentará el número de drogo- 
dependientes. Cambiarán las sustancias, 
las mafias de la heroína serán sustituidas 
por otras nuevas mafias, pero en el fondo 
todo seguirá igual. Porque como decimos 
arriba la drogodependencia es un sínto
ma, de una enfermedad mayor.

Cuando aceptemos que el drogode- 
pendiente lo hacemos entre todos: en la 
familia desde el mismo momento de na
cer, cuando le incitamos a competir y a 
aprender de memoria antes que a vivir 
placenteramente y a comprender (lenta
mente) su medio: cuando en la misma fa
milia se castiga y se pega por tonterías a 
bebés, cuando se le impone un código 
moral antes de que pueda entenderlo, 
cuando se le obliga a elegir entre los gus
tos e ideas religiosas o políticas de los 
padres, cuando se le viste a la moda, se le 
tiene en menos espacio del que precisa... 
en la escuela teniéndole sentado mucho 
más tiempo del necesario, imponiéndole 
una cultura aburrida y dogmática, juz
gándole a cada paso...

COOPERACION ECOLOGISTA DE
MOCRATICA ALCALA

Sr. Alcalde: A partir del jueves 12 de 
marzo un grupo de ciudadanos han co
menzado a tomarse la "justicia" por su 
mano y con leña facilitada por Vd. y el 
concejal del distrito ante la pasividad de 
otras autoridades como ya se hiciera an
tes en el Parque de Copasa, están mon
tando, hogueras que cada día recuerdan 
más el aquelarre de la Santa Inquisición. 
Desde esas hogueras se dirige una tene
brosa persecución de ciudadanos, basán
dose en supuestos delitos, que, en todo 
caso, deben juzgar tribunales de justicia 
y no justicieros espontáneos.

Por otra partae, hace unas semanas 
ese ayuntamiento ha distribuido una nota 
(curiosamente parecida a las que acos
tumbran a enviar las sectas más negras 
del mundo) creando confusión y miedo 
entre los ciudadanos, especialmente los 
niños de nuestra ciudad.

Todo esto, el auge de las patrullas y 
la desinformación, nos parece un peli
groso avance hacia la irracionalidad y el 
fascismo, por ello los firmantes de este 
escrito manifestamos:

1. - En un estado de derecho, sólo los 
tribunales ordinarios pueden abrir suma
rios, ordenar investigaciones e imponer 
penas. Cualquiera que tome la función 
de los tribunales se coloca fuera de la ley 
y debería ser perseguido por ello. Por 
tanto la presencia de concejales en actos 
que rozan la ilegalidad debería, cuando 
menos, ser considerada inoportuna. No 
comprendemos su presencia en las ho
gueras, ni estamos de acuerdo en que se 
les envíe leña a quienes las prenden.

2. - Los gritos tales como "hay que ro
ciar con gasolina a los drogadictos" son 
incitación al terrorismo y como apología 
del terrorismo y como apología del terro
rismo deben ser perseguidos por la auto
ridad competente.

3. - Ocupar una vivienda sin título es 
muestra de la falta de vivienda pública en 
cantidad suficiente y de carencia de una 
inspección técnica adecuada. Que el 
concejal del distrito se permita amenazar 
de expulsión a los ciudadanos que care
cen de título suficiente en vez de esfor
zarse en cumplir el artículo 47, es, cuan
do menos, una ligereza. Mezclar el asun
to del tráfico de drogas y el de la solu
ción al problema de la vivienda como ya 
hiciera D. José Luis García Gravan hace

un par de meses es otra grave irrespon
sabilidad.

4. - Sin entrar a juzgar a los ciudada
nos expulsados del P. Puerta de Madrid, 
nos permitimos hacer la siguiente refle
xión: si existen pruebas de actividad de
lictiva deben ponerse a disposición de los 
jueces para que juzguen y sancionen. Si 
no existen pruebas hay que castigar por 
difamación a los vecinos que, megáfono 
en mano, insultan a otros ciudadanos.

5. - El tráfico de heroína, cocaína y 
fármacos, y el consumo de alcohol no 
van a terminar, mientras una educación 
represora continúe creando cada día 
nuevos seres infelices que necesitan algo 
a lo que atarse para no caer en el suici
dio. Muchos de los que andan en las pa
trullas deberían preguntarse sobre sus 
propios opios antes de andar buscando 
el opio de los demás. Los patrulleros que 
sean cristianos deberían recordar lo de la 
paja y la viga en el ojo propio o ajeno.

Creemos, así lo venimos manifestan
do desde el mes de noviembre, que todo 
el movimiento de patrullas esconde un 
deseo de dar cobertura a una operación 
de expulsión de los ciudadanos que no 
pueden pagar viviendas caras y crear 
confusionismo que evite movilizaciones 
por causas justas en los barrios. Nos gus
taría ver a los "patrulleros" y a sus pro
tectores trabajando, con el mismo tesón 
y menos violencia, para resolver el pro
blema del paro, el de la vivienda, el de la 
sanidad, el de la falta de una educación 
cívica y afectiva...

Llámanos la atención sobre el hecho 
de que en la Alemania del 21 muchas de 
las primeras barbaridades cometidas 
contra judíos, católicos y comunistas, se 
cubrieron como aquí se pretende, de la 
capa de poner orden. A los judíos co
menzaron diciéndoles: "sólo vamos con
tra los corruptos" y terminaron gaseán
doles vivos a todos. Muchos de los heroi- 
nómanos de Alcalá son hijos de los mis
mos trabajadores que gritan en la calle 
"hay que rociarlos con gasolina". ¿Se 
puede ser tan necio como para no darse 
cuenta de que una vez prendida la mecha 
es casi imposible apagarla y que nos ter
minaremos quemando todos en una pira 
de irracionalidad?.

ALEJANDRO TAGMANINIY 
300 FIRMAS MAS
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CON BUENA VOLUNTAD,
A VECES SE COMETEN ERRORES

A estas alturas de te-temporada, se 
han podado cuatro árboles en los jardin
cillos que hay en la Avda. del Val (frente 
a la Casa de la Juventud), de tal forma 
que para alguno de ellos (un chopo), te
memos que sea la última poda que reciba 
en su vida.

Recordamos que hace dos o tres años 
ocurrió algo parecido en los mismos jar
dincillos con dos chopos y estos han de
saparecido. Simplemente se secaron. A 
veces no ocurre esto, pero se le reduce la 
vida de forma importante y esto ya es la
mentable.

Si el Ayuntamiento planta miles de 
árboles y se secan la mayoría por falta de 
cuido, estos que están atendidos por los 
vecinos y gozan de perfecta salud, no de
ben ser castigados de ese modo. Es posi
ble que en algún caso puedan molestar 
algunas ramas, pero no creemos que 
pueda molestar todo el árbol. El deseo 
de algunas personas de otear la calle des
de la ventana, no debe ser satisfecho sin

más, aunque el Ayuntamiento se muestre 
débil y complaciente con algunos vecinos 
por se posibles votantes. No creemos que 
este haya sido el caso, pero en otros mu
chos tenemos constancia de que ha ocu
rrido.

■  MAS CONTAMINACION

En esta zona del Val donde la conta
minación es cada vez más fuerte, debido 
al aumento del tráfico (incluido camio
nes), a la densidad de población, a las 
chimeneas de las viviendas sociales (todo 
el humo producido se concentra en el va
lle), a la orografía del terreno... en fin, a 
un montón de factores, existe la necesi
dad de tener el máximo número de árbo
les para que palien un poco este grave- 
problema.

Ya sabemos que el sistema de poda 
del Ayuntamiento es ir decapitando ár
boles porque le resulta más barato a la

corta, que a la larga, como hay que re
plantarlos, nos cuesta más. Es el caso de 
la arizónica que rodea a la Ciudad De
portiva por la parte del caz y Casa de la 
Juventud, se sec$o por una poda tardía y 
drástica y ahora ha habido que replan
tarla. Sería interesante echar cuentas y 
ver lo que los contribuyentes nos hemos 
"ahorrado" con la operación. Es de la
mentar que esta falta de sensibilidad se 
contagie también a los vecinos y que con 
toda su buena voluntad, hagan lo mismo 
con los que ellos cuidan.

Desde esta Asociación de Vecinos 
pedimos a todas las comunidades que 
tengan la suerte de que sus casas estén 
rodeadas de árboles, que se asesoren 
bien antes de cometer errores irre
versibles y que son lamentados por los 
propios que los han cometido, creyendo 
hacer un bien.

COMISION DE MEDIO AMBIENTE 
ASOCIACION VECINOS "EL VAL"

ependienImportante Empres
!: i :i:: U U:: i:::::: : 5 : í á  j íkIi : I :i :|U iísrilliSUáj

taurante
::rxr2Tr?r::::::r:r:t:::

c . Ref.: 0327
Funciones:

Se responsabilizarán de la gestión global del restaurante: Consecución tanto del volumen de ventas como de la rentabilidad del mismo, contratación 
de personal y obtención de los estándares de calidad tanto de los productos como del servicio e imagen ofrecidos a los clientes.
Buscamos:

Profesionales de edad comprendida entre 25 y 35 años con una buena capacidad de mando que posean una formación mínima de Bachiller Superior 
o equivalente y experiencia en puestos similares, preferiblemente en restaurantes de fast-food.
Ofrecemos:

•  La oportunidad de desarrollar una rápida carrera profesional en una gran empresa.

•  Un interesante programa de formación en dirección y gestión del negocio.

•  Una retribución económica muy competitiva en su sector.

•Verdaderas posibilidades de promoción

::: : : í :H :!i
Buscamos: Ref. 1,0338
Auténticos profesionales que una vez incorporados sean capaces de apoyar al Gerente de Establecimiento en todas sus actividades y que en un plazo 
corto de tiempo puedan promocionarse a Gerentes. Por ello precisamos personas de 20 a 30 años de edad, y libres de Servicio Militar que posean 
una experiencia similar en establecimientos de fast-food. Para aquellas personas que tengan una buena formación y visión global de negocio, no será 
imprescindible experiencia en el sector 
Ofrecemos:

Una atractiva remuneración económica y formación a cargo de la Empresa.

Interesados escribir, indicando referencia y adjuntando fotografía regiente a: Exfran. s .a . c / Cervantes. 2 .28801 a l c a l a  d e  h e n a r f s  Madrid
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Javier Ruiz, gerente del Cementerio-Jardín de Alcalá de Henares

«COMPRARSE UNA TUMBA ES TAN 
NECESARIO COMO UN SEGURO DE VIDA»

Javier Ruiz, gerente del Cementerio Jardín

Javier Ruiz es el gerente del Ce
menterio-Jardín de Alcalá de He

nares, una necrópolis calificada, por 
múltiples razones, de moderna y dife
rente. Esas razones son tanto de ín
dole estética como económica.

Entre las primeras destaca el en 
torno de la necrópolis, entre árboles 
y un lago de grandes dimensiones. 
Entre las segundas, las que afectan al 
bolsillo, el Cementerio-Jardín des
punta por ser el primero de la Comu
nidad de Madrid en vender las unida
des de enterramiento. Esto, aunque 
en principio no parece demasiado 
importante, supone un avance sobre 
las condiciones de otros camposan
tos, donde el cliente adquiere la tum
ba por una curiosa "perpetuidad" que 
a la postre es de sólo 99 años.

- ¿Qué otras ventajas tiene a su juicio 
este cementerio?

- Los precios del Cementerio-Jar
dín son similares a los de otros sitios, 
pero hay que tener e cuenta que in
cluyen una serie de ventajas como el 
mantenimiento, la lápida, la seguri
dad del recinto durante 24 horas, o el

acabado de la tumba con hormigón 
prefabricado. Es muy importante 
además el hecho de que el cliente ad
quiere la tumba de por vida, como si 
fuera un apartamento en la playa, y 
que también va a disfrutar de un ta- 
natorio integrado en el cementerio.

- ¿Y todo esto no va a suponer un 
gasto excesivo para los posibles clientes?

- Hay que reconocer que estas co
sas salen caras, pero nosotros nos es
tamos planificando para que nadie se 
quede sin comprar, hablando con dis
tintas entidades bancarias de la ciu
dad para que cada caso tenga la fi
nanciación que necesite.

■  DESCUENTO PARA 
LOS ALCALAINOS

- También se dijo que los alcalaínos 
iban a disfrutar de unas condiciones es
peciales...

- Es cierto, los residentes en Alca
lá de Henares van a tener un des
cuento del 5 por 100.

- Imagino que en estos precios no 
irán incluidos los servicios funerarios de

ataúd, traslado del cadáver o coche fú
nebre.

- No, el Cementerio-Jardín no va 
a funcionar como servicios funera
rios, para eso ya hay gente en Alcalá. 
Lo que sí haremos es poner a nues
tros clientes en contacto con las fu
nerarias, cerciorándonos de que el 
servicio sea más rápido.

- De todas formas, y a pesar de las 
ventajas que apunta, la concepción "a la 
americana" de este cementerio puede ser 
difícil de entender para muchos.

- Es un concepto que la gente no 
conoce, pero que se creen en cuanto 
ven. Hay que entender que comprar
se una tumba hoy en día es como un 
seguro de vida. Es muy triste que se 
te muera un familiar... pero hay que 
pensar que todo el problema se que
da par los familiares si no se ha pre
visto la propia muerte.

- ¿Está diciendo que comprarse una 
tumba es casi una necesidad y una res
ponsabilidad personal?

- Claro que sí. Además, en Alcalá 
de Henares la respuesta de los veci
nos está siendo fabulosa.

• ¿Usted ya se la ha comprado?
- Por supuesto, yo ya me he com

prado una en el Cementerio-Jardín.

■  150.000 CUERPOS

• Cambiando de tema, ¿en qué estado 
se encuentran ahora mismo las obras 
del cementerio y cuando se podrán reali
zar los primeros enterramientos?

- A finales de abril ya entrará en 
servicio. La primera fase prevé la 
construcción de 13 hectáreas en los 
próximos diez años.

- Cuando ya esté finalizado, ¿qué ca
pacidad total tendrá la necrópolis?

- Tenemos adquiridas 36 hectá
reas para 54.000 unidades de ente
rramiento, lo que supondría una ca
pacidad cercana a los 150.000 cuer
pos. Es un servicio para Alcalá, y 
también para Madrid y otros munici
pios de la Comunidad Autónoma 
que lo necesiten.

A.1LN.
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ATRACO FRUSTADO EN EL BANCO CENTRAL

Dinero que se incautó al autor del delito

En la mañana del pasado sábado 
un joven de 24 años, Ignacio G. S., 
cometió un atraco, que resultó frus- 
tado, en la sucursal del Banco Cen
tral de Alcalá de Henares, sita en la 
calle San José.

El presunto autor del robo, una 
vez en el interior del banco, tomó co
mo rehén a una dienta, a la que le 
colocó un cuchillo en el cuello, ame- 
nazándo con matarla si no le daban 
todo el dinero.

Acto seguido, los responsables de 
la entidad bancada le entregaron las 
480.000 pesetas que había en caja, 
tras lo cual, el joven se dio a la fuga 
en una moto Vespa

Inmediatamente, funcionarios de 
la Policía Nacional emprendieron la 
busca, localizando la moto, al cuarto 
de hora de cometerse el atraco, en la 
plaza Juan Gómez de Mora.

Media hora después, los agentes 
de policía detuvieron al joven y pro
cedieron al registro de su domicilio, 
donde se le intervino el dinero sus
traído, la ropa y el arma que llevaba 
en el momento del atraco.

■  "QUERIAMOS HACER 
EL AMOR"

Este mismo día, una patrulla de 
policías detuvo en el interior del co
legio público de Alcalá, Antonio Ne- 
brija, a una pareja de novios que in
tentaba robar.

Lo curioso de este caso es la res
puesta que los "tortolitos" dieron a 
los agentes cuando les interrogaron 
sobre el motivo de su presencia en el 
interior de una de las aulas. "Es que 
somos novios y queríamos hacer el 
amor. Nos hemos metido en el cole
gio para que nadie nos viera", expli
caron.

Para satisfacer sus pasiones, la pa
reja tuvo, nada más y nada menos, 
que saltar la valla del centro y forzar 
una ventana. Pretensiones de robar, 
según manifestaron a la policía, no 
tenían.

Los novios responden a las inicia
les de Jorge Juan G. H., de 28 años, y 
Sara P. S., de 17 años, quienes en

ningún momento opusieron ningún 
tipo de resistencia.

■  INCAUTADAS 38 PAPEUNAS

Durante esta semana, el grupo de 
Estupefacientes de la Comisaría de 
Alcalá ha incautado 65 dosis de he
roína y 13 de cocaína. D e todas la in
tervenciones realizadas la de mayor 
importancia, por el volumen de la 
cantidad aprehendida, estuvo prota
gonizada por Gloria I. F., de 29 años.

Esta mujer fue sorprendida en la 
avenida de Castilla cuando un hom
bre le daba dinero, a cambio de "otra 
cosa" que ella le entregaba.

Las dosis que finalmente se le en
contraron debajo de su ropa fueron 
un total de 38, veinticinco de las cua
les eran de heroína y las trece restan
tes de cocaína.

■  EXTORSIONES TELEFONICAS 
DE UN MENOR

El menor de 15 años, Francisco 
Javier P. A , junto con otro joven de 
19 años, Francisco Z. G , fueron de
tenidos el pasado 18 de marzo, des

pués de que un hombre, con el que 
habían mantenido una relación labo
ral, les denunciase por robos conti
nuados, unos días antes.

Según declararon fuentes policia
les, ambos jóvenes solían llamar por 
teléfono al autor de la denuncia, 
amenazándole verbalmente para que 
les entregase ciertas cantidades de 
dinero. Hasta el momento de las de
tenciones había dado 100.00 ptas.

■  ESPECTACULAR PERSECU
CION POLICIAL EN TORREJON

El pasado martes se produjo en 
Torrejón de Ardoz una espectacular 
persecución policial, después de que 
los agentes municipales recibiesen 
una llamada alertando de que cuatro 
hombres intentaban robar un coche, 
un Talbot Horizón, matrícula M- 
8565-EF, en la confluencia de la ca
lle Silicio con Hilados.

Cuando los agentes llegaron al lu
gar, los cuatro individuos huyeron en 
el vehículo sustraído, y durante su 
persecución golpearon a varias pa
trullas de policía, a tres turismos y un 
camión, resultando herida un mujer 
con un golpe en la cabeza.
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BUENOS OBRAS SON AÑORES

Teresa, una de las ancianas residentes en el Mospitalillo

T ^n  1483, dos nobles alcalaínos, Luis de 
^A ntezana e Isabel de Guzmán, funda
ron el Hospital de Nuestra Señora de la 
Misericordia. Más de medio milenio des
pués, e l"Hospitalillo"de la Calle Mayores

blezas aparte, viven de la caridad popular 
y del cuidado de las monjas de la Orden 
de las Siervos de María.

Entrar en el Hospitalillo de Antezana
es una sensación parecida a pasear por el

solitario Retiro de los martes otoñales: 
aislamiento, tranquilidad y, por qué no, 
paz interior, si es que ésta existe.

Este peculiar lugar es un islote ajeno 
al tumultuoso ajetreo de la calle que le 
da vida, la Mayor de Alcalá de Henares. 
Por eso, franquear su puerta supone un 
viaje en una dirección que no se sabe si 
es hacia adelante o hacia atrás, en la que, 
eso sí, cambian muchas cosas a las que 
estamos acostumbrados, empezando por 
el silencio, hirientemente agradable para 
los hijos del ruido urbano. Y sólo es el 
comienzo.

■  CUIDADOS SIN "TARIFA1

Con este sol anticipadamente prima
veral que nos tuesta desde principios de 
marzo, el interior del Hospitalillo es aún

En el Hospitalillo de 
Antezana conviven 13 
ancianas, la mayoría 

indigentes, y 21 moi\jas 
Siervas de María

más atractivo. Las hiedras y enredaderas 
cubren las vetustas paredes del histórico 
recinto, cuya edad queda más que de
mostrada por la chirriante madera de las 
barandillas y balcones y el suelo adoqui
nado.

Allí conviven 13 ancianas y 21 mon
jas, compartiéndolo todo, tanto proble
mas como alegrías. Y es una cura absolu
ta de humildad comprobar cómo se con
tenta toda esta gente, pese a los contra
tiempos. Se diría que no les hace falta 
nada, ni televisión, que la tienen, ni ra
dio, que a veces la usan, ni todos esos 
pretextos que solemos utilizar para ocu
par nuestros ratos libres.

A esta comunidad parece bastarle 
con poder levantarse y acostarse en paz, 
tomar el sol, hacer ganchillo y recordar 
tiempos pasados. Eso las ancianas. Las 
monjas se encargan de cuidarlas, lavar
las, peinarlas y darlas de comer: varias 
residentes, por su avanzada edad, viven 
en silla de ruedas.

Sor Paula es la madre superiora de 
las Siervas de María, una Orden que 
también presta atención y cuidados a do
micilio a otros andanos imposibilitados 
de Alcalá de Henares: "no tenemos tari-

<7 hiK’tir gratuito de /? ancianav que. no-

Sor Paula, madre Superiora, pasó 29 años en Bélgica
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fa, nos conformamos con lo que puedan 
darnos para el HospitaliUo". Ese "precio" 
simbólico también se repite con las an
cianas residentes, salvo excepciones que 
contribuyen con una mensualidad fija.

La "jefa" del HospitaliUo es una mu
jer, joven aún, que ocupa su puesto des
de hace dos meses: "estuve 29 años en

«Soy una vaga, y como no me 
gusta hacer nada, aquí estoy 

muy bien», comenta una 
residente del HospitaliUo

Bélgica y cinco en Biarriz, pero soy espa
ñola, aunque tengo algo de acento".

Las Siervas de María son enfermeras 
que cambian el típico traje blanco por un 
hábito oscuro. Pero su dedicación es la 
misma: "nuestro ministerio es el de cui
dar enfermos, y tenemos la Casa madre 
en Chamberí".

En Alcalá de Henares hay 21 herma
nas, muchas de ellas tan ancianas como 
las residentes: de ochenta para arriba hay 
cuatro, sobre los setenta hay cinco, y el 
resto oscilan entre los cincuenta y los se
senta. De eUas, dos se dedican en cuerpo 
y alma, nunca mejor dicho, al cuidado de 
las ancianas. El resto, hay que comer, ha
cen las visitas a domicilio, siempre por la 
noche para no desatender el Antezana.

Sor Margarita es una de las que hace 
casi de "mamá" de las internas. El viernes 
pasado, cuando se hizo este reportaje, 
ella se dedicaba con admirable paciencia 
a lavarlas: "una vez a la semana hay que 
hacer limpieza a fondo", comentaba con 
sentido del humor mientras trasladaba a 
una mujer en silla de ruedas hacia el la
vabo.

Junto al servicio está la sala de la tele
visión, donde a media tarde, y si el tiem
po no es bueno, las mujeres se congregan 
para contemplar la "caja tonta". Una pe
queña cocina, antigua, da paso a una de 
las habitaciones en la que seis ancianas 
duermen "desde las ocho y media o nue
ve hasta que se levantan, doce horas más 
tarde".

■  LOS JERSEYS DE TERESA

Algunas de las residentes tienen fami
lia que las visitan habitualmente, pero 
otras están completamente sólas o, en 
muchos casos, olvidadas, por lo que su 
única familia es la congregación de her
manas.

Aún así, la mayoría se muestran muy 
contentas de su situación. Angela de las 
Heras lleva seis años en el HospitaliUo 
"unas veces riendo y otras llorando". Ma
ría Dolores Ramos se declara como "una

IMANOL Y ANGELA
A  principios de este mes el HospitaliUo de Antezana vivió uno de los 

momentos más bonitos de su larga historia, con la proyección benéfica de 
la última película de Imanol Arias, Angela Molina y Antonio Banderas, 
"Una mujer bajo la lluvia", en los Multicines La Dehesa.

En aquel acto, al que asistieron los actores, se recaudó un millón de 
pesetas, con el que las monjas están cambiando la instalación eléctrica del 
Hospital de Nuestra Señora de la Misericordia.

Pero, salvo excepciones como ésta, la institución se tiene que apañar 
con lo que la gente quiera darles y con lo que las monjas recaudan de sus 
visitas domiciliarias a ancianos y personas necesitados.

En definitiva, el HospitaliUo no recibe ninguna subvención del Ayun
tamiento de Alcalá de Henares, pese a lo cual, el alcalde, Florencio Cam
pos, no faltó al acto social de la proyección de la citada película. Eso sí, 
fue invitado.

de la "marcha" no es un farol, Angela y 
Paquita se marcan un particular chotis 
entre palmas de sus compañeras.

Teresa, abuela del actual Jefe de 
Prensa del Ayuntamiento de Alcalá, Vi
cente Sánchez, es, quizá, la abuela más 
vital de todo el HospitaliUo. "Genio y fi
gura hasta la sepultura", comentan sus 
hijas, Jovita y Antonia, que como otras 
tantas tardes han ido a ver a su madre. 
Con más de 80 años, esta anciana es ca
paz de tejer ocho rebecas en pocos me
ses, casi nada.

Entre el canto de los canarios y el 
anaranjado ocaso de un día espléndido, 
termina una jornada más en el Hospitali- 
11o de Antezana. Mañana será otro día.

Antonio R. Naranjo

vaga, no hago nada, y por eso estoy en
cantada" y, casi todas, se muestran de 
acuerdo en un deseo: "que nos pongan

Esta institución pervive de la 
caridad popular y del 

esfuerzo de las moivjas

más baile, que nos gusta mucho". Una, 
más picarona, va aún más lejos, "y que 
nos traigan chicos jóvenes".

Sor Margarita ríe las bromas de las 
ancianas, a la vez que añade un "ya tienen 
música de vez en cuando y alguna fieste- 
cilla". Eso sí, para que quede claro que lo
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PRODUCCIONES S.C. presenta:

TU Y YO SOMOS TRES"
de Enrique Jardiel Poncela 

Por orden de aparición:
Isabel Carmona, Nieves Villena, Angel de Andrés, López, Empar Fe
rrer,Mercedes Aiabán, Paco J. Barbero, César Sánchez, José Galotto, 
Paco Peña, Vactoria Enguidanos, Natalia Dicenta, Gaspar Cano, Angel 
Pardo,Antonio Carrasco.

Dirección: Angel Ruggiero
P R E C IO S : Butaca de Patio: 1.000 Ptas.; Butaca de anfiteatro: 800 
ptas; Silla de Palco: 600 ptas.
27  DE M A R ZO  “D IA  IN T E R N A C IO N A L  DEL TEATRO" 50  %  D es
cuento  en tod as  las localidades.

Se fotofilmarán los archivos de Alcalá

LISSAVETSKY VISITO  
ALCALA DE HENARES

t V  consejero de Cultura y 
^portavoz del Gobierno 
de la Comunidad de Madrid, 
Jaime Lissavetsky, visitó el 
pasado martes Alcalá de He
nares para comprobar el es
tado de las obras del Museo 
Arqueológico y la Biblioteca 
Central, proyectos en los que 
participa el gobierno autonó
mico.

El consejero calificó 
en rueda de Prensa el 
Museo Arqueológico, si
to en el convento Madre 
de Dios, como "una pieza 
más para el desarrollo 
universitario de esta ciu
dad y un lugar idóneo pa
ra la investigación".

El Arqueológico tiene 
un presupuesto cercano 
a los 650 millones, con
tando los 100 que Lissa
vetsky ha confirmado al 
Ayuntamiento en esta vi
sita, en la que también

repasó el estado de las 
obras de la Biblioteca 
Central, en construcción 
en el convento de Carac- 
ciolos, con una partida de 
350 millones de pesetas.

■  CAPITALIDAD 
CULTURAL

Lissavetsky también 
explicó la firma, próxima
mente, de un acuerdo 
entre la CAM y el Ayun
tamiento complutense 
para la fotofilmación de 
los archivos de Alcalá de 
Henares, "de los más im
portantes de toda la re
gión". Por último, el con
sejero de Cultura destacó 
el papel de la ciudad en 
la extensión de la capita
lidad cultural de Madrid.

A.R.N.

PROXIMAMENTE
CONCIERTO

EXTRAORDINARIO DE PRIMAVERA

|______________ 1, MIERCOLES, 21 H.______________ |

ORQUESTA DEL CONCENTO MUSICAL 

CAPELLA BYDGOSTIENSIS
(Polonia)

PRO G RAM A: Concierto para violoncello y orquesta de Do Mayor (A  
Vivaldi), Las Cuatro Estaciones, (los Conciertos para violín y orquesta 
Op.8 n2 1, 2, 3, 4) (A Vivaldi)

PR E C IO S: De 1000, 800 y 600 ptas. Con la colaboración de CAJA 
MADRID.

3, VIERNES, 22 H. 4 SABADO, 19 Y 22 H. 
_______________ 5 DOMINGO, 19 H._______________

"LA PERRICHOLA O LA CARROZA DE ORO"
de Próspero Merimée

Con PEPE VIYUELA ALBERTO MAGALLANES, JOSE MARIA BARBE
RO, PACA GABALDON, MARA GOYANES Y MIGUEL NIETO.
PRECIOS: De 1.000, 800 y 600 ptas. Con la colaboración de la RED 
DE TEATROS DE LA COMUNIDAD DE MADRID

C /  C ervantes, s /n . A LC A LA  D E H EN A R E S . T al. 8 8 2  2 4  97

Teatro Salón 
Cervantes
Alcala [se Henares
COMEDIA

27, VIERNES, 22 H. 28 SABADO, 19 Y 22 H. 
29, DOMINGO, 19 H.
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Capitulo 15a
AÑOS 30 Memorias Alcalaínas de José Calleja

LA ALCALA QUE YO CONOCI
MI VIDA EN VALENCIA EN LA GUERRA

E
n este capítulo des
tacaré dos nuevos 
jugadores del pri

mer equipo federado de la 
R.S.D. Alcalá, a los que es
tamos homenajeando en 
estos últimos números de 
LA CRONICA DEL HE
NARES.

Uno de ellos es Carlos 
Domínguez, hijo de un co
mandante de Caballería. 
Durante su estancia en el 
equipo alcalaíno, Carlos 
estudiaba veterinaria y des
graciadamente murió en el 
frente, en la Guerra Civil. 
Fue uno de los mejores in
tegrantes de la plantilla del 
equipo, jugaba de interior, 
al estilo del que fue un 
gran jugador del Real Ma
drid, Luisito Regueiro. Por 
los pies de Carlos pasaban

todos los balones y se po
día considerar como el ver
dadero cerebro del equipo, 
daba unos pases precisos 
tanto a los extremos como 
a los delanteros.

El otro jugador destaca
do es Luis Valle, que era 
delantero centro. La figura 
del delantero centro actual 
no tiene nada que ver con 
la función que ejercía Lui
sito Valle, que era el hom
bre quizás más endeble del 
equipo, no era muy alto, 
debería medir sobre 1,70.

Luis fue hijo de Gerar
do Valle, prestigioso médi
co de la ciudad. Tuvo dos 
hermanas, Carmen y Tere
sa, muy amigas mías.

Pues bien, el fuerte de 
Luis, a pesar de no ser muy 
alto, era precisamente el

Luisito Valle

de cabecear los balones 
que le propinaban los ex
tremos y los centrocampis- 
tas. Era un constante peli
gro dentro del área, que se 
fajaba en defensa en busca 
del ansiado gol.

■  LA PINTURA

Retomando mis recuer
dos durante la guerra civil, 
época que ahora estamos 
relatando, debo decir que 
un imborrable recuerdo 
que viene a mi mente 
cuando se menciona Albai- 
da, fue el nacimiento en mí 
de una pasión que marca
ría posteriormene mi vida: 
la pintura. Mis aficiones 
por la pintura empezaron 
muy tímidamente en Alca

lá, cuando, en el Instituto, 
empecé a estudiar Dibujo 
de la mano del catedrático 
Ricardo Fuentes.

En Albaida conocí posi
blemente a uno de mis me
jores amigos, se trataba de 
Peris Amigó. Gracias a él 
pude superar el trastorno 
de estar fuera de casa y so
bre todo el de sufrir una 
guerra civil en tus carnes. 
Peris era pintor y natural 
del pueblo de las chufas, 
Alboraya. A los dos nos to
có como destino la caja de 
reclutas de Albaida, que 
era un castillo que, en sus 
tiempos, tuvo como dueño 
a unos condes o marque
ses.

Junto a Peris, mi afición 
por la pintura se fue acre
centando, llegando incluso

Domínguez, jugador del Alcalá
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Dos imágenes de la Iglesia Magistral mostrando los efectos de la contienda

a conocer al maestro Se- 
grelles, un gran pintor va
lenciano.

Recuerdo la ocasión en 
que le conocí: cuando fui 
con Peris a casa de Segre- 
lles, en el momento en que 
entramos en la sala estaba 
pintando "El Entierro de 
Napoleón". -

Peris, por su parte, tam
bién fue un gran pintor, su 
gran fuerte eran los retra
tos. Cuando acabó la gue
rra me desplacé a Alboraya 
para verle, desde entonces 
ya nunca más le vería, sino 
que perdí el contacto con 
él. Supe sin embargo que 
después de la guerra, se 
dedicó a pintar affiches de 
las películas para el cine, 
para una empresa llamada 
CIFESA.

Le gustaba ante todo 
los tonos típicos de Valen
cia, los paisajes de las tie
rras levantinas, como la Al
bufera de Valencia, los cie
los. Aún conservo alguno 
que otro en mi propia casa.

Dentro de la caja de re
clutas de Albaida, mi desti
no fue la sección de carto
grafía, junto a Peris. Mi afi

ción por el dibujo me ayu
dó a tener un buen destino, 
ya que conocimientos ad
ministrativos apenas tenía.

Recuerdo que un día un 
coronel me encargó dibu
jar un plano. Al hacerlo, 
según él, bastante bien, me 
concedió un permiso. 
Aproveché y me vine a Al
calá; en la ferretería de mi 
padre y de mi tío trabajaba 
el llamado «dependiente 
mayor» que resultó ser co
misario político, su nombre 
es Ricardo Calvo.

Debido a la gran amis
tad de este señor con toda 
mi familia, él consiguió que 
me quedara aquí en Alcalá, 
así que ya no tuve que vol
ver a Albaida. En Alcalá mi 
destino fue de ordenanza 
dentro, de una unidad.

■  ANECDOTAS

Mi estancia en Albaida 
estuvo llena de anécdotas y 
recuerdos curiosos. Uno de 
ellos fue que todos los días 
tenía que ir al pueblo a 
comprar un huevo, nunca 
me quisieron vender más

porque a la gente que me 
conseguía ese dichoso hue
vo le encantaba hablar 
conmigo para que les con
tara cosas de cómo iba la 
guerra. Y así, día tras día.

En Albaida me hospe
daba en una casa particu
lar. Cuando me marché de 
permiso dejé todas mis 
pertenencias personales en 
esta casa, ya que pensaba 
volver, pero al quedarme 
en Alcalá todas mis male
tas se quedaron allí. Gra
cias a una amiga, Lolita 
Sandoval, la hija del G ene
ral Sandoval, pude recupe
rarlo todo.

Dentro de la sección de 
cartografía, los horarios 
eran más permisivos que 
en otras secciones. Tenía
mos horario de mañana y 
tarde. La verdad, era un 
desbarajuste, salíamos y 
entrábamos a nuestro an
tojo. Recuerdo alguno de 
mis compañeros, además 
de Peris, como fueron Hi
póla y Pol. Tanto ellos co
mo yo realizábamos planos 
y mapas militares.

La casa donde vivían 
mis padres en El Rebollar

tenía el nombre de La Ca
sa de La Lanza. Yo iba to
das las semanas, desde Al
baida hasta El Rebollar, 
para ver a mi familia. Des
de el pueblo hasta la casa 
había unos cuatro kilóme
tros que hacíamos a pie. 
Era un camino verdadera
mente precioso, lleno de 
viñas, con uvas blancas y 
negras.

Recuerdo un día que 
me fui con mi primo To
más, que por aquel enton
ces vivía con nosotros, a 
ver un partido de fútbol 
entre El Rebollar y La 
Portera, que era un pueblo 
cercano al nuestro. Des
pués de verlo, algo ya tar
de, y con un hambre feroz, 
nos hinchamos a comer 
uvas. Hacía una noche es
tupenda y no sé por qué no 
encendimos el carburo, por 
lo que cenamos a oscuras. 
A  mi primo Tomás le en
cantó y se lo comió todo, lo 
gracioso del tema vino 
cuando se enteró de que lo 
que había comido, era asa
dura con tomate frito y pi
miento, al saberlo se metió 
la mano en la boca para in-
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La Iglesia Magistral en una imagen anterior a la guerra civil

tentar devolverlo, ya que 
no le gustaba para nada el 
tomate frito. Son cosas 
«humanas», anécdotas que 
también ocurren durante la 
guerra.

Aquí en Alcalá, mien
tras nosotros estábamos en 
Albaida, mi tío Tomás era 
el encargado de llevar la 
ferretería. Nosotros nos

encárgabamos de mandarle 
comida, puesto que en Al
calá se pasó bastante ham
bre, como ocurrió en mu
chos otros sitios.

Aunque suene algo ra
ro, mi padre, que era una 
persona muy activa e in
quieta, siempre decidido a 
hacer muchas cosas, no tra
bajó nada durante nuestra

estancia en El Rebollar. 
Para matar un poco el abu
rrimiento lo que hacía era 
cacharros como jarras para 
beber agua con hojas de la
ta e  incluso esto lo hacía a 
veces a cambio de que le 
diesen huevos, trigo e in
cluso pan.

En el Rebollar como en 
otros sitios se practicaba el

estraperlo y nosotros no 
eramos una excepción, si 
queríamos tener lo necesa
rio. Sobre todo se hacía 
con materias perecederas 
como el pan, el aceite, hue
vos, etc y también el taba
co, cuyo precio, al ser pro
ductos en esos instantes es
caso, se había disparado.

Fin del Capítulo 15®

Sepulcro de Cisneros, en ruinas Restos del sepulcro del Cardenal
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LA MUSICA CALLADA DE ALCALA

hace veinticinco 
años, Juventudes Musica

les de Alcalá ha venido dando 
la buena nota musical, con 
una callada pero persistente la
bor de difusión de la música 
culta basada en una infinidad 
de actividades y conciertos que 
se desarrollan continuamente, 
además de las continuas pro
mociones de alumnos que han 
aprendido y siguen aprendien
do a interpretar en la escuela 
"Mateo de Torres", en la mis
ma sede que la agrupación tie
ne en la calle Santiago.

Juventudes Musicales 
de Alcalá forma parte de 
una federación extendida 
por toda España, aunque 
funciona con una gran au

tonomía como entidad lo
cal. A su vez, Juventudes 
Musicales de España for
ma parte de la asociación 
mundial que con el mismo 
nombre nació hace cin
cuenta años en Ginebra 
(Suiza), con la finalidad "de 
difundir la música en el en
torno social en el que estu
viese cada asociación", tal 
como explica Argimiro Fi- 
gal, director de las Juven
tudes alcalaínas desde hace 
ocho años.

"Y como fin más con
creto, -añade Figal- servi
mos de soporte a los valo
res jóvenes que empiezan 
a despuntar, pero que to 

davía no ofrecen suficiente 
interés para los cauces pro
fesionales". Juventudes 
Musicales programa todas 
las temporadas varias se
ries de conciertos en coor
dinación con el resto de 
agrupaciones de Juventu
des en otras provincias y 
regiones. Normalmente, 
todos los actos musicales se 
presentan en la sala uni
versitaria "María de Guz- 
mán", la cual tiene un afo
ro de 250 personas.

■  MUSICA CLASICA 
EN VAQUEROS

Juventudes Musicales 
de Alcalá, además de su la
bor de difusión de la llama
da música clásica y de pro
moción de jóvenes concer
tistas, es un punto de obli
gada referencia en lo que 
a la enseñanza musical se 
refiere en la ciudad com
plutense.

El funcionamiento de la 
escuela "Mateo de Torres", 
dependiente de las Juven
tudes, es el típico de un 
centro dedicado a la do
cencia musical, dentro del 
grado elemental y con ca
rácter oficial. Se imparte 
solfeo, conjunto coral y en
señanza de instrumentos: 
piano, violín, viola, acor
deón, violonchelo, flauta 
travesera, saxofón, clarine
te y guitarra clásica.

La escuela tiene 400 
alumnos, quienes pagan 
unas cuotas asequibles, que 
únicamente costean los 
gastos, de unas 2.000 pese
tas mensuales por dos cla
ses semanales de hora y 
medio de duración.

La escuela tiene aspec
tos culturales que no incor

poran otras entidades ofi
ciales de carácter público, 
como es la obligación para 
los alumnos, como si fuera 
una asignatura más, de 
asistir a cuatro conciertos a 
lo largo del curso.

«La música clásica 
se puede escuchar 

e interpretar 
en vaqueros»

"La razón es que consi
deramos que el escolar -se
ñala Figal, igualmente di
rector de la escuela- no só
lo se debe formar en el au
la, sino que ha de aprender 
a oír música, como una fa
ceta más. Esta actividad la 
iniciamos porque veíamos 
que el joven era el gran 
ausente de las salas de 
conciertos, porque se ha 
establecido una dicotomía 
entre la mal llamada músi
ca clásica y la moderna. Es
to es un suicidio cultural 
que intentamos combatir 
por medio de la obligación 
de asistir a algunos con
ciertos."

De todas maneras, lo 
que en principio era una 
norma se ha convertido en 
un placer habitual, ya que 
el el 60% o 70% de los 400 
alumnos agotan el carnet 
de ocho conciertos del que 
disponen y piden uno nue
vo. Incluso esta actividad 
ha propiciado que los pa
dres de los escolares acom
pañen a estos a los con
ciertos.

Argimiro Figal subraya 
que "la música clásica es 
una desconocida porque se 
la ha vestido de librea, 
cuando eso no es así, por-
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que se puede interpretar y escuchar 
en vaqueros, y eso es lo que hacemos 
nosotros, desdramatizar su audición."

■  UNA CUOTA DE 300 PESETAS

Juventudes Musicales tiene 500 
socios que pagan una cuota mensual 
de 300 pesetas. Con ese presupuesto 
anual de 1.800.000 pesetas se organi
za el ciclo de conciertos de cada tem
porada y otras actividades, como el 
mantenimiento de dos corales, una 
de niños (de hasta 6 años) y otra de 
adultos.

Además, se convoca un concurso 
anual de estudiantes de música, solis
tas y agrupaciones de cámara, que vi
van en la Comunidad de Madrid y al
rededores, niños a mitad de sus estu
dios que necesitan foguearse con ac
tuaciones públicas.

La final se celebra en abril, y la 
convocatoria este año es para piano, 
viola y flauta, ya que es bienal, de 
forma que el año próximo concursa
rán los alumnos de acordeón, guita
rra y violín. El primer premio es de 
20.000 pesetas.

Otra actividad que organiza Ju
ventudes Musicales es una serie de 
doce a catorce conciertos durante la 
temporada ofrecidos por los alum
nos de la escuela, los cuales normal
mente cuentan con una gran asisten
cia de familiares y una gran participa
ción de los jóvenes.

En cuanto al ciclo de conciertos 
que ofrece Juventudes Musicales, 
programado de octubre a mayo, tie
nen un carácter más serio, con intér
pretes que están en el punto anterior 
a la consagración. Son músicos de 
gran calidad que todavía no se han 
profesionalizado, pero que tienen un 
nivel muy alto.

Juventudes Musicales también 
ayuda a los músicos que quieren y 
necesitan proseguir sus estudios a 
gestionar las becas que dan diversos 
organismos oficiales, poniéndose en 
contacto con ellos y teniendo toda la 
información posible al día.

Félix Rodríguez

REGRESO DE «JORNADAS 
MUSICALES CERVANTINAS»

Hace cuatro años se celebraron por última vez las Jornadas Musicales Cer
vantinas, "un caballo de batalla de las Juventudes Musicales de Alcalá", tal co
mo las califica su director, Argimiro Figal. Las Jornadas constaban de tres o 
cuatro días dedicados a la música en torno a la figura de Cervantes, y siempre 
se han celebrado en fechas próximas al 23 de abril, aniversario de la muerte del 
escritor.

Su contenido es una obra que se encarga a un compositor de prestigio y la 
puesta en escena del "Retablo de Maese Pedro", de Manuel de Falla, el cual 
contiene pasajes del Quijote. El principal problema con que Juventudes Musi
cales se encuentra es el montante económico que supone, de alrededor de nue
ve millones de pesetas, muy superior a la capacidad de la agrupación.

Mientras un grupo importante de socios antiguos presiona al director para 
que vuelvan a celebrarse, Argimiro Figal contempla como única solución que 
la financiación sea compartida por otras entidades, tales como la Fundación 
Colegio del Rey, la Caja de Madrid u otras, algo que no es visto con muy bue
nos ojos por algunos miembros de las Juventudes Musicales, que consideran 
que las Jornadas deben ser patrocinadas exclusivamente por la asociación.

Figal afirma que "las Jornadas son algo muy importante en el contexto cul
tural de Alcalá y deben trascender de Juventudes Musicales. Su patrocinio de
be ser ciudadano y ese es el camino que queremos seguir". Para ello, Figal pro
pone que se ceda la gestión de las Jomadas a la Fundación Colegio del Rey en 
un periodo de prueba. Figal ya ha sostenido reuniones con el gerente de la 
FCR, José Ma Nogales, su antecesor como director de Juventudes Musicales.

Orquesta de Cámara de la Escuela de Juventudes Musicales

VEINTICINCO AÑOS DANDO LA NOTA
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Cuatro representaciones este fin de semana

«TU Y YO SOMOS 
TRES», OBRA DE 

JARDIEL PONCELA

Por el Aula de Estudios Teatrales

«HISTORIA DE UNA  
ESCALERA», DE  

BUERO VALLEJO
Este fin de semana el 

Aula de Estudios Teatra
les de la universidad de 
Alcalá estrena "Historia 
de una escalera", de Bue- 
ro Vallejo. Con esta obra 
se inaugura el ciclo "Au
tores españoles contem
poráneos". La obra se es
cenificará este fin de se
mana, viernes, sábado y 
domingo, a las 19,30,21 y 
19,30 horas respectiva
mente, en el aulario 
"María de Guzmán".

Tal como ha expresa
do Guillermo Baeza, di
rector de la obra, "Histo
ria de una escalera" 
"rompe con el teatro de

la posguerra, que era un 
teatro de exaltación del 
régimen o que recurría a 
los autores tradicionales, 
tales como Arniches o 
Muñoz Seca. Entonces 
Buero empieza a hablar 
de problemas sociales, de 
una sociedad que sí tiene 
que ver con la de 1949."

Aunque en la versión 
que ha dirigido Baeza 
tiene varios matices que 
la diferencian del origi
nal, son en la puesta en 
escena y no en el texto, 
sólo "que lo estamos di
ciendo de otra manera", 
apostilla el director.

F.R.

El domingo, a las 13 horas

SEGUNDO CICLO DE  
MUSICA RELIGIOSA

Una obra de esta

fin  de semana, el 
“ Teatro Salón Cervantes 
ha programado la divertida 
comedia de Enrique Jardiel 
Poncela "Tú y  yo somos 
tres", que el dramaturgo es
cribió en 1945. La obra está 
llena de ingenio e imagina
ción, y  muestra un humor 
que, sin salirse de la reali
dad, no deja de ser de lo 
más absurdo. La compañía 
Dicenta- De Andrés la rep
resenta como si se tratara 
del año en que la escribió.

Todo el espacio escéni
co, la iluminación, el ves
tuario y el estilo de inter
pretación se han reprodu
cido como si correspondie-

d i vertida comedia

ran a un montaje de la 
época en que se estrenó, 
con un apuntador incluido.

El director de la come
dia, Angel Ruggiero, seña
la que Jardiel Poncela es 
"sin duda alguna uno de los 
más grandes dramaturgos 
del teatro español, un clá
sico con lo que esto signifi
ca de tradición y moderni
dad a un tiempo".

Los horarios de las rep
resentaciones serán los si
guientes: el viernes, a las 
22 horas; el sábado, a las 
19 y 22 horas; y el domin
go, a las 19 horas.

F.R.

El domingo se pondrá en 
escena la "Danza de la Mo
ma", del Corpus de Valencia, 
en la plaza de la universidad 
cisneriana de Alcalá, a las 13 
horas, dentro del II Ciclo de 
Música Religiosa y Medieval 
que ha organizado la Comuni
dad de Madrid dentro de la 
programación del Madrid-Ca
pital Cultural.

■  CONTENIDO 
SIMBOLICO

Se trata de la danza más 
característica de todas las que 
componen el desfile procesio
nal del citado Corpus valen
ciano, uno de los más antiguos 
de España, hasta el punto de 
que se puede decitr que es el 
símbolo de esta fiesta, por su

colorido y su complicada co
reografía llena de contenido 
simbólico.

La danza simula la lucha 
entre la Moma (la virtud) y 
los pecados. En este baile se 
ejecutan seis figuras coreo
gráficas, en las que los bailari
nes se ayudan con palos.

Esta es una de las pocas 
ocasiones en que esta danza 
ha salido fuera de la ciudad 
de Valencia.

El lunes, a las 20 horas, en 
la iglesia de Santa María la 
Mayor, el grupo "Juglaría- 
Teatro", del Museo Diocesa
no de Arte Sacro de Málaga 
pondrá en escena dos frag
mentos de la vida del santo, 
con la aportación musical del 
coro y orquesta de cámara del 
Museo Diocesano de Málaga.

Félix Rodríguez



NO BUSQUE MAS... YA ENCONTRO

TORREJON 2000
COMPLEJO URBANISTICO SITUADO

EN LA ME J O R  ZONA RESI DENCI AL DE TORREJ ON DE ARDOZ
JUNTO TODOS LOS SERVICIOS: Colegios, Institutos, Casa de la Cultura, Teatro, 
Galerías Comerciales, Parque Municipal, Autobuses y Fáciles Accesos a Nacional II

1, 2, 3, 4 Y 5 DORMITORIOS (T o d o s  c o n  c u a rto  tra s te ro  e n  s o ta n o )

CONSTRUIDOS CON LA MEJORES CALIDADES DEL MERCADO

VEA ALGUNOS EJEMPLOS ZONA DEPORTIVA PRIVADA CON:
•  Control de seguridad con monitores T.V.
•  Puertas entrada a pisos blindadas
•  Portales y  escaleras de mármol
•  Ascensores con acceso directo a garage
•  Doble acristalamiento term oacústico
•  Cocina amueblada 
o Antena parabólica

0  Piscinas, Pisas de Baloncesto, Balomonmano 
o 2 Tenis, 2 Paddle tenis, 
o Petanca
o Fútbol sala, Voleibol
•  Más zonas s^rdlnadas y recreo de la propia urbaniza

ción

E N T R A D A  D E S D E  1 . 2 5 0 . 0 0 0  P T A S .  R E S T O  G R A N D E S  F A C I L I D A D E S

PLAZAS DE GARAJE Y LOCALES COMERCIALES OPCIONALES
MAS INFORMACION. TELEFONO 677 03 51. Y EN LA URBANIZACION 

OFICINA DE VENTAS. C/ Veredillas s/n (Frente N9 17 y Mercado Orbasa)
TORREJON DE ARDOZ
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Y a disposición del publico

EL BINGO DEL 
ALCALA ABIERTO

José García Rojas, presidente de la RSD Alcalá

IT 'n  la redacción de la 
-^-'entrevista que la 
CRONICA DEL HENA
RES publicaba la sema
na pasada con el presi
dente de la R.S.D. Alca
lá José García Rojas, en 
la que éste confirmaba la 
inexistencia de proble
mas económicos en el 
club alcalaíno, a pesar de 
tener las cuotas embar
gadas por la Hacienda 
Pública que percibe del 
bingo que la Real Socie
dad Deportiva Alcalá 
posee en la calle Luis 
Vives, 4 se deslizaron 
dos errores involunta
rios, cuya inexactitud ha
brá sido apreciada sin 
duda alguna por la ma
yoría de los lectores de 
nuestro semanario: su 
cierre y el embargo de la 
empresa gestora.

Por una parte, resulta 
evidente que son las

cuotas que la entidad de
portiva que percibe del 
bingo son las embarga
das. En modo alguno de
be deducirse que la em
presa que gestiona la ex
plotación del mismo ha
ya sufrido ningún tipo de 
embargo. Por el contra
rio, esta empresa gestora 
cumple estrictamente en 
todas sus obligaciones y 
no está incursa en nin
gún tipo de embargo.

Por otra parte, el pre
sidente de la R.S.D. Al
calá, José García Rojas 
se ha dirigido a LA 
CRONICA DEL HENA
RES, expresando su de
seo de precisar que el 
bingo de la Real Socie
dad Deportiva Alcalá es
tá enteramente abierto y 
a disposición de todo el 
público en su horario ha
bitual y conocido.

Patinaje

SEPTIMA ETAPA DE  
LA LIGA INTERCLUBS

El pasado domingo día 
22 de marzo a las 10,00 ho
ras la séptima etapa de la 
Liga Interclubs de la Co
munidad. En esta ocasión 
ha sido organizada por el 
club alcalaíno Mitchell y 
patrocinado por Mitchel 
Aire Acondicionado. Esta 
etapa se celebró en la loca
lidad de Torres de la Ala
meda, donde este club al
calaíno se desplaza para 
efectuar sus competiciones 
al carecer Alcalá de un cir
cuito apropiado.

En esta séptima etapa 
comeros los siguientes 
clubs: Club Municipal de 
Arganda, Club Municipal 
de Parla, RS-MS de Parla, 
Club Mitchel, Club Patín 
Alcalá, Club Cervantes y el 
Magallanes.

Asimismo el club de pa
tín Mitchell como los de
más clubs de patinadores 
de Alcalá de Henares ne
cesitan imperiosamente co

mo así'expresamos en pa
sadas semanas el mismo 
deseo del Club Patín Alca
lá la creación de un patinó- 
dromo.

Fuentes del club Mit
chell realizaron estas pre
guntas a Florencio Cam
pos, alcalde de Alcalá de 
Henares, que quedan ahí 
en el aire:"Sr. Alcalde, 
¿qué pasa con su promesa 
de construir un patinódro- 
mo en el Polideportivo? 
¿qué clasificaciones tienen 
que alcanzar nuestros pati
nadores para que se cons
truya dicho patinódromo 
que tanta falta nos está ha
ciendo en esta ciudad? 
¿Qué le parece la idea de 
que un club alcalaíno como 
el Club Mitchell tenga que 
salir a correr a la población 
de Torres de la Alameda 
por carecer de pista donde 
hacerlo?.

Seguiremos esperando.
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Tendrá rampas para minusválidos

INAUGURADA LA 
NUEVA ESTACION DE 
RENFE EN TORREJON

Según denuncia UGT

AMERICANOS SUPLEN A LOS 
DESPEDIDOS ESPAÑOLES EN 
LA BASE AREA DE TORREJON

Fidel González, repre
sentante de los trabajadores 
de la base aérea norteame
ricana de Torrejón de Ar- 
doz, denunció a LA CRO
NICA DEL HENARES la 
contratación de personal 
estadounidense para ocu
par los puestos de trabajo 
de los españoles que están 
siendo despedidos.

La contratación de di
cho personal por parte de 
las autoridades americanas 
sólo es posible con la apro
bación del Ministerio de 
Defensa español, por lo que 
González manifestó que "o 
los americanos engañan al 
ministerio o Defensa nos 
toma el pelo a nosotros 
cuando dice que no sabe 
nada sobre ello".

Según Fidel González, 
ésto demuestra que "la mar
cha de los últimos cuatro 
cazabombarderos F-16 no 
significaría la desaparición 
de la presencia estadouni

dense en la loalidad de To
rrejón de Ardoz".

En estos momentos, de 
los 1.200 trabajadores espa
ñoles que existían en la base 
ya han sido despedidos 209, 
a los que hay que sumar los 
siete de Estaca de Vares, en 
La Coruña, -perteneciente 
a la base de Torrejón-, y los 
restantes lo serán en sucesi
vos meses.

El representante sindi
cal manifestó que otra de 
las irregularidades que se 
están cometiendo es la re
colocación de americanos 
retirados en los puestos de 
los despedidos españoles.

Además, denunció el 
impago, por parte del Mi
nisterio de Defensa, de un 
mes de sueldo a 87 trabaja
dores.

Ante toda esta proble
mática, la respuesta minis
terial ha sido que "se sentía 
impotente y no sabía qué 
hacer", dijo González.

La ultima fue hace un año

SUBE LA TARIFA 
DE TAXIS

El pasado miércoles fue 
inaugurada la nueva estación 
de Renfe en Torrejón de Ar
doz, una de las últimas que se 
ha construido en el Corredor 
del Henares.

La nueva instalación cuen
ta con dos plantas. La prime
ra, con una extensión de 200 
metros cuadrados, dispone de 
servicios como son dos má
quinas de venta de billetes, 
calefacción, aire acondiciona
do y dos quioscos, además de 
las tradicionales taquillas. La 
segunda planta la conforma
rán cinco locales comerciales. 
Según declaró el jefe de línea, 
Emilio Palomares, "las nuevas 
dependencias se caracterizan 
por ser más luminosas que las 
antiguas, ya que disponen de 
más ventanas".

Algunas de las novedades 
que presenta la nueva esta
ción son el incremento de la 
altura de los andenes hasta 68 
centímetros de alto, cuando

antes eran de 35. Esto facilita
rá la subida de los usuarios al 
coche del tren.

Además, se han construi
do unos pasos subterráneos 
con rampas para las personas 
con algún tipo de minusvalía 
física.

■  ANTIGUA ESTACION

Sobre el futuro de la anti
gua estación, Palomares mani
festó que se prevé su derrum
bamiento en los meses de ve
rano, aunque dijo desconocer 
qué iba a ocupar su lugar. 
"Todo está supeditado a las a 
la tercera y cuarta vía".

Estas nuevas depend
encias ferroviarias, cuya aper
tura se produce después de 
año y medio, eran necesarias 
en una ciudad donde alrede- 
ror de 16.000 personas cogen 
el tren diariamente.

Celia Iglesias

Unos de los puntos apro
bados en el último pleno ordi
nario fue la subida de las tari
fas de taxi, después de que la 
última se hiciera hace 1 año.

Las nuevas tarifas serán de 
150 pesetas para los domingos 
y festivos, lo mismo costará la 
de navidad y la de nocturno, y 
por maleta habrá que pagar 
50 pesetas.

La bajada de bandera es la 
que ha-sufrido una subida más 
considerable, pues si su pre
cio era antes de 75 pesetas, 
ahora asciende a 140. El kiló
metro recorrido valdrá 65 pe
setas y la hora de parada 
1.4000.

Una de las novedades de 
estas nuevas tarifas, y además

buena noticia, es la supresión 
del suplemento de trescientas 
pesetas que todo consumidor 
debía pagar si viajaba hasta el 
INTA.

Estas cantidades, aunque 
fueron aprobadas en pleno, 
han de ser ratificados por la 
Junta de Precios de la Comu
nidad de Madrid antes de en
trar en vigor.

Asimismo, una de las pre
tensiones del concejal es pro
poner que sea la CAM la que 
controle el tema de los taxis, 
para que los taxistas no pue
dan cobrar el doble a un viaje
ro cuando sale de un munici
pio, algo que se hace actual
mente, y que ha llevado a ha
blar de "la mafia del taxi".
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Algunos habían invertido hasta dos millones.

MAS DE CIEN VECINOS AFECTADOS POR  
LA PARALIZACION DE UN APARCAMIENTO

i

Estado actual de las obras del aparcamiento paralizado

A /íá y  de cien vecinos pueden estar afec- 
^**~tados por la paralización de las 
obras del aparcamieto subterráneo del 
campo de fútbol San Isidro en Torrejón de 
Ardoz, que deberían haberse finalizado en 
diciembre de 1991, según confirmaron a

este semanario fuentes municipales.
La historia de este aparcamiento se 

remonta a hace dos años, cuando el 
Ayuntamiento adjudicó su ejecución a la 
empresa Leva, quien a su vez encargó la

realización de las obras a la constructora, 
dependiente de esta última, Level.

La construcción del subterráneo co
menzó a un buen ritmo, hasta que se pa
ralizó, según declaró el concejal de Ur
banismo por el PSOE, Carlos Muñoz, 
"porque Leva no debió de hacer un buen 
estudio de mercado en la zona, y la ofer
ta de plazas de aparcamiento no se vio 
correspondida por la misma demanda".

Munóz manifestó que se tiene cons
tancia de que 40 vecinos están afectados 
por este problema, pero la cifra exacta, 
aunque se desconoce, puede ser de más 
del doble.

El Ayuntamiento sólo sabe de la ex
istencia de 40 personas porque unos de 
los requisitos que se le exigió desde un 
principio a la empresa adjudicataria era 
el de remitir, cada semana o quince días, 
un listado con las peticiones de plazas 
habidas para que los responsables muni
cipales comprobasen si los solicitantes 
estaban empadronados en Torrejón, lo 
que una «vez ratificado, permitía autori
zar a Leva la ejecución del contrato de 
compraventa con el vecino.

Mientras, Concepción García, una de 
las personas afectadas, comentó: "yo he 
hablado con responsables de Leva que 
me aseguraron que el número exactos de 
plazas vendidas es de 88".

Según esta vecina, que ha invertido 
2.000.000 de pesetas en la compra de dos 
aparcamientos, "ni Leva ni el Ayunta
miento se aclaran".

García, al igual que manifestaron 
otros personas que se encuentran en su 
misma situación durante el pleno de la 
pasada semana, exigen tener su plaza de 
garaje en un corto periodo de tiempo, y 
si esto no es posible, pedirán la devolu
ción del dinero invertido.

Sin embargo, el concejal de Urbanis
mo inistió en que el Ayuntamiento no 
puede devolver el dinero a nadie y des
mintió las acusaciones de los propieta
rios dé los aparcamientos de que sólo 
quieren reconocer a 40 personas afecta
das. "Lo que ocurre -dijo- es que única
mente tenemos registrados dicha cifra".

El edil torrejonero señaló que la solu
ción del problema pasa en estos momen
tos por el rescate de la concesión, lo que 
ya está hecho, y ofrecerla de nuevo a 
concurso. "El tema está complicado -su
brayó- pero los vecinos tendrán salva
guardado su dinero".

Uno de los vecinos afectados durante un pleno
Celia Iglesias
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¡POR FIN!

Ignacio Moreno, jefe de prensa del Ayto. de Torrejón

Tgnacio Moreno, como ya les 
informábamos la pasada se

mana, es el nuevo jefe de pren
sa de Torrejón, una figura que 
se echaba de menos en un mu
nicipio que genera la suficiente 
información como para no 
contar con él.

Casualidades de la vida, 
el día de su llegada, en el 
transcurso del pleno, se 
aprobó la cesión de terre
no a la Agencia de Medio 
Ambiente para la construc
ción del primer centro de 
recepción de residuos de 
España. No quiero decir 
que ello haya ocurrido por 
estar Moreno, pero sí que 
contamos con alguién que 
nos ponga al día de lo que 
se hace en Torrejón.

Hasta hace poco, la 
imagen de Torrejón era la 
de una ciudad "muerta", in
formativamente hablando, 
cuando meses atrás se ha
bía presentado el pacto 
programático de gobierno 
al que llegaron los grupos 
de IU y PSOE, que se su

ponía había de crear un 
mayor movimiento perio
dístico.

Sin embargo, la única 
toma de contacto con las 
acciones que desde el co
mienzo del año llevaban a 
cabo los responsables de la 
política municipal sólo ha 
sido posible durante el ple
no. El alcalde, José Pina, 
hasta ahora ha sido una es
pecie de hombre invisible, 
ni se le oía ni se le veía.

Con la llegada de Igna
cio Moreno, y tal vez por 
coincidencias inexplica
bles, Pina no paró en todo 
el día del martes de hablar 
con los medios de comuni
cación sobre el desmante- 
lamiento de la base. Esto 
le servirá para adaptarse a 
los encuentros que se vol
verán a repetir a partir de 
ahora con los periodistas, 
con los que siempre ha si
do receptivo, después de 
un tiempo de desconexión.

Celia Iglesias

Tfflipo Aunicjpfli
J O S É  M A R I A  R O D E R O

Torrejón de Aldos

CARTELERA

MÚSICA
SABADO 28 DE MARZO, 20,00 H.

QUINTETO DE VIENTO 
DE LA BANDA 

MUNICIPAL DE MÚSICA

DOMINGO 29 DE MARZO, 20,00 H.

d a n z a  BALLET FLAMENCO
VIERNES, 3 ABRIL, 20,00 H.

LA COPLA QUE NUNCA PASA'

ANT0ÑITA MORENO
CINEMANIA

VIERNES 27 DE MARZO, 20,00 H.

DRUGSTORES
COWBOY

SÁBADO 4 DE ABRIL, 20,00 H.

EL MARIDO DE LA PELUQUERA
Guión y Dirección: 
PATRICE LACONTE

TEATRO MUNICIPAL JOSÉ M* RODERO

C/ Londres, 3. Tels. 677 22 34 - 677 23 10 
Delegación de Cultura: 655 05 27

HORARIO DE TAQUILLA
Jueves, viernes, sábado y domingo de 18 a 20 h. 

CINE: 200 PTAS. TEATRO: 500 PTAS.
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El pasado martes abandonaron la base los últimos F-16

principios de 1983 empezó a correr el 
rumor de que la Base Aérea Nortea

mericana sería desmantelada. Ahora, 
cuando ¡os últimos cuatro cazabombar- 
deros F-16 han despegado de Torrejón con 
nimbo a Alemania, aquella premonición 
se ha hecho realidad.

Cuando ya han pasado treinta y siete 
años desde el día en que comenzó a fun
cionar, su historia ha atravesado por mo
mentos buenos, los menos, y malos, los 
más. Así, tras la firma de los Pactos de 
Madrid en 1953 entre el presidente esta
dounidense Eisenhower y el general 
Franco se vivieron unos momentos de eu
foria y triunfalismo eri muchos sectores 
españoles. España había dado el primer 
paso para salir del aislamiento que se le 
impuso en los años 40.

Sin embargo, historiadores de la épo
ca han señalado que los incovenientes 
que sufriría nuestro país al firmar el 
acuerdo bilateral fueron más significati
vos que las ventajas. E.Chamorro e I.

Fontes, en su estudio sobre “Las bases 
norteamericanas en España” dice: “las 
bases norteamericanas en España fueron 
las bases del Régimen, definieron sus ga
belas y enmarcaron sus hipotecas. El pre
cio que España paga por ello no puede 
ser más oneroso: la enajenación institu
cionalizada de su política exterior, el 
condicionamiento de su política interior 
y el riesgo atómico generalizado. Frente 
a todo ello, el beneficio más patente reci
bido como contrapartida ha sido un de
sarrollo económico que en un estado de 
cosas normal hubiera podido conseguirse 
por otros cauces”.

De hecho, la ayuda económica que 
Estados Unidos aportó a España no fue 
nada cuantiosa; muy al contrario, datos 
estadísticos demuestran que fue sensible
mente menor a la recibida por los países 
del Plan Marshall, a lo que hay que aña
dir que aproximadamente la mitad de lo 
recibido eran productos como el aceite 
de soja y el algodón, de lo que estaban 
sobrados los norteamericanos.

Los beneficios fueron, pues, pocos, y 
ello ha quedado claro con su desmantela- 
miento. Una de las secuelas que puede 
generar su marcha es la merma de la ac-

«En septiembre, 1.200 
trabajadores 

nacionales perderán 
su puesto de trabajo»

tividad económica e industrial que la ba
se ha generado durante su presencia.

Según el concejal de Urbanismo, en 
cuanto a asuntos privados se refiere, 
Francisco Benito, “Torrejón no depende 
económicamente de la base y por ello no 
creo en la veracidad de los datos ofeci- 
dos por la Unión de Empresarios, donde 
dicen que con su marcha se vayan a ver 
afectadas 16 empresas y se dé una pérdi
da de 1.000 millones de pesetas”.
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Por contra, el concejal popular en el 
Ayuntamieto y diputado regional, José 
Luis Navarro, insiste en que va a suponer 
un perjuicio económico importante. “Los 
americanos -dice- hacían ingresos en co
mercios y muchas industrias trabajaban 
directa o indirectamente como concesio
narios de la base. Todo esto ahora no lo 
compensará nadie”.

Pero no sólo se puede hablar de pér
didas monetarias, sino también cómo va 
a repercutir la marcha de la base en el

“En pleno apogeo de la base, 
la media de movimientos 

aéreos diarios era de 125, lo 
que suponía un despegue o 
terrizaje cada diez minutos”

personal laboral español, que viven un 
furuto bastante incierto. En septiembre, 
1.200 trabajadores nacionales van a per
der su empleo, momento en que finaliza 
el año fiscal en los EE.UU. Aunque el 
Ministerio de Defensa les ha ofrecido 
trabajos alfternativos, su poder adquisiti
vo bajará cerca del 50 por 100.

El motivo de tal descenso radica en 
que los operarios “locales” contaban con 
unos salarios más elevados, por estar ba
jo la tutela de las Fuerzas Aéreas nortea
mericanas, mientras que al pasar ahora a 
depender del Ministerio de Defensa, su 
remuneración se reducirá consider
ablemente.

Desde que se inició el proceso de re
trocesión hab ido  despedidas 250 perso
nas. Otros £50 funcionarios terminarán 
sus servicios entre abril y mayo, momento 
en que se cerrarán numerosas instalacio
nes como el hospital, el colegio, el cine y 
el supermercado.

De los cerca de 5.000 hombres que 
destinaron a Torrejón, más de la mitad 
han sido trasladadas a otros centros mili
tares. El resto tomará el mismo camino el 
próximo mes. Una marcha similar está si
guiendo el personal civil que les ha dado 
apoyo desde el día de su inauguración.

■  INDESEADA

Si al pricipio la base aún recibió algún 
tipo de elogio, poco a poco su imagen an
te la opinión pública fue deteriorándose. 
Las críticas se centraron en dos aspectos 
fundamentales, por un lado, el peligro 
que corría el país por ser este complejo 
militar uno de los objetivos de los misiles 
soviéticos “SS-20" , y, en segundo térmi
no, la posibilidad de que se encierre a 
pocos lilómetros de Madrid algún tipo de 
armamento nuclear.

Además hay que unirle las quejas

NO ERA ORO TODO LO QUE RELUCIA

Optimismo es la palabra que define mejor el ambiente que se respiró en To
rrejón en los primeros tiempos de la Base Aérea. Este sentir se manifestó no sólo 
en los que obtuvieron allí un puesto de trabajo, sino también en el resto de los ve
cinos, quienes veían con admiración la floreciente sociedad de consumo america
na que les ofrecía frigoríficos, lavadoras, yogures, “jeans”, “playboys”,... Todo 
ello hacía prometer una ansidada prosperidad.

Sin embargo, a medida que fue pasando el tiempo, el optimismo se transfor
mó en desencanto al sopesar los inconvenientes que la presencia americana trajo 
consigo. Sin ir más lejos, en el trabajo a los españoles les correspondieron los 
puestos inferiores, en cuanto a remuneración se refiere, como son los de camare
ros o limpiadores.

El supermercado, donde se vendían los tan apetecibles productos importa
dos, estaba vedado a los españoles, por lo que sólo se podían conseguirlos a tra
vés del contrabando, que se llegó a convertir en muy frecuente.

Desde el punto de vista de las relaciones personales, la convivencia entre to- 
rrejoneros y estadounidenses no ha sido tan armonosia, como lo demuestra el he
cho de que el “Día de la Amistad”, que pretendía unir a los dos pueblos, abrien
do las puertas del recinto, por una vez al año, a los españoles, dejó de celebrarse 
debido a las reticencias que surgieron.

Por supuesto, hay excepciones, tal es el caso de los matrimonios que surgie
ron, y que durante un tiempo se pusieron de moda.

emitidas por los vecinos ante el atrona
dor ruido producido por los aviones de 
reacción. Según se pudo comprobar, la 
media de movimientos aéreos diarios era 
de 125, lo que suponía un despegue o 
aterrizaje cada diez minutos.

Otros hechos negativos de la historia 
de la base son el desprendimiento de 
combustible de un avión de la base cuan
do iba a despegar (noviembre de 1982); 
en 1972, en Camarma de Esteruelas se 
estrelló unos de los aparatos aéreos; diez 
años después, en el mes de diciembre, el 
tubo de escape de una avioneta española

cayó al patio del Colegio Nacional Prín
cipe de España, sin que se produjesen 
víctimas.

Esta es sólo una parte de la crónica 
“negra” de una base, contra cuya pre
sencia se han manifestado grupos antia
mericanos, entre los que destacan las 
marchas a Torrejón que desde la década 
de los ochenta se han celebrado. La más 
popular es la que parte del barrio madri
leño de Canillejas hasta la Plaza Mayor 
torrejonera, que este año tampoco falta
rá a su cita, a pesar de que la base se pa
rece cada día más a un esqueleto.

nq a la g u e r r a

pulir m  kiáú i caifTti i

Una de las manifestaciones en favor del desmantelamiento de la Base
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Carabanchel 1 Paria 0 
Aranjuez 1TORREJON 1 
Aleobcndas 1 Móstolcs 0 
Moscardó 0 Real Madrid 0 
Vicálvaro 2 Pegaso 0 
R. Vallecano 2 SAN FERNANDO 0 
Fuenlabrada 0 S.S. Reyes 0 
Na va lea mero 1 Las Rozas 2 
ALC ALA 4 Valdemoro 2 
Madahonda 2 Villaverde 2

EQUIPO PUNTOS

1 Real Madrid 41
2 Aranjuez 38
3 Móstoles 38
4 ALCALA 34
5 Villaverde 32
óMajadahonda 31
7 TORREJON 31
8 Moscardó 29
9 Fuenlabrada 29
IOS. FERNANDO 28
11 Carabanchel 28
12 Vicálvaro 26
13Rayo Vallecano 26
14 Pegaso 24
15 Parla 24
16 S.S. Reyes 24
17 Las Rozas 23
18Alcobendas 21
19 Navalcarncro

BALONMANO

J. ALC ALA 25 Maristas 27 
Xerox Arrate 25 Conquense 23 
Gáldar 17 GUADALAJARA 17 
Valladolid 29 Helados Alacant 21

EQUIPO PUNTOS

1 Maristas 13
2 Valladolid 10
3 Gáldar 9
4 J. ALCALA 8
5 Helados Alacant 8
6 Conquense 7
7 GUADALAJARA 6
8 Xerox Arrate 3

RESULTADOS

m

BALONCESTO

Guadalajara 67 J. Alcalá 55 
Hospitalet 84 S. Coloma 70

EQUIPO PUNTOS

1.GUADALAJARA 9
2 J. ALCALA 8
3 S. COLOMA 7
4. HOSPITALET 6

PLAY OFF 
DESCENSO 
GRUPO B-2

EN TORREJON DE ARDOZ (Polígono El Juncal y El Arrope)

Esto que Vd ve son... PISOS DE LUJO
MEMORIA DE CALIDADES

Los metros cuadrados construidos oscilan entre 130 y 190 m2, 
aparte zonas verdes.
Tienen DOS BAÑOS 
Aticos con amplias terrazas 
Salón comedor entre 35 y 55 m2
Portal de entrada al edificio de gran diseño en mármol de varios 
colores y adaptado a minusválidos al igual que el ascensor

Polígono EL JUNCAL Y EL ARROPE entre las Avdas. 
de la Constitución y la Avda. de Madrid. 
Estimamos que el piso piloto estofó abierto 
el 1 de marzo para visitas y venta.

INFORMACION Y VENTA: T el. 671 48  80
(En el próximo número seguiremos Informando más detalles de.estas JOYAS DE PISOS)
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Roberto Aranda, campeón junior de España en lucha libre olímpica

«EL PRESSING CflTCH DE TELE $ * p !S P fiffiS S
/~^on el paso del tiempo, el 
^ d e p o r te  de la lucha ha 
perdido su raigambre popu
lar de una form a inexplica
ble, cuando resulta que es 
una disciplina olímpica des
de el año 708 antes de Cris
to. A  pesar de ello, aún hay 
aficionados que la practi
can, algunos de ellos en la 
comarca del Henares, tal es 
el ejemplo de Roberto Aran
da, un joven de Torrejón de 
Ardoz, de 16 años, que re
cientemente ha conseguido 
el título de campeón de E s
paña de lucha libre olímpi
ca en la categoría junior.

- La lucha que vosotros 
practicáis, ¿tiene algo que ver 
con los combates de "Presing 
Catch" que emite Tele 5 y que 
tanto aceptación ha tenido en 
España?

- Nada de nada, salvo el 
fundamento de tener que 
poner al contrario de es
palda. La lucha libre no 
pretende hacer daño abso
lutamente a nadie.

- Los que os desconocen 
piensan que sois una versión 
española de Hulk Hogan, El 
Hombre del Millón de Dóla
res, Mr. Perfecto o El Ultimo 
Guerrero, ¿qué te parece?

- Me provoca, sobre to 
do, indignación. Resulta 
bastante inaguantable la ig
norancia que demuestran 
ciertas personas al decirte 
que si también te vistes con 
traje de policía o de gue
rrero.

- Pero, ¿no te resulta gra
cioso?

- Hombre, depende de 
cómo te lo digan. Hay gen
te que desparrama pregun
tándote, en broma, si baila
mos cuando salimos a com
petir o cómo nos llamamos. 
A mí lo que me desagrada

es que apenas se nos co
nozca.

- Bueno, para los profanos 
en este deporte, cuéntanos 
qué le caracteriza.

- La lucha libre permite 
cualquier presa sobre todo 
el cuerpo y autoriza el uso 
de las piernas, sin embargo, 
en la otra variedad de la 
moderna lucha deportiva, 
la grecorromana, sólo se 
permite las presas entre la 
cabeza y la cintura, y está 
prohibido el uso de las 
piernas para trabar al ad
versario.

- En todo deporte hay algo 
que está penalizado, en la lu
cha libre, ¿también es así u os 
podéis pegar como y con lo 
que queráis?

- No pienses que somos 
unos brutos, de hecho, las 
presas peligrosas están 
prohibidas. El objetivo de 
este deporte no es hacer 
polvo al contrario.

- Entonces, ¿cuál es el ob
jetivo?

- Derribar al adversario 
y obligarle a que sus dos 
hombros toquen simultá
neamente el tapiz durante 
dos segundos, a ésto se le 
llama victoria por puesta 
de espaldas, o, si ello no 
fuera posible, lograr mu
chas acciones atacantes 
victoriosas, lo que se cono
ce como victoria por pun
tos. También existe el com
bate nulo.

- Teniendo en cuenta que 
nunca se ha promocionado la 
lucha, ¿cómo fue que te acer
caste a él?

- Yo empecé a practi
carlo hace ya diez años, y 
mi toma de contacto se 
produjo en la Casa de la 
Cultura, gracias a mi ma
dre, que trabaja por aquel

entonces con el entrena
dor. Me apunté por hacer 
algo, si bien antes de esta 
especialidad hacía sambo, 
que es algo más parecido al 
judo.

- No cabe duda de que tu 
elección ha sido positiva.

- Parece ser que sí.

- No seas modesto. ¿Qué 
títulos tienes hasta ahora en 
tu posesión?

- En cuanto a campeo
natos de España, el que he 
ganado ahora, en 1990 fui 
segundo y en 1988, sexto. 
En la Comunidad de Ma
drid he sido campeón seis o 
siete veces, no sé.

- ¿Qué futuro le espera a 
la lucha?

- Incierto y nubloso, 
porque, por ejemplo, en

Torrejón sólo contamos 
con un lugar donde entre
nar y a nivel de todo Ma
drid unos cuatro.

- ¿Los culpables de que la 
lucha apenas sea conocida y, 
lo que es peor, no se practi
que, son el escaso atractivo 
que pueda ofrecer al público 
o el olvido por parte de los 
medios de comunicación?

- Los medios de comu
nicación. Hay deportes 
que están todo el día en la 
televisión o en los periódi
cos, nosotros, en cambio, 
sólo salimos una vez cada 
cuatro años, y porque se 
celebran las Olimpiadas.

• Hablando de Olimpia
das, ¿te veremos en alguna?

- A lo mejor y con suer
te en la del 96.

Celia Iglesias
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Un jamón y una cena en la Hostería del Estudiante para el ganador

XIV EDICION DE LA CARRERA 
POPULAR DE ALCALA DE HENARES

El pasado jueves día 19, el día del 
Padre, se celebró en Alcalá de Hena
res la décimo cuarta edición de la ca
rrera popular, con una participación 
de 3.300 corredores aproximadamen
te, de todas las edades, desde niños 
de ocho años hasta señores de 60 in
cluso.

La salida y la meta se realizó en la 
Plaza de Cervantes, con bastante pú
blico asistente, el recorrido fue apro
ximadamente de unos diez kilóme
tros pasando por la Avda. Virgen del 
Val, calle Libreros, calle Mayor, 
Puerta de Madrid, Camino del Jun
cal, Avda. Reyes Católicos, calle 
Gran Canal y la meta en la Plaza de 
Cervantes.

Esta carrera fue organizada en su 
totalidad por el club de atletismo 
Aja, colaborando la Brigada Paracai
dista, la Ciudad Deportiva y la Co
munidad de Madrid y patrocinada 
por la Concejalía de Deportes del 
Excelentísimo Ayuntamiento de Al
calá de Henares.

El ganador de esta edición fue Jo
sé Doñoro García, policía muncipal

de Madrid, el segundo clasificado fue 
Carlos Sánchez del Sport Club y el 
tercero Carlos Eral. En féminas, la 
primera clasificada fue Margarita 
Elance del club Maratón, la segunda 
Valerie Silver y la tercera Dolores 
Zurita del club Iberia. El primer cla
sificado de la BRIPAC fue Ceferino 
Marques.

■  PREMIOS CURIOSOS

Los premios de esta edición fue
ron curiosos y significativos: para el 
primero en categoría masculina, un 
jamón y una cena para

dos en la Hostería del Estudiante, 
para el segundo una cena para dos 
en el Oliver’s y para el tercero una 
cena también para dos en el restau
rante Reinosa, como asimismo un 
trofeo Sancho Panza para estos tres 
primeros clasificados.

Para las mujeres el premio fue 
también en forma de cena y de tro 
feo Sancho Panza: para la primera 
clasificada una cena para dos en El

Casino, para Valerie Silver la segun
da clasificada una cena para dos en 
la Parrilla de Julio y para Dolores 
Zurita una cena en el restaurante 
Don José.

Echando la vista atrás recorde
mos los ganadores de las trece edi
ciones anteriores: I a Masculina: Vi
cente Polo, 2a Masculina Rafael 
García, 3a Antonio Baños y Marisa 
Quintanilla, 4a A. Alvárez Varela y 
María José Polaina, 5a A  Martínez 
Heredia María José Polaina, 6a José 
Ignacio Zabaleta y en féminas Con
cepción Moreno.

En la séptima los vencedores fue
ron José Ignacio Zabaleta y Concep
ción Moreno, en la octava José Igna
cio Zabaleta y Concepción Moreno, 
en la novena José Ignacio Zabaleta y 
María Antonia Sánchez, en la déci
ma Juan Antonio Crespo y Raquel

Hidalgo, en la décimoprimera 
Juan An tono Crespo y María Anto
nia Sánchez, en la décimosegunda 
Manuel Núñez y María Antonia Sán
chez y en la penúltima edición los 
vencedores fueron Juan Antonio 
Crespo y Olga Agudo Vicente.

José Ignacio Zabaleta ha sido el 
atleta que más veces ha ganado esta 
carrera popular en un número de 
cuatro ocasiones y todas ellas conse
cutivas, desde 1.984 hasta 1.987, 
siendo luego Juan Antonio Crespo 
con tres ocasiones.

Por su parte, María Antonia Sán
chez y Concepción Moreno con tres 
victorias cada una, han sido las corre
doras con más ediciones ganadas y 
luego María José Polaina con dos.

Como postre a esta edición de la 
carrera popular de Alcalá de Hena
res se dieron los premios a los corre
dores por parte del alcalde, Floren
cio Campos que también corrió esta 
carrera, el presidente de la Federa
ción Madrileña de Atletismo, Fer
nando Palacios, el Coronel Clavijo y 
también los presidentes de los distin
tos distritos de Alcalá de Henares.

Luis Cambil



27 de marzo de 1.992 LA CRONICA del Henares DEPORTES/91

LIBRE
DIRECTO

RIVALIDAD

Baloncesto

POSIBLE FICHAJE DE  
PARAISO AL BARCELONA

José Antonio Paraíso podría cambiar de aires para la próxima temporada

"E1/pasado lunes salió a la luz pública en 
*~^un diario deportivo nacional la noticia 
del fichaje consumado de José Antonio 
Paraíso de 2,03 metros y  con 20 años, por 
el F.C. Barcelona para la próxima tempo
rada 92-93.

LA CRONICA DEL HENARES se
puso en contacto con el jugador para que 
nos diese su opinión al respecto: "No es 
cierto que el fichaje esté consumado, to
do está en manos de mi representante 
Alfonso Riestra y es él, la persona que 
lleva directamente el tema con los direc
tivos del Barcelona y en concreto con el 
manager general Aito García Reneses. 
Por lo tanto es incierto que ya sea juga
dor del Barcelona".

■  INTRANQUILIDAD

José Antonio Paraíso nos comentó la 
agradable idea de marcharse a un equipo 
grande como puede ser el Barcelona, 
aunque para ello tenga que abandonar la 
capital. Aito García Reneses presenció 
en directo un encuentro que jugaba el 
club alcalaíno y parece ser que le agradó 
bastante la forma de jugar de este juga
dor alcalaíno.

"Quieras que no, te encuentras un po
co intranquilo ante todos estos rumores 
que se barajan sobre mi marcha al Barce

lona, yo lo que quiero es acabar la tem
porada con el Juventud Alcalá y mante
ner la categoría. Además estoy pasando 
por un mal trago con mi codo ya que su
frí un golpe fuerte en él, la pasada sema
na frente al Guadalajara".

Para Paraíso todavía es factible la sal
vación del Juventud Alcalá: "está difícil, 
sobre todo por haber perdido ante el 
Guadalajara en su casa, cometimos bas
tantes errores en los últimos minutos y 
nadie quiso coger la responsabilidad de 
tirar. Yo me encontraba en el banquillo y 
me dio bastante rabia el hecho de perder 
ante el Guadalajara. La última jornada va 
a ser complicada para todos, nosotros 
nos la jugamos todo ante el Hospitalet en 
casa, aunque dependemos de lo que haga 
el Guadalajara ante el Santa Coloma, 
aunque el equipo alcarreño juega bastan
te mal fuera de su casa".

"Espero que no tengamos que jugar el 
play off, ya que es todo una lotería, en el 
caso de que lo juguemos, lo haríamos con 
el Melilla, este equipo tiene un buen 
americano como es Douglas. Confío en 
que nos salvemos".

También cabe la posibilidad de que 
otro jugador del Juventud Alcalá de Ba
loncesto, Jorge González recale en un 
equipo de la ACB, existe algún que otro 
preacuerdo pero no ha salido todavía a la 
luz pública.

Luis Cámbil

Luis Cambil

En el mundo del deporte, la 
rivalidad existe y existirá siempre, 
algunos partidos los denominan 
derbis por la proximidad geográ
fica de los equipos contendientes 
o por la histórica rivalidad de los 
dos equipos.

A pequeña escala, sin duda un 
derby histórico y curioso siempre 
ha sido el Guadalajara-Juventud 
Alcalá antes Cajamadrid. Tanto 
alcalaínos como alcarreños han 
sufrido juntos en su historia parti
cular, hasta este año el destino 
era el ascenso a la ACB y para 
ello uno debía quedar en el cami
no, en esta historia particular casi 
siempre el ex-Cajamadrid se salía 
con las suyas y conseguía vencer 
al cuadro alcarreño.

Eran partidos distintos, como 
un Real Madrid-Barcelona o un 
Estudiantes-Real Madrid, se vi
vían de una forma especial, la 
gente acudía a animar a los suyos 
y también a meterse con el públi
co contrario, incluso se creó un 
Frente Henares formado por ni
ñatos imbéciles que no hacía más 
que pinchar ruedas y romper to
do lo que tenían a su lado.

Las visitas del Cajamadrid y 
ahora Juventud Alcalá al Pabe
llón San José eran acogidas por el 
público alcarreño con una inusi
tada expectación, estaba abarro
tado, no cabía un alma y al ser tan 
pequeño y diminuto el recinto, la 
gente está muy cerca de los juga
dores y de los árbitros creando 
una presión ambiental terrible.

Pero las cosas han cambiado, 
el Guadalajara no puede ascen
der de categoría al convertirse en 
un equipo nodriza del Real Ma
drid y el público ya no acude en 
el mismo número y el Juventud 
Alcalá no es el Cajamadrid y sus 
aspiraciones pasan este año por 
el no descender a la temible la 
Segunda División.
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Baloncesto

Lfl PRESION PUDO C0N l o s  (U-c a l a i n o s

Cancha: Polideportito San José. Mucha afluencia de seguidores alcalaínos. 
Sábado 21 de marzo. 18,15 horas. Quinta jornada del Grupo B-2 
Resultado: Guadalajara 67 (31) Juventud Alcalá 55 (31)
Guadalajara: Roche (7), Sánchez Burgés (8), Taylor (11), Santos (18), Ferrer 
(10), Lasa (8), Castellanos (2), Bucero (3) y López Goitia.
Juventud Alcalá: Díaz, Román (9), González (12), Paraíso 811), Wood (11), Oqui
llas (7) y Quintanilla (5).
Arbitros: Pilar Landeira y Murgui. Bien.

T T n encuentro vital para los dos 
'- 'equ ipos, pero que al fin y a la 
postre no ha sido determinante pa
ra el destino de los dos equipos ya 
que el segundo partido de este gru
po entre Hospitalet y Santa Colo
ma, con victoria del primero ha be
neficiado al club alcalaíno, que ven
ciendo al Hospitalet y siempre que 
el Santa Coloma venza al Guadala- 
dajara, el Juventud Alcalá se salva
ría del play off por el descenso.

En el cinco inicial entró un diez
mado Paraíso que arrastra unos 
problemas con el codo, hecho que 
no le hizo rendir al cien por cien de 
sus posibilidades.

Desde el principio, la igualdad 
fue la nota dominante con contínos

empates: 8-8, 12-12 y por ejemplo 
19-19 en el minuto 13. Ningún equi
po pudo desarbolar al otro, ya que 
los nervios hicieron mella en los dos 
bandos, con continuos fallos en ti
ros a media distancia y jugadas de
masiado alocadas.

Gracias a los rebotes de Wood, 
el Juventud Alcalá consiguió mar
charse de 5 puntos, pero la reacción 
alcarreña no se hizo esperar consi
guiendo un parcial de 6-0 dejando 
el marcador en un 29-28.

En la segunda parte, los hom
bres de Rodrigo empezaron muy 
fuertes y motivados consiguiendo la 
mayor ventaja en el marcador, de 
siete: 35-42. Sin embargo, poco du-

). (llCfllfi

67 55
ró la alegría alcalaína, ya que el cua
dro alcarreño se mostró sereno y sin 
fisuras consiguió alcanzarle en el 
marcador.

Con un Paraíso algo diezmado la 
aportación defensiva y ofensiva del 
Alcalá cayó bastante, siendo Wood 
el encargado de los rebotes, aunque 
no hizo un buen partido. En el 
equipo de Rodrigo faltaba la con
centración y la claridad de ideas, ya 
que en algunos momentos del parti
do, pareció que el balón quemaba 
en sus manos y nadie quería tirar.

■  NERVIOS ALCALAINOS

A falta de tres minutos, el G ua
dalajara empieza a conseguir dife
rencias ostensibles en el marcador: 
59-53 y ayudado por una encomia- 
ble afición que se volcó en estos úl
timos minutos con su equipo aupa
ron al equipo de Chuchi Carreras 
hacía el triunfo.

Por su parte, el cuadro alcalaíno 
se mostró bastante nervioso por la 
presión ambiental y por la falta de 
un hombre que se encargara de me
ter las canastas en los momentos 
decisivos, de un hombre que deci
diera por si mismo a coger la res
ponsabilidad.

En el último minuto el Guadala
jara anotaría siete puntos y ninguno 
el Juventud, dejando el marcador 
en 67-55, algo quizás exagerado se
gún lo visto en el partido, donde la 
igualdad fue total, hasta llegar a los 
últimos tres minutos donde el Ju 
ventud Alcalá- perdió el rumbo.

Luis Cambil

CAYENDO EN LOS ULTIMOS TRES MINUTOS
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Fútbol

INJUSTA VICTORIA DEL ALCALA

■  DOMINIO INTENSO

Campo: Municipal Navalcarbón. Bastante público.
Domingo 22 de marzo. 12,00 horas. Vigésimonovena jornada del Grupo VII de la Ter
cera División.
Resultado: Las Rozas 0 Alcalá 2
Las Rozas: Juan Carlos, Jarabo, Javier López, Bretones, Manolo (Elorrieta), Sierra, 
Costa (Boyero), Ramón Moreno, Suescun, Ramón Mejias y Cordoba.
Alcalá: Alía, Rubio, Vela, Moya, Dani, Antonio, Jaime (Caballero), Luis García, Javi, 
Quique y Calero (Amorós).
Arbitro: Sarabia Clemente. Mal. Amonestó a Sierra, Moya y a Caballero. jugar con demasiadas faltas sin senti

do y no hubo en ningún momento 
entendimiento con sus jueces de lí
nea. Con todo esto nos marchamos 
al descanso en busca del ansiado re
fresco y su respectivo "bocata".

El guardameta Alía salvó al Alcalá del empate y de la derrota

l i^ in u to s  antes de iniciarse el en- 
-‘-▼-i-cuentro, el joven marcador Ba
rrero tuvo que retirarse a los vestua
rios por un golpe que recibió en el 
calentamiento, por lo que Clemente 
optó por sustituirle por Ramón Vela.

El campo del Navalcarbón es un 
pésimo campo de hierba, que se en 
cuentra pésimamente cuidado y con 
demasiadas calvas, incluso antes del 
encuentro, le regaron más de la 
cuenta y en unos sitios del terreno de 
juego se hacía muy difícil mantener 
la verticalidad.

En el minuto 5 llegaría el gol alca- 
laíno, pase medido de Jaime a Qui

que y éste se interna en el área roce- 
ño ante la pasividad local, creyendo 
que el árbitro pitaría fuera de juego, 
y sin problemas batió al meta Juan 
Carlos.

Las ocasiones roceñas se multipli
caron en momentos, con el protago
nismo sobre todo de su ariete Sues
cun y también de Ramón Moreno 
(hijo del segundo entrenador del 
Madrid, Grosso) y de Ramón Mejías; 
pero a veces la mala suerte de los de
lanteros y otras la gran labor de Alía 
desarbolaron cualquier oportunidad 
de empate del club local.

Por su parte, el árbitro no dejaba

En la segunda parte Las Rozas 
fue aún más dominfante que en la 
primera y ya a los dos minutos Elo
rrieta que había salido sustituyendo a 
un compañero mandó el balón fuera 
rozando el poste.

A pesar del dominio roceño, su 
juego como el del Alcalá era aburri
do y tedioso, las jugadas de ambos 
equipos no duraban ni tres pases se
guidos. Sólo las jugadas individuales 
del ariete Suescun ponía algo de sal 
a un partido tremendamente soso.

En el minuto 16 Clemente cam
bió a un delantero como Calero por 
un defensa como Amorós, ¡había 
que atar el resultado! Y como no, el 
habitual cambio del joven Jaime, esta 
vez por Caballero.

Alía fue el mejor jugador en el 
campo, realizando paradas de gran 
valía y sobre todo una a Suescun a 
bocajarro cuando todo el mundo 
pensaba que el empate iba a llegar 
en esa jugada.

Con un Las Rozas que embotelló 
al Alcalá, pasando éste unos minutos 
finales de angustia, llegó la injusticia 
del fútbol en forma de gol del Alcalá, 
pase de Caballero a Antonio, tras 
una jugada bonita y rápida y Antonio 
batió sin remisión a Juan Carlos.

Luis Cambil
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